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DIARIO INDEPENDIENTE

No podrán desarrollarse plenamente si el Gobierno no pone su parte

El PSOE advierte sobre el 
peligro de los Proder y Leader

Cultura y la Real 
Academia de 
Bellas Artes 
acercan fondos al 
Alcázar

(Pág- 5)

Los programas comunitarios de desarrollo rural, Leader II 
y Proder, cofinanciados por la Administración central y la 
Junta de Comunidades de Castilla^ La Mancha, tendrán 
dificultades para su total puesta en marcha, debido a la 
falta de una parte del montante global que los subvencio
na, la partida que debería aportar el Gobierno Aznar.

Casi cien 
familias del 
Polígono 
recibieron ayer 
su nuevo hogar

El delegado de la 
Consejería de Obras Públi
cas de Toledo, Julio 
Rodríguez, entregó ayer las 
laves de 99 viviendas de pro
moción pública ubicadas en 
el barrio de Santa María de 
Benquerencia, en la con
fluencia de las calles Río 
Estenilla y Fresnedoso.

Las 99 viviendas, promo
cionadas por la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha, han sido construi
das con dinero público, con 
un presupuesto cercano a los 
600 millones de pesetas.

(Pág. 8)

"Debemos asegurar el cumplimiento de los programas que 
se han incorporado a los grupos Leader y Proder" dijo ayer 
Alonso, pues ambas iniciativas afectarán a 600 municipios 
de la región y unos 700.000 habitantes, distribuidas en 27 
actuaciones de carácter comarcal.

(Pág. 3)

Valentín afirma 
que Villalón dio 
la razón a la Junta 
en su demanda de 
transferencias

(Pág. 6)

El delegado provincial de Obras Públicas entregó las llaves de las viviendas. M.SOTO

El Consejo de 
Municipios dio el 
visto bueno a los 
cambios en el 
FRAM

(Pág. 7)

PSOE e ICAM 
acercan posturas 
problemas de la 
región de cara a 
su convergencia

(Pág. 23)

Pujol defiende la 
postura "valiente, 
decidida y leal" 
del PNV en la 
lucha contra ETA

El presidente de la Genera- 
litat, Jordi Pujol, defendió ayer 
la postura «valiente, decidida y 
ntuy leal» del PNV en materia 
de pacificación del País Vasco, 
tras entrevistarse en privado 
durante dos horas y media en 
Barcelona con el presidente de 
este partido, Xabier Arzalluz. A 
la salida de la entrevista aambos 
dirigentes nacionalistas destaca
ron la «cordialidad» que preside 
sus relaciones. /n-

La Infanta Elena ingreso en 
la Rúber para dar a luz

La Infanta Elena se encuen
tra ingresada desde poco antes 
de las diez de la mañana de ayer 

*en la madrileña Clínica Ruber 
Internacional, en donde alum
brará en las próximas horas a 
su primogénito.

Con Doña Elena se encuen
tra, desde el mediodía, su espo
so, el Duque de Lugo. Fuentes 
del Palacio de la Zarzuela indi
caron que el proceso clínico del 
alumbramiento avanza en todo 
momento según las previsiones 
del equipo médico que atiende 
a Doña Elena, encabezado por 
el doctor Emilio Esteban 
Carracedo.

La naturaleza de este acto 
médico impide, en todo caso, fijar 
una hora para el alumbramien
to, que transcurre dentro de una 
totalidad normalidad, añadió la 
fuente.

En el exterior de la Clínica 
se han ido concentrando a lo 
largo del día más de un cente
nar de periodistas y, poco a poco, 
también se han acercado per
sonas que esperan para saludar 
a los miembros de la Familia Real 
que acudan ai centro sanitario, 
situado en el barrio residencial 
de Mirasierra.

(Pág. 39)
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Ayer hubo gran expectación en la Clínica Ruber. EFE
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
.............................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.............................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.............................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...........................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
.............................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina:
...............................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00,

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
raLEDo

(24 horas); Ana M® Galán Mateo. Avda. General Villalba, 12.
M“ Elena Vera Pro. Alberche, 50.

£d<L10La.221: Juan P. Giménez Buguer. Cardenal Lorenzana,

FAJLiiAVERA.
(24 horas); M® Dolores Sánchez Cano. Santa Leocadia, 4.
(de 9.30 a 22); M“ Luisa Llano Blanco. Joaquina Santander, 
27. : ■

MAEfRIDEldS
H2yi Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

VIEEACANAS
Hoy;. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRI.IOS
Hoy; M® Carmen FernándezJPacheco. Manuel Benayas, 2.

QUINTANARDELA ORJDEN
Hoy; Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3..

ILLESCAS.
Hoy; Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández.

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Oeste. 
MAXIMA: 36° 
MINIMA: 19°

en la región
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TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091

* * Policía Local 092
----------Guardia Civil 062
Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS

PRIMITIVA

45

28

44: qo

a.2 « 

Oil ói
7Z,dl.S

R C RC
1 42 9 34

11/07/98 16/07/98

pCUPON DE LA ONCEn
Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles

09 67.373
10 36.120
13 37.733
14 23.010

15 31.565

ONCE
««7 ;é4m494^ 4^et

95.040

DATOS FACIUTADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos de .
Castilla-La Mancha^Z '91* 
]Descú])f^osl

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 90Í 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias 002
Información.................................................................................. 003
Oficinas..........................................................................................004
Despertador........096

SANTORALDE HOY: Alejo, Jacinto, León IV, 
Generoso, Donata, Carlota, Marcelina, Constancia.

Es un mensaje de LaTríbuna
ixAuo ffm&rKNDicm



Viernes, 17 de julio de 1998 3Alonso recordó que sin la aportación 
del Ministerio no se podrán poner en 
marcha la totalidad de los proyectos 
contemplados en los programas La

 Tr
ib

un
a

TOLEDO
Bodálo aseguró que almos programas ya han comenzado, pero no los del FEDER y FSE

Los Leader y Proder no despegarán 
sin los fondos del Gobierno central
Los programas comunitarios de desarrollo rural, Leader II 
y Proder, cofinanciados por la Administración central y la 
Junta de Comunidades de Castilla- La Mancha, tendrán 
dificultades para su total puesta en marcha, debido a la 
falta de una parte del montante global que los subvenciona, 
la partida que debería aportar el Gobierno Aznar.

MarVÁZOUEZ

Tanto el secretario de Asun
tos Europeos de la Ejecutiva 
Regional socialista, Fernando 
Sánchez Bódalo, como el conse
jero de Agricultura, Alejandro 
Alonso coincidieron ayer en se
ñalar que los programas Leader 
II y Proder, destinados al desa
rrollo rural, no podrán ejecutar
se en su totalidad si el Gobierno 
central no aporta la asignación 
que le corresponde en la finan
ciación de los proyectos, una que 
en el caso de Castilla- La Man
cha, podría tratarse de alrededor 
de 3.500 millones de pesetas.

"Debemos asegurar el cum
plimiento de los programas que 
se han incorporado a los grupos 
Leader y Proder" dijo ayer 
Alonso, pues ambas iniciativas 
afectarán a 600 municipios de la 
región y unos 700.000 habitan
tes, distribuidas en 27 actuacio
nes de carácter comarcal que 
van a finalizar en diciembre de 
1999.

Debido a la importancia que 
para el desarrollo de algunas zonas 
de Castilla- La Mancha supone 
la materialización de estos pla
nes, el consejero de Agricultura 
advirtió que "desde la Adminis
tración regional seguiremos rei

vindicando que incremente su 
aportación hasta lo comprometi
do, incremente el 5 por ciento pac
tado en un principio y alcance el 
12 por ciento para que puedan 
lograrse los más de 30.000 mi
llones de pesetas de gasto legi
ble".

En este sentido el también 
consejero de Industria y Traba
jo, Fernando Sánchez Bódalo, 
argüyó que el Ministerio de Agri
cultura "debería superar el 5 por 
ciento de aportación global com
prometida, pues de otro modo se 
estaría perjudicando a muchos 
municipios de Castilla- La Man
cha que se sirven del Leader y el 
Proder para revitalizar sus eco
nomías".

El resto de las partidas, que 
aportan la Unión Europea, alre
dedor de 13.000 millones de pe
setas, la Administración autonó
mica, unos 2.500 millones, la lo
cal, cerca de 1.500 o el capital 
privado, casi 13.000 millones, 
están ya aseguradas, según 
Alonso, a falta de "que el Gobierno 
central ponga lo que prometió, que 
por nuestra parte no vamos a pa
rar de reclamarlo".

Los programas que ya están 
funcionando, en su mayoría, ne
cesitarían en el caso de los que 
se acogen al FEDER o al Fondo

Bódalo y Alonso presidieron la reunión de los socialistas toledanos en torno a los programas Leader y Proder. M. S.

Social Europeo, la parte del Go
bierno central para poder iniciar 
su andadura.

Iniciativas de empleo

Los proyectos Proder y 
Leader II propician la aparición 
de nuevas propuestas de empleo 
en municipios pequeños, que vi

ven tradicionalmente de la agri
cultura, para ser completadas por 
otras actividades destinadas a jó
venes y mujeres y así "permitir a 
este colectivo encontrar un puesto 
de trabajo en los lugares donde 
han nacido, viven y pretenden 
desarrollar su bagaje profesional", 
algo que, tal y como dijo Alonso, 
se consiguió con el Leader I, 
precursor de uno de los progra

mas en proceso de implantación.
Los 27 grupos de los más de 

600 municipios beneficiarios, 
podrían traducirse en alrededor 
de 700.000 castellanomanchegos 
acogidos a una ayudas que se 
reparten desde la promoción de 
las pequeñas empresas a la cons
trucción de alojamientos turísti
cos o el impulso de industrias ar
tesanales.

Toledo apunta a Latinoamérica 
para sus inversiones exteriores

M.VÁZOUEZ

Las empresas toledanas pre
fieren los países latinoamerica
nos para iniciar la aventura 
inversora en el exterior, después 
de comprobar los buenos resul
tados que la balanza comercial 
arroja sobre las ventas en Argen
tina, Chile o Perú, tres de los 
principales destinos de los pro
ductos provinciales.

Con la intención de ampliar la 
información a los núcleos empre
sariales de Toledo, la Federación 
Empresarial Toledana organizó

ayer una jornada ilustrativa so
bre Inversiones y Comercio Ex
terior en Latinoamérica a la que 
asistieron, entre otros, el direc
tor territorial del ICEX en Castilla- 
La Mancha, Pedro Morejón, el 
jefe de Servicio de la Consejería 
de Industria, Pedro Morejón, el 
director del Centro de Promoción 
de Inversiones para 
Latinoamérica, Pedro Bugallal, o 
el secretario de la federación, 
Humberto Carrasco, aparte de 
representantes de 20 empresas 
interesadas en el sector.

Para hacer efectivo este tipo 
de iniciativas, los empresarios

contarán con el apoyo y aseso
ramiento de distintos organismos, 
como el ICEX, que según expli
có Morejón, ofrece la posibilidad 
de acogida a diversos programas 
cofinanciados por el ICO o 
COFIDES por los que el ICEX 
plantea vías de formación alter
nativas para las empresas que 
deciden invertir en el extranjero.

A este respecto, Morejón 
advirtió, que aunque en estos 
momentos Latinoamérica es uno 
de los lugares más selecciona
dos, las expectativas apuntan 
también a los países que giran en 
torno a la órbita de la UE. Los países del este de Europa también aparecen en el punto de mira
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Cree que el Ayuntamiento debe colaborar con la Junta en los proyectos

”E1 Tajo” pide a Conde que asuma 
su responsabilidad en el Pollona

La Tribuna

La Asociación de Vecinos "El 
Tajo" pide al alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, que asuma su 
responsabilidad sobre la inver
sión de 300 millones de pesetas 
que va a destinar la Consejería 
de obras Públicas para algunas 
actuaciones en el Polígono, cuya 
aportación, según Conde, deja 
fuera de toda responsabilidad al 
Ayuntamiento de laciudad, pues 
a su juicio, "el primer edil desco
noce el urbanismo del barrio y 
echa balones fuera".

Según un comunicado de pren
sa enviado aeste periódico, Conde 
no intenta otra cosa que "evitar 
la gran responsabilidad que tie
ne el gobierno municipal de per
manecer durante los tres últimos 
años absolutamente al margen 
de un asunto que también le com
pete".

Asimismo, los miembros de 
la citada asociación argumentan 
que se basan en el convenio que 
se firmó en 1.990 entre las dos 
administraciones, regional y lo
cal, para ejecutar en las áreas 1 
y 3 de la IV Fase residencial un 
programa de inversiones en 
infraestructuras y equipa
mientos, dejando el área núme
ro 2 para otro convenio.

En este sentido, indican que 
basan sus críticas al alcalde en 
las declaraciones contrapuestas 
que éste ha realizado, pues "re
curriendo a nuestro archivo , 
vemos el escrito que le dirigimos 
el 4 de septiembre de 1995, y las

r^’T
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La asociación de vecinos se reunió con la consejera de Obras Públicas para exponerle su problemática. M. SOTO

veces que hemos planteado al 
pleno de la Junta Municipal de 
Distrito, que el Ayuntamiento 
debería dirigirse al ente autonó
mico para plantearle la necesi
dad urgente de firmar el citado 
convenio al que se hacía refe
rencia en el año 90".

Por otro lado, afirman, recu
rriendo al archivo se puede com
probar la existencia de tres 
mociones que ha presentado el 

grupo municipal de Izquierda de 
Castilla- La Mancha- Nueva 
Izquierda, en las que planteaba 
al Gobierno municipal la necesi
dad de iniciar con la Junta "las 
gestiones necesarias encamina
das a firmar un nuevo convenio 
que conlleve la cesión gratuita 
al Ayuntamiento de los viales, 
zonas verdes, espacios libres de 
uso público y redes de servicio, 
corriendo aquélla con a financia

ción necesaria para acometer el 
Programa de Inversiones en 
orden a completar ay mejora las 
infraestructuras y equipamientos 
del citado área".

Por este motivo, solicitan que 
el alcalde no eluda su responsa
bilidad al respecto y que nego
cie, cuanto antes, con la Conse
jería para conseguir entra las dos 
partes los proyectos más idóneos 
para el barrio.

Más de 400 
hebraístas 
participará en el 
Congreso de 
Estudios Judíos

Efe

Más de 400 hebraístas pro
cedentes de todo el mundo se 
darán cita en Toledo desde el 
19 al 23 de julio para participar 
en el VI Congreso de la Aso
ciación Europea de Estudios 
Judíos que se celebrará bajo el 
lema "Los estudios judíos a fi
nales del siglo XX".

La sesión inaugural del 
Congreso, el último que se ce
lebra este milenio, tendrá lugar 
el próximo domingo en la Sina
goga del Tránsito de Toledo con 
la asistencia del embajador de 
España en Israel, Ehud Gol, el 
consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana, el alcal
de de Toledo, Agustín Conde, y 
el rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, entre otros.

Según informa en un co
municado la Asociación Euro
pea de Estudios Judíos, el pro
fesor Shelomon Morag, de la 
Universidad Hebrea de Jeru
salén, pronunciará la lección de 
apertura, y la inauguración fi
nalizará con un recital a cargo 
del cantante israelí David Bro
za.

El resto de las sesiones que 
componen el VI Congreso de 
Estudios Judíos se celebrarán 
en el edificio universitario de San 
Pedro Mártir en Toledo.

ICAM solicita que 
se dé a los servicios 
de emergencia una 
copia de las llaves 
de los pivotes

ICAM exige una solución para 
los problemas de "Cabrahigos"

La Tribuna

El grupo municipal de Izquier
da de Castilla- La Mancha- 
Nueva Izquierda ha presentado 
una moción a la comisión de 
Gobierno municipal mediante la 
que solicita que se solucionen los 
problemas, sobre todo urbanís
ticos, del barrio de Santa Bár
bara, y especialmente para el vial 
de Cabrahigos, cuyo deterioro ya 
apuntó la asociación de vecinos 
"Alcántara".

ICAM ratifica lo dicho por la 
citada asociación y afirma que 
los árboles y plantas están prác
ticamente secos en su totalidad, 
el riego por goteo está sin co- 
nect.ir, y la plaza frente a las 
viviendas tiene 1 - arboles se- 

ei firmeesta completamente 
destrozado.

Asimismo, los ediles de I- 
CAM, apuntan otras reformas 
necesarias, como la reposición 
del alumbrado público que falta 
desde la última casa de la calle 
Travesía del Hospital hasta el 
aparcamiento de la Academia, 
así como el arreglo del firme, que 
aún es de piedras y tierra, por lo 
que cuando llueve el arrastre pro
ducido por el agua complica bas
tante la vida de las personas que 
habitan las viviendas de la cita
da calle.

En cuanto a la parte trasera 
del Colegio "Ángel del Alcázar", 
que da a la Travesía del Puerto, 
debería ser reparada, sobre todo, 
el sumidero que se encuentra 
abierto, con el consiguiente pe
ligro para los niños, aparte de 
arreglar el espacio terrizo que 
está delante de ’a puerta princi
pal del cen-ro.

1i Mtwwa»t*«‘'***2*»^

la zona de "Cabrahigos" se encuentra bastante deteriorada. M. SOTO

La Tribuna

El edil de Izquierda de 
Castilla- La Mancha- Nueva 
Izquierda, Ángel Dorado, ha 
propuesto a la comisión de 
Gobierno municipal que se fa
ciliten a los servicios d emer
gencia las copias que sean pre
cisas de las llaves que permiten 
quitar los pivotes instalados con 
motivo de la peatonalización de 
tres calles próximas a la Cate
dral.

Dorado arguye la necesidad 
de cumplir este trámite para 
evitar que percances como el 
del pasado miércoles cuando una 
señora tuvo que esperar más de 
20 minutos para ser atendida por 
la imposibilidad de acceso que 
ofrecían los pivotes de una ca
lle peatonal a la ambulancia de 
Cruz Roja.

Asimismo, explica que cuan
do ICAM dio su voto a favor de 
la peatonalización tenía el con
vencimiento de que las cuestio
nes prácticas de la vida cotidia
na iban a estar perfectamente 
estudiadas, con el fin de evitar 
cualquier tipo de problema a la 
hora de accidentes u otros ser
vicios de emergencia.

.2022
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El nuevo convenio de colaboración que fue firmado ayer tiene una vivencia inicial de un año

Cultura y la Real Academia, juntas en el 
traslado de fondos a la Biblioteca regional

Mónica M, CONTRERAS

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, suscri
bió ayer un convenio de colabo
ración con la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias Históri
cas de Toledo para la coopera
ción de ambas instituciones en el 
traslado de los fondos de la Bi
blioteca Pública al nuevo em
plazamiento del Alcázar.

El acto, que tuvo lugar en la 
sede de la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias Históri
cas de Toledo, contó también con 
la presencia de la directora de la 
Biblioteca Pública, de diversos 
miembros de la Academia y del 
presidente de la misma quien 
destacó la importancia de este 
convenio, ya que "lo que se in
tenta hacer es abrigar, proteger, 
recuperar, custodiar y mantener 
nuestros magníficos fondos biblio
gráficos".

Entre las grandes preocupa
ciones de esta academia están 
las Bellas Artes y la Historia, 
como advirtió su presidente, así, 
con la firma de este convenio, 
continuación de otro que fue fir
mado hace un año, "se cumple 
un ciclo importante para salva
guardar la historia escrita de la 
región", afirmó.

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura, advirtió que 
la tarea de catalogar y automa
tizar los fondos que nos ha lega
do la historia es una tarea 
importantísima, porque "el hom
bre es historia".

El convenio posee un presu

puesto de diez millones de pese
tas, "y se espera que llegue a su 
fin, dentro de este mismo año, de 
forma positiva como así sucedió 
con el anterior convenio que se 
firmó entre las instituciones aquí 
representadas", afirmó Zambra
na.

Registros automatizados
Según informó el consejero, 

"van a ser 30000 volúmenes de 
los siglos XVI-XIX los que se
rán identificados y registrados, 
por tanto, con esta catalogación 
informatizada van a ser mucho 
más accesibles a los ciudadanos".

De este programa de catalo
gación automatizada se deriva
rá un proyecto de divulgación de 
este patrimonio para toda la pro
vincia de Toledo, de común acuer
do con la red de bibliotecas de la 
provincia y con la colaboración 
de la Real Academia de Bellas 
Artes y Ciencias Históricas.

El consejero de Educación y 
Cultura se refirió también a la 
fase en la que se encuentra el 
acondicionamiento del edificio del 
Alcázar para acoger la Bibliote
ca Pública, "en este momento se 
está llevando a cabo la instala
ción de equipamiento mobiliario 
y de volúmenes, hasta el momento 
se han trasladado 5000, pero no 
existe una fecha determinada 
para la apertura de la biblioteca", 
informó.

La Biblioteca tiene, según 
Zambrana, 100.000 volúmenes de 
fondo antiguo y otros 200.000 de 
fondos más modernos por lo que 
aún queda mucho por hacer, por
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Justo Zambrana en la firma de un nuevo convenio con la Real Academia de Bellas Artes de Toledo. M. SOTO

nuestra parte, la Consejería se
guirá colaborando con la Real 
Academia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas".

El nuevo acuerdo es la continuación de un convenio firmado 
hace un año cuyos resultados fueron positivos

El convenio tiene una vigen
cia inicial de un año, según in
formó el presidente de la Aca
demia, y es la continuación de

uno anterior y se prevé que le sigan 
algunos más, "porque, hasta ahora, 
los resultados obtenidos son muy 
positivos", añadió.

El presidente de la Diputadón Provincial visitó 
ayer el yacimiento romano de Carranque

La Tribuna

Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar 
alonso, presidente de la Diputa
ción de Toledo, visitó ayer las rui
nas romanas de la Villa de Santa 
María que se encuentran en el 
término municipal de Carranque, 
acompañado de varios de los 
miembros de la Institución Pro
vincial, como el vicepresidente y 
encargado de asuntos económi
cos, Marcelino Casas, y los Di
putados Emiliano González y Sa
grario Gutiérrez.

El motivo de la visita fue el de 
conocer de primera mano el in
menso valor histórico que poseen 
estas ruinas romanas que datan 
del siglo IV después de Cristo y 
que los expertos opinan que fue

ron concebidas en su día como 
una inmensa villa romana de 
descanso situada en el centro de 
la antigua Hispania y edificada 
en época del Emperador Teodosio 
por uno de sus familiares más 
directos, un tío suyo, llamado 
Materno.

El conjunto arquitectónico que 
alberga este yacimiento tiene una 
gran importancia. Consta de una 
Basílica que fue monumental en 
sus tiempos, con columnas que 
superan lo 4 metros de altura, y 
de una residencia cuyo principal 
atractivo se encuentra en los 
mosaicos del suelo, que son sin
gulares por su temática 
mitológica, y por su excelente 
realización que se puede cons
tatar porque están firmados, algo 

muy extraño en la época roma
na, y que hacen de estos mosai
cos una de las mejores muestras 
de este tipo de arte romano que 
se han descubierto en España.

Tesoro cultural
Los miembros de la Diputa

ción Provincial que visitaron este 
yacimiento, encabezados por su 
presidente Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar Alonso, se mostraron 
gratamente sorprendidos de que 
la provincia de Toledo albergue 
este tesoro cultural tan importante, 
y mostraron a los directores de 
la excavación y al alcalde de 
Carranque, su más firme propó
sito de ayudar a que las 
excavaciones continúen.
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Ruiz-Ayúcar visitó ayer las ruinas romanas de Carranque. J. CHIVITE
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La consejera de sanidad sesuirá insistiendo en la transferencia samtaria para la resión

Valentín: Villalón da la razóna la Junta 
en su demanda de transferir la sanidad

La Tribuna

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín contestó las 
declaraciones efectuadas por el 
presidente de la Comisión Nacio
nal de Sanidad y portavoz de ésta 
en el Congreso de los Diputados, 
César Villalón, diputado popular, 
en las que aseguraba que no se 
transferirán las competencias 
sanitarias al Gobierno autónomo, 
hasta que no mejores los servi
cios sanitarios de la región.

Estas declaraciones las rea
lizó, el pasado miércoles, en un 
acto sectorial convocado por el 
Partido Popular de la región, en 
el que se trató el estado de la sa
nidad pública, y su intenciones de 
transferiría al gobierno de José 
Bono, "al final de esta legislatura 
o al principio de la siguiente, no 
antes", esgrimió el portavoz po
pular, que puso las fechas, 2000 
ó 2001 como años posibles, pues 
considera que antes sería una 
tomadura de pelo para los ciuda
danos. A esta manifestación, la 
consejera aseguró ayer en Tole
do q-ue con estas palabras da la 
razón, y a la actitud de éste cuando 
se opuso al modelo de financia
ción de la Sanidad aprobado el 
pasado mes de noviembre y que 
tendrá vigencia hasta el año 2000.

Matilde Valentín se quejó de 
los fondos destinados a los cas
tellano-manchegos, con los cua
les los ciudadanos de nuestra 
región no tendrán los servicios 
sanitarios de otras comunidades.

í>'
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Valentín recuerda que los fondos debían servir para eliminar diferencias entre las comunidades. C.CASERO

Además, expuso la razón por la 
que el gobierno que representa 
se opuso al modelo sanitario pro
puesto por los populares, "porque 
esos fondos debían servir para 
eliminar las diferencias que exis
ten entre las comunidades y otras 
en materias de salud y no para 
darle al que más tiene y más gasta 
y cumplir así los pactos de inves
tidura de Aznar". Sin embargo, 
César ViHalón en su visitaa Toledo 

aseguró que hay pendientes trans
ferencias a Castilla-La Mancha 
para los próximos dos años, para 
poner a la región al mismo nivel 
del resto de las comunidades, pero 
no detalló cuando se iban a pro
ducir éstas, pues "si se dieran 
ahora meterían a Castilla-La 
Mancha en un pozo sin fondos".

Según un comunicado de pren
sa remitido a este periódico, la 
consejera de sanidad consideró 

que el gobierno de Aznar había 
perdido una oportunidad de oro, 
si su intención era favorecer a 
aquellos territorios que todavía 
necesitasen inversiones sanita
rias para ponerse al nivel de la 
media. En opinión de Matilde 
Valentín, a pesar de que los dé
ficits históricos en materia sani
taria que la región venía arras
trando, "Se han ido corrigiendo y 
ahora si se hubiese hecho un 

reparto de los fondos extra para 
la sanidad equitativo, justo y so
lidario hubiéramos tenido unabue- 
na oportunidad para ponemos a 
nivel de la media nacional".Esto 
no coincide con las cifras apor
tadas por Villalón que, en su 
comparecencia detalló los núme
ros de cada ciudadano ha pasa
do de 93.000 pesetas, en 1997, a 
104.000 en 1998.

Las intenciones del gobierno 
autonómico son seguir insistien
do en la transferencia para que 
vengan los recursos necesarios 
para que las infraestructuras y 
los servicios, desde el punto de 
vista sanitario, que se prestan a 
la población sean los más ade
cuados y con ellos evitar los 
desplazamientos, a veces inne
cesarios de gentes de la comuni
dad a otro territorio para recibir 
cualquier tipo de servicio, esgri
mió Matilde Valentín a la situa
ción que vive la comunidad de 
Castilla-La Mancha.

Los argumentos aportados por 
el presidente de la Comisión 
Nacional de Sanidad, "no le va
len al gobierno autonómico cas
tellano-manchego", además, cri
ticó los métodos que adopta el 
gobierno de Aznar para negar la 
transferencia sanitaria a Castilla- 
La Mancha.

Matilde Valentín señala, por 
otro lado, que la Consejería de 
Sanidad dispone de 12 meses de 
plazo, según la Ley General de 
Sanidad, para crear este servi
cio regional.

El Banco de Alimentos de Toledo 
recaudó 7.208 kilos en el semestre

La Tribuna

El Banco de Alimentos de 
Toledo ha recogido 7.208 kilos 
de alimentos, en el primer semes
tre del año.

Una parte del total, 4.723 kilos 
fue aportado por distintas em
presas de la provincia, y el resto 
fue recogido en tres "operacio
nes kilo", en los supermercados 
Día y Lonvel, y la tercera en 
colaboración de las Asociacio
nes Universitarias AUTO y 
APEU, que espontáneamente se 
presentaron a ellos.

Empresas colaboradoras

Las residencias de ancianos son un destinatario de la recaudación. M.SOTOLas instituciones entre las que 
se repartieron estos alimentos son 
de Toledo y de su provincia, ta
les como Residencias de Ancia
nos, de Toledo, Madridejos,

Quintanar de la Orden, Corral 
de Almaguer, Santa Cruz de la 
Zarza, Villafranca de los Caba

lleros, Albergue de Transeúntes, 
Asociaciones varias, AMAFI, 
HOMIGUAR, Ayuda al margi

nado, ZOE, La Amistad y Con
ventos religiosos, siendo 47 las 
instituciones beneficiadas.

Agradecimientos por las 
ayudas recibidas

El número de personas bene
ficiadas en esta ocasión ha sido, 
1.500. Por todo ello, el Bando de 
Alimentos de la ciudad de Tole
do agradece la generosidad de 
las empresas y personas que han 
colaborado, no sólo con su ayu
da sino también con su tiempo, 
con el cual han contribuido a que 
se vaya haciendo realidad el fin 
que mueve a esta institución, y a 
todos los que se sienten motiva
dos por la misma causa: comba
tir el hambre y el despilfarro.

También, el Banco de Ali
mentos solicita la ayuda de nue
vas empresas colaboradoras.

Una joven de 13 
años muere en un 
accidente de 
tráfico en 
Tembleque

T^a Tribuna

Entre las actividades de las 
Fuerzas de Seguridad de la 
capital realizadas en el pasado 
15 de julio figura un accidente 
de circulación en el kilómetro 
99,850, en el término municipal 
de Tembleque. Como resulta
do del mismo una joven de 13 
años murió cuando era trasla
dada en el Helicóptero Sercam 
de la Guardia Civil, de la comu
nidad de Madrid. La fallecida 
era uno de los ocupantes del 
vehículo que se salió de la vía.

Además, miembros de la 
Guardia Civil detuvieron en 
Domingo Pérez a un joven, 
D.R.L. de 36 años, vecino de la 
localidad por un delito de ame
nazas realizadas a su propio 
padre. Los hechos fueron de
nunciados por la víctima, cuan
do el joven le amenazó con un 
cuchillo.

I
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El consejero Pina señaló que no se tratan de caprichos sino de necesidades

El Consejo de Municipios 
aceptó los cambios del FRAM

Luis RESOLA

El Consejo Regional de Mu
nicipios dio ayer su visto bueno 
al cambio de asignación de obras 
de un total de once ayuntamien
tos acogidos al Fondo Regional 
de Ayuda a los Municipios 
(FRAM), entre los que se encuen
tran dos de Toledo, El Carpio de 
Tajo y La Puebla de Montalbán.

Ayer por la tarde el Consejo 
Regional de Municipios se reunió 
bajo la presidencia del consejero 
de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, quien momentos 
antes de la reunión manifestaba 
su esperanza de que el consejo 
diera su visto bueno a las modi
ficaciones del FRAM.

Pina señaló que estas modifi
caciones habían sido aprobadas 
por unanimidad en los plenos de 
las corporaciones locales, "y esto 
indica que es muy difícil que nadie 
interprete mejor la voluntad de 
los ciudadanos que la totalidad de 
los concejales que les represen
tan".

Pina añadió que este es un 
buen argumento para convencer 
al Consejo de la idoneidad de estos 
cambios, y por otra parte "la pro
pia racionalidad de los proyec
tos, que no son caprichos sino 
emplear los fondos en otros fi- 
nes .

Ahora, las modificaciones 
tendrán que ser aprobadas defi
nitivamente por el Consejo de 
Gobierno. En la provincia de

El consejero Pina presidió la reunión del Consejo Regional de Municipios. M.SOTO
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Toledo, El Carpio del Tajo tenía 
aprobada una ayuda de 8.333.572 
pesetas para la mejora de la red 
de agua; con el cambio, ese mis
mo dinero se invertirá en obras 
de saneamiento y pavimentación.

La Puebla de Montalbán ha so
licitado cambiar el millón de pe
setas concedido, y previsto para 
la canalización de un arroyo, a la 
canalización de aguas pluviales 
de varias calles.

En total, ayer el Consejo Re
gional de Municipios dio su visto 
bueno a cambios en once muni
cipios, dos de Albacete y siete 
de Ciudad Real, por valor de 260 
millones de pesetas.

El Consejo 
trató el 

Reglamento 
Taurino

El consejero de 
Administraciones Públicas 
informó a los alcaldes reunidos 
en el Consejo Regional de 
Municipios sobre aspectos del 
Reglamento de Espectáculos 
Taurinos Populares. Antonio 
Pina señaló que la pluralidad 
del Consejo reunido ayer 
serviría para encontrar 
"aristas" en el proyecto, que en 
estos momentos está pendiente 
de dictamen en el Consejo 
Consultivo de Castilla-La 
Mancha, "antes de que sea 
una realidad en el Boletín 
Oficial de Castilla-La 
Mancha". Sobre los festejos 
que ya se están celebrando en 
la región, Antonio Pina señaló 
que "estamos aplicando la 
legislación general, como el 
Reglamento de Seguridad de 
Espectáculos Taurinos". En 
este reglamento no caben 
espectáculos populares, que 
estaban fuera de norma, por lo 
que según Pina los 
ayuntamientos siguen tomando 
las medidas de seguridad que 
venían tomando 
tradicionalmente. "Supongo 
que habrán sido suficientes 
como para que los delegados 
de cada provincia decidan en 
cada caso", añadió. "Lo que 
pretendemos es que los 
festejos taurinos populares, 
siendo una parte de la 
tradición en la vida de Castilla- 
La Mancha, sean compatibles 
con la sensibilidad moderna en 
seguridad", apostilló.

El Complejo Hospitahirio tiene como objetivo 
reducir las demoras en las consultas externas

L.RESOLA

El gerente del Complejo Hos
pitalario de Toledo, José Julián 
Díaz Melguizo, manifestó a LA 
TRIBUNA, momentos antes de 
reunirse el miércoles con los di
rigentes de sanidad del Partido 
Popular, su satisfacción por la 
reducción del tiempo medio de 
espera quirúrgica, que en el Com
plejo de Toledo está en 80 días, 
"cuando nosotros entramos con 
200 días", puntualizó Díaz 
Melguizo.

"Ahora el objetivo es sacar 
planes para la reducción de las 
demoras de consultas externas, 
que son el gran caballo de bata
lla", añadió.

Sobre el tiempo máximo de 
espera, Díaz Melguizo mostró su 
deseo de que al final de 1998 se 
reduzca a tres meses. Para ello, 
confía en poder desarrollar más 
trabajo por las tardes en los hos

pitales toledanos dependiendo de 
cómo pueda ajustarse presupues
tariamente. Ya hay algunas es
pecialidades que están trabajando 
por las tardes en base a la re
ducción de las guardias para los 
menores de 55 años.

Díaz Melguizo señaló que las 
inversiones aprobadas servirán 
para la puesta en marcha del nuevo 
servicio de neurocirugía. Tam
bién se ha hecho público el con
curso para la remodelación de las 
Urgencias hospitalarias. Según 
Díaz Melguizo, quitando el nue
vo complejo hospitalario de Ciu
dad Real, el Virgen de la Salud 
de Toledo es el que más presu
puesto para reformas va a con
tar, más de 1.000 millones de 
pesetas.

"En presupuestos de años, las 
cuantías serán muy superiores", 
avanzó el gerente del Complejo. 
Díaz Melguizo señaló que estas 
futuras inversiones mejorarán los 

servicios del Virgen del Valle y 
el Centro Nacional de Parapléji
cos.

En cuanto a este último cen
tro, Díaz Melguizo indicó que el 
Ministerio de Hacienda lo con
templa aparte del Sistema de 
Financiación de la Sanidad Pú
blica en sus presupuestos, junto 
con los centros del mismo tipo de 
Asturias y Valencia. "Lo que pasa 
es que ese dinero viene a Toledo", 
añadió, "y se tiene en cuenta a la 
hora de lacontabilización global".

El gerente del Complejo de 
Toledo señaló que su máxima 
preocupación es lograr más re
cursos humanos, "que es mi lu
cha en estos momentos", añadió. 
En este sentido, reconoció que 
el personal de enfermería es 
deficitario en el Virgen de la Salud 
"que no es de ahora, y por ello 
intentamos traer personal para 
entre otras cosas poner en mar
cha nuevos servicios". Díaz Melguizo, junto a María Angeles Font y César Villalón M.SOTO
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Julio Rodríguez entregó las llaves a las 99 familias adjudicatarias. M. SOTO
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Cientos de vecinos asistieron al acto de entrega de las viviendas. M. SOTO

Tres de las viviendas están adaptadas para ser habitadas por personas con minusvalías físicas

Julio Rodríguez entregó ayer las llaves 
de 99 viviendas de protección social

Mónica M. CONTRERAS

El delegado de la Consejería 
de Obras Públicas de Toledo,Julio 
Rodríguez, entregó ayer las la
ves de 99 viviendas de promo
ción pública ubicadas en el ba
rrio de Santa María de 
Benquerencia, en la confluencia 
de las calles Río Estenilla y 
Fresnedoso.

Las 99 viviendas, promociona
das por la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, han 
sido construidas con dinero pú
blico, con un presupuesto cerca
no a los 600 millones de pesetas 
y se han diferenciado en tres 
bloques de distintas superficies 
adecuadas a las necesidades de 
los diversos adjudicatarios, "hay 
tres dedicadas y preparadas ex- 
clusivamente 'para minusválidos", 
informó Julio Rodríguez.

La superficie de las viviendas 
oscila entre los 75 metros cua
drados, con tres dormitorios, y 90 
metros cuadrados para las vivien
das con cuatro dormitorios. En 
función de esta superficie varia 
la cuota de alquiler, entre 17.000 
y 20.000 pesetas, según advirtió 
el delegado de la Consejería de 
Obras Públicas, si bien aquellos 
arrendatarios que posean el títu
lo de familia numerosa, se podrán 
acoger a unos beneficios de re
ducción, cantidad que oscila en- 
tre un 15%y un 40%. En opinión 
de Julio Rodríguez, "las cantida
des son bastante aceptables para 
paliar las necesidades de estas 
personas".

Viviendas adaj^tadas para 
minusválidos

En cuanto a las viviendas de 
protección oficial destinadas a 
personas con minusvalías, tres en 
esta promoción, el delegado de 
la Consejería destacó que "este 
es el mínimo que se puede exigir 
para unas viviendas de estas ca

racterísticas y están perfecta
mente adaptadas para las perso
nas que requieran tales 
acondicionamientos".

Estas son las viviendas más 
amplias, las puertas y los pasillos 
son más grandes para que pue
dan tener una movilidad adecua
da a sus características, pudien
do así hacer uso de las sillas eléc
tricas, ya que los bloques cuen
tan con las comodidades adecua
das para poder responder a es
tos servicios.

Esta promoción es exclusiva- 
mente de alquiler, no hay opción 
de compra, " si es cierto que existen 
otras promociones que tienen la 
opción de compra, pero este no 
es el caso", añadió Rodríguez.

Existe otro proyecto, en la 
Consejería de Obras Públicas, de 
109 viviendas, "nos encontramos 
en la última fase de la redacción 
del proyecto, todavía nos queda 
la aprobación técnica y en estas, 
aún está por definir si habrá op
ción de compra o únicamente se 
podrá proceder al arrendamien
to", informó el delegado.

Julio Rodríguez aboga por la 
necesidad de dispersar estas 
promociones entre los distintos 
barrios de Toledo, pero, en opi
nión del delegado "desgraciada
mente, el Ayuntamiento o no dis
pone de suelo o no dispone, den
tro de su política social, de las ca
racterísticas apropiadas para 
poner a nuestra disposición unos 
terrenos que puedan ser destina
dos a ubicar este tipo de vivien
das sociales, por ello la Junta tie
ne que reducir su campo de ac
ción al Barrio Santa María de 
Benquerencia", terrenos sobre los 
que sí tiene competencias.

Al acto de entrega de las lla
ves de las 99 viviendas asistió 
Antonio Guijarro, además de l to
das las familias adjudicatarias y 
otros vecinos del barrio que qui
sieron compartir la alegría de estas 
familias con sus nuevos hogares.
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El matrimonio polaco tenía una doble alegría: la llegada de su hijo y de las llaves de su nueva vivienda. ^- SOTO

El delegado de Obras Públicas entregó las llaves a 
una tetrapléjica en el Hospital Virgen de la Salud

El delegado de la Consejería de Obras 
Públicas entregó una de las llaves en el 
Hospital Virgen de la Salud porque una familia 
de inmigrantes polacos, a la que la Junta de 
Comunidades ha concedido una de estas 
viviendas, no pudo asistir al acto, ya que la 
mujer, Bernardette, que padece una tetraplejia 
(parálisis total o parcial de las cuatro 
extremidades), el día 15 de julio, dio a luz un 
niño varón mediante cesárea, aunque ambos se 
encuentran en perfecto estado de salud.

La ciudadana polaca, de 33 años de edad, se 
quedó embarazada después de sufrir una 
tetraplejia en un accidente de tráfico. El 
pequeño, que nació por cesárea a las 34

semanas de gestación y ha pesado 2.255 kilos, 
se encuentra ingresado en la Unidad 
Neonatología del citado hospital.

El matrimonio polaco, que tiene dos hijos 
más, reside en España desde hace ocho años, la 
mujer, que hasta el momento ha estado 
ingresada en el Centro de Parapléjicos de 
Toledo, mostraba su satisfacción por haber sido 
seleccionada para recibir una de estas 
viviendas. Por su parte, el padre, muy 
ilusionado, afirmaba que "el niño ha venido con 
un piso bajo el brazo,estamos muy contentos y 
agradecidos, porqiue, además mi mujer podra 
vivir perfectamente en el nuevo piso, pues esta 
preparado para ello".
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El Gobierno de la Región,

...Todos
Sindicatos y

Estamos
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Unión Regional de 
Castilla-La Mancha

Empresarios...

de Acuerdo

Por El Empleo
En Castilla-La Mancha hemos suscrito 

el acuerdo del esfuerzo y la solidaridad.
Ei acuerdo por el empleo.

Con programas de innovación, formación 
y practicas en empresas. 

Programas sociales y de orientación.
Pomentando el autoempleo y 
los incentivos empresariales. 

Porque en los próximos dos años vamos 
a invertir 20.000 millones de pesetas en 

el desarrollo de 20 programas 
con un único ol^jetivo:

El empleo.
Inférmate 
en el Teléfono
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Sánchez Bódalo asegura que el 
Ayuntamiento "ha metido la 
□ata y ahora sólo pretende lavar 
a cara de su mala gestión"

El consejero de Industria afirma que el Ayuntamiento es el más "insolidario " de la resiÓn

La Junta pronostica un uso poco 
coherente del Plan de Empleo Local
El consejero de Industria y Trabajo, Jose Fernando Sánchez 
Bódalo, puso ayer en tela de juicio la capacidad del Ayun
tamiento de Talavera para desarrollar el Plan de Empleo 
[.ocal argumentando que gestionar tantos trabajadores en 
tan poco tiempo puede representar un problema y aseguró 
que esta iniciativa no es modélica, sino "catastrófica”.

Aurora DE PABLOS

El Plan de Empleo Local acor
dado entre Ayuntamiento y sin
dicatos es, a juicio de Sánchez 
Bódalo, "más caro y con menos 
contratos en menos tiempo". El 
consejero manifestó ayer que 
serán los talaveranos quienes 
comprobarán como el Consisto
rio hará un uso poco coherente 
del plan, puesto que, según su cri
terio, contratar a 700 personas 
en tan sólo cinco meses puede 
representar un "serio problema".

El responsable de Industria, 
durante su viaje en la tarde de 
ayer a Talavera, volvió acriticar 
en rueda de prensa la actitud del 
equipo de gobierno por despre
ciar el Plan de Empleo regional - 
del que podía haber logrado 400 
contratos temporales- y su argu
mentación de que, precisamen
te, era "demasiada gente y que 
no había sitio para colocaría".

"El Ayuntamiento ha metido 
la pata y ahora sólo pretende lavar 
la cara de su mala gestión", re
saltó a la vez que acusó al Equi
po de Gobierno de ser el más 
insolidario de la región.

Bódalo aseveró que a los ciu
dadanos de Talavera les va a salir 

más caro este plan que al resto 
de los castellano-manchegos, ya 
que si el Ayuntamiento hubiera 
optado por la oferta de empleo 
temporal de la Junta se hubiera 
ahorrado 35 millones de pesetas 
de los 100 millones que ahora se 
van a destinar. "En otras ciuda
des el saldo es positivo, mientras 
que en Talavera es totalmente ca
tastrófico", remachó.

Además hizo hincapié en que, 
por esta gestión, se ha dejado sin 
trabajo hasta el mes de julio a 
personas en situación de desem
pleo, mientras que con el Plan de 
la Junta las contrataciones hubie
ran comenzado a primeros de este 
año.

"Han inventado un disparate 
porque el Ayuntamiento no qui
so asumir 500 contrataciones a 
lo largo de todo el año y ahora 
tendrá que realizar 700 en tan sólo 
cinco meses".

En cuanto al Plan "modélico" 
del que hace unos días hablaban 
el propio alcalde, Florentino 
Carriches, el director provincial 
del INEM, Lamberto García Pi
neda, y los secretarios provincia
les de CCOO y UGT, Eugenio 
Gómez y Manuel Guerrero refi
riéndose a la colaboración de las

EI Plan de Empleo Local preve hacer 700 contrataciones temporales. PEÑA

administraciones local, regional 
y central, el consejero no ahorró 
en críticas, especialmente hacia 
el responsable del INEM.

Dijo que afirmar esto era "pa
tético" y "ridículo" y añadió que 
"no habían inventado el mundo". 
Bódalo aclaró que la Junta lleva 
colaborando con las administra
ciones central y local desde 1992 
a través del Plan Especial de
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Zonas Rurales Deprimidas y el 
Plan de Empleo y Desarrollo.

También abundó en que la 
Junta no ha firmado ningún con
venio con el Ayuntamiento de 
Talavera para este Plan de Em
pleo Local, a la que vez que de
jaba claro que la aportación de 
50 millones está condicionada y 
no se hará efectiva hasta que se 
haya justificado el gasto de los

100 millones que el Consistorio 
aporta a este programa de em
pleo.

"Es una subvención condicio
nada y excepcional, por muy duro 
que resulte el trato para atender 
el desastre de gestión de este 
Ayuntamiento y que está justifi
cada por el nivel de desempleo 
tan alto que hay en Talavera", 
apostilló.

Industria y FEPEMTA firman 
un convenio para la formación

A.P.

La Consejería de Industria y 
la Federación Empresarial 
Talaverana (FEPEMTA) han 
firmado un convenio de colabo
ración para la formación dirigido 
a empresarios y trabajadores en 
situación de desempleo.

El acuerdo, rubricado ayer por 
el consejero de Industria José 
Fernando Sánchez Bódalo y el 
presidente de FEPEMTA, Jesús 
García-Moya, fija en 10 millones 
la aportación de la Junta, que se 
destinarán a la realización de 

cursos relacionados con las nue
vas tecnologías y con oficios 
demandados actualmente en el 
mercado de trabajo.

Según comentó el consejero, 
será la patronal talaverana quien 
determine, en el plazo de unos 
días, qué cursos se van a impar
tir, su duración y el número de 
alumnos para cada materia.

Bódalo destacó que la forma
ción es una de las principales 
preocupaciones del Gobierno 
regional, puesto que entre sus 
objetivos está el de mejorar la 
"empleabilidad" de los trabajado
res. Además alabó el trabajo de

FEPEMTA, "por estar pegados 
a las necesidades de los empre
sarios y por tomarse en serio la 
asignatura de la formación".

Moya, por su parte, agrade
ció el interés de la Junta hacia 
las demandas de la organización 
que preside, así como la colabo
ración "profesional y no política" 
demostrada, al tiempo que lamen
taba las relaciones con el Ayun
tamiento. Este es la segunda vez 
que Junta y FEPEMTA firma un 
convenio de estas características. 
El primero se produjo el año pa
sado y de él se beneficiaron 300 
trabajadores. Bódalo y García-Moya, durante la firma ayer del convenio. PEÑA
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TOLEDO

- Esta noche, a las 21 
horas tendrá lugar el tra
dicional pasacalles y el 
desfile de gigantes y 
cabezudos de las Fiestas 
de Azucaica.
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TOLEDO

MLTTICINES NTCRISTINA
SALA 1: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUE AMIGOS" P: 17:30,20:05 Y
22:40
SAIA3: "PROMESAS INCUMPLIDAS"?: 17:30,20:05 ¥22:40
SALA 4: "EL ULTIMO PATRIOTA "{13 años)
Pases: 17:30,20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"?: 17:00,20:05 Y 23:05.
SALA R: "PERDIDOS EN EL ESPACI0"P: 17:00,20:05 Y 
23:05.
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA " (Apta) P: 17:00 Y 20:05 

"TORMENTA DE FUEGO" P: 23:05
SALAD: "CONFLICTO DE INTERESES " Pases: 17:00,20:05 
y 23:05.

MUSEOS

TOLEDO

- A las 22:30 horas la 
profesora del colegio "Me
dalla Milagrosa", Rosario 
Magán Puebla, leerá el 
Pregón de las Fiestas.

.1^

MULTICINESCALDERON
SALA 1: "ARMAGEDDON"
SALA 2: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO 
SALAJs,"MISS MARGOT" 
P:17:30,20:30y 22:45.

- A las 23:30 horas se 
celebrará una Gran Ver
bena que amenizará la 
Orquesta ”Guantána- 
mo •

TORRIJOS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

TI<f$RVISI<)NKS
CANAT.

fELETOLEDC

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra ’ en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

650 700 750

90 91
88 89.4

COPE RADIOS 
Talavera 

LaJübma
de Toledo

12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Las recetas de José

Juan Castillo
16:00 La película
”El rey loco”
17:30
18:30
19:15
20:00
20:30
20:40
21:30
22:15

Dibujos animados
Final feliz
Hoyo cero
Documental
CLM al día
Tu calle, mi calle 
Toledo al día
La Película

"Encuentro mortal" 
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo

10:00 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
14:00 La entrevista
14:30 Avance informativo
17:00 El mundo en media 

hora
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Seréis campeones
19:25 Documental
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine:
"Hot snatchers"
23:30 Canal 4 Noticias

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y 
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra la Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Muestra 
Señora de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father 's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del 
cristiano
18:00 Ejercicios para el 
alma
19.00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas
católicas
20:00 Via dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Montañas v valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
Afonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
padre

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. TIfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Leví. 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Leví, 3. Tfno.223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUAPAMUrt
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

800 850 900

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos, y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
- C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano, por 
Mana.de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.

Restaurante El Torreón
- Ronda del Canillo, 30. Exposición de esculturas de María San 
Martín. Hasta el 17 de julio.

ONDA CERO Toledo
1080 

950 1000 1050 ’ 1100 1150 1200 1250 1300 1^ 1^

92 |93
92.9 
SER 

Toledo

94
94.2

95 i 96
95.4

40 PRINCIPALES CADENA DIÁL

97
98.3 

Radio 
Sania María

ONDA CERO RADIO 5 
Talavera

101 1f2 103 _
102 103.3

RADIO 1 SER
Talavera

104 105
103.9
RADIO 2

106 ; 107
106.4 
RADIO 3

El dial de Toledo
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Firma invitada

El habla de mi tierra

"Nuestra habla es limpia, elemental, primitiva, a veces 
hasta brusca y dura, pero también es auténtica, fuerte, 
dulce en su escozor, como es Castilla toda"

El habla de mi tierra

E
l habla de un pueblo es el signo más verdadero 
de su identidad y forma de ser. El habla de cada 
región o comarca hace renacer en sus gentes 
JOSE sentimientos profundos, sensaciones originales y únicas

LUIS que les permiten captar en sus propias entrañas sus
ROZALEN más hondas raíces, su particular historia, su especial 

pasado expresado en palabras. "La sangre de mi 
espíritu es mi lengua", que diría Unamuno.

Aceptar el progreso no significa tener que olvidar 
lo que hemos sido; cada pueblo debe conservar su 
peculiar forma de hablar (evitando, naturalmente, los 
vulgarismos, que la entorpecen y la afean) como un 
patrimonio cultural insustituible, como aquello que ha 
ido configurando su personalidad colectiva, su modo 
de pensar y actuar.

En palabras del catedrático Ricardo Murillo, amigo 
nuestro y conocedor experto de La Alcarria, "es preciso 
desvelar los caminos para legar a ese país entraña
blemente mágico de nuestra niñez, y con la nostalgia 
del tiempo perdido seguir conociendo, amando, usan
do, en lo posible, nuestra habla popular, archivo de 
historia, retrato de gentes, porque "la lengua en co
razón tenemos bañada y porque representa el puente 
de conexión entre el ayer y el hoy de los pueblos".

En el habla popular se sedimenta nuestra particu
lar manera de enfrentar
nos a la vida, con sus cla
roscuros, con sus bizarrías 
y vulgaridades, con sus 
conquistas y carencias, 
con sus grandezas y mi
serias. Nuestra habla se 
ha ido construyendo al 
mismo ritmo, contradic
torio y complejo, que el 
de nuestro carácter his
tórico. En nuestro pueblo, 
bondadoso y malicioso, 
trabajador y vago, gene
roso y mezquino, religio
so y descreído, raciona
lista y vitalista, ascético y 
escéptico, paciente e irri- 

------- tablejaJt^ista y envidio
so. .., sepuedeiroírpakt - 
bras totalmente 
antinómicas u opuestas: 
Al lado de "hermosona", 
aparece finá: junto a
"guapetona", se dice "finústica"; si decimos que "está 
lustroso",también decimos "que está traspellao" ; a la 
vez que hablamos de "un hombre de bien" , de igual 
forma, a otro, le llamamos "bigardo o cachicán".

Porque nuestra habla es limpia, elemental, primi
tiva, a veces hasta brusca y dura, pero también es 
auténtica, fuerte, dulce en su escozor, como es Castilla 
toda. Aquí (es curioso) no hay laísmos, ni leísmos, 
con los que nos atormentan continuamente por todos 
los sitios: "La di un beso","laentreguéelregalo", "¿Viste 
a perro? - "Le vi", se puede oír al tres por dos en 
otras regiones. Por estos pagos no suelen abundar 
los diminutivos suaves, como "hotelito", "peñita", o 
"cantito", innecesarios en muchas ocasiones, que no 
demuestran, por cierto, que el que habla así, habla 
bien, sino, a veces, un prurito de aparentar "finolis" y 
capitalino. En nuestra tierra la palabra está en con
tacto con la realidad, sin más, llanamente, sencilla
mente, sin aditivos; cuando se usan derivados se pone 
ruda marca de la casa: "Hotelote", "peñazo", "canta
zo " ...Sería una pena que perdiésemos universos en
teros de palabras bellísimas que han quedado arrin
conadas en el olvido (parva, brisa, buena orilla, abrevar.

"El dominar una lengua no es 
emplear siempre un 

vocabulario técnico, como si 
se estuviera dando una 

conferencia, sino, como dicen 
los lingüistas, saber usar 

distintos registros, niveles, 
según los contextos y 

circunstancias, pero evitando, 
eso sí, las ^expresiones zafias 

y vulgares"

besana, esteva, ocaso...). Sería empobrecedor que 
despreciásemos localismos como "sostrazo" "de 
cutino", garranchazo, "de chusquín"... Seríaimper- 
donable que se esfumasen para siempre decires y 
refranes como: "Borriquillo esquilao a los cuatro días 
igualao", o "Se está poniendo como choto con dos 
madres", que reflejan la idiosincrasia ocurrente y 
socarrona de nuestra gente.

Queremos estar lejos de un lenguaje sin matices, 
superficial, frívolo, "de concurso", sin almay sin ideas, 
descafeinado, con muchos fallos lingüísticos en sus 
presentadores y locutores, ese que nos ofrece la te
levisión y la radio, que tanto nos encandila y entontece 
como si fuera "el no va más" como también queremos 
huir de un lenguaje vulgar, "pueblerino", pobre, mon
taraz, que tampoco tiene por qué ser la expresión de 
nuestro pueblo.

El dominar una lengua no es emplear siempre un 
vocabulario técnico, corno si se estuviera dando una 
conferencia, sino, como dicen los lingüistas, saberusar 
distintos registros, niveles, según los contextos y cir
cunstancias, pero evitando, eso sí, las expresiones 
zafias y vulgares.Hablar bien es conocer y gustare! 
verdadero sentido semántico de una lengua, saber lo 
que decimos en cada momento y procurar decirlo con 

precisión y elegancia. Es 
muy preocupante el mal 
uso, la pobreza léxica, el 
escaso esfuerzo que hacen 
muchosjóvenes por hablar 
bien, sin darse cuenta, 
como afirma Lázaro 
Carreter, que la carencia 
lingüística (super-güay,tío, 
colega, d'abuti, te cagas, 
increible, lo típico...) pone 
de manifiesto un gran va
cío mental, un enanismo e 
incapacidad personal para 
cualquier pensamiento se
riamente formulado".

Los que no han recibi
do una información lingüís- 
tica de tipo académico, 

- escribe Julián Marías, por 
ejemplo en medios rurales, 
"no padecen la degrada
ción que sufre la lengua en 
otros ambientes y medios; 

en particular, los viejos, que son los que, en muchos 
casos, no han recibido formación escolar... Los cam
pesinos de cierta edad hablan como se habla, some
tidos a las vigencias propias del idioma, y esto suele 
decir que hablan bien".

-"¿Qué hay, tío Aniceto? ¿Cómo va la vida?"- le 
pregunto.

-"¡Hola galán! Voy ya al purillo a llenar la andor
ga, que es mediodía y el sol está alto. No estoy muy 
católico, pero la mujer está aún más esmirriá que yo. 
Se ha quedao azorragá con muchas dolencias. Mal 
que bien, aún ando telendo y, haciendo un poder, aún 
me valgo solo. Se están levantando unas nubás por la 
Serrezuela y barrunto que va a ser tronata esta tarde: 
ya han dao dos o tres culebrinas y el cielo se está 
entoldando. ¡Hale! ¡Adiós hombre!".

Se despide y de aleja renqueante. A pesar de que 
puedan existir vulgarismos o regionalismos en sus 
expresiones, he ahí un modo de hablar recio autén
tico, sin muletillas ni pijoterías: es el habla de mi tie
rra.

José Luis Rozalén, catedrático y doctor en 
Filosofía.

^022
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Firma invitada

Garzón, un buen par...

ANTONIO 
GUERRA

E
s seguro que el momentáneo cierre del 
diario Egin va a levantar el clamor de 
los que defienden, interesadamente, la 
libertad de opinión y de imprenta como prin

cipio esencial de la democracia. Pero en la 
determinación del juez Garzón no está en juego 
un delito de opinión, y ésto hay que tenerlo 
muy en cuenta desde el principio, sino la más 
que presunta colaboración con una banda ar
mada y sus satélites (HB, KAS, MNLV) con 
casi mil asesinatos a sus espaldas. El hecho 
de que sea el magistrado Baltasar Garzón quien 
ha tomado esta decisión, supone unas ciertas 
garantías de legalidad. Garzón no es un hom
bre que se precipite, y su impecable actua
ción en las normas de procedimiento hace que 
la instrucción de sus sumarios sean piezas 
jurídicas impecables. Ya quisieran sus cole
gas detractores, léase el iracundo juez Nava
rro o Gómez de Liaño, contar con estos méritos 
de escrupulosidad de Baltasar Garzón en la 
aplicación del principio de legalidad.

No faltarán en estos días los que, 
hipócritamente, se rasguen las vestiduras 
contra una supuesta imposición arbitraria de 
uno de los poderes del Estado, en este caso 
el Judicial, contra la libertad de expresión. 
Son las mismas voces cómplices y ambiguas 

que no dicen ni pío cuando en el País Vasco, 
«sensu contrario», no se aplican las leyes contra 
los violentos que incendian cabinas telefóni
cas o amedrentan a una población con su van
dálico comportamiento. Esta dejación ha ido 
creando un sentido de la impunidad, hasta el 
punto de considerar represiva o intolerante lo 
que sólo es una simple aplicación de la ley.

Seguro que el juez Garzón dispondrá de 
las suficientes pruebas para ordenar el cierre 
cautelar del diario Egin y la emisora del mis
mo nombre, presuntos instrumentos de la banda 
armada, hasta el punto de servir como medios 
para enviar mensajes cifrados que han servi
do de apoyo para tantos crímenes de españo
les tan inocentes como indefensos. Casi segu
ro que las medidas tomadas por Garzón están 
amparadas por el artículo 20 de la Constitu
ción, pero de todas formas merece todo el apoyo 
el buen par que ha demostrado tener el juez al 
tomar una determinación de esta envergadu
ra. Con él están hoy la inmensa mayoría de 
españoles que ya empezábamos a estar hartos 
de tanta pusilanimidad y tanta ambigüedad, 
mientras los asesinos y sus compinches 
campaban por sus fueros matando a diestro y 
siniestro.

¡Ya está bien!.

JAIME MAYOR 
OREJA, ministro de 
Interior: «Estamos en la 
punta del iceberg de la 
organización terrorista».

IÑA KI 
ANASAGASTI, porta
voz del PNV en el Congreso: «Un medio 
de comunicación, nunca, en ningún 
Estado de derecho puede ser cerrado».

RAMON 
JÁUREGUI, secreta
rio de política autonó
mica del PSOE: «El cie
rre de EGIN no ataca a 
la libertad de expresión 
cuando está en juego la 
investigación judicial de 

posibles delitos».

ALFREDO PEREZ 
RUBALCABA, portavoz de la Ejecu
tiva Federal del PSOE: «La sentencia 
sobre Segundo Marey constituye para 
el Gobierno un objetivo político y for
ma parte de su agenda».

libertad de expresión
RAMÓN PASTRANA

V
arios políticos de renombre han pues 
to en cuestión la decisión del juez 
Baltasar Garzón de cerrar el diario 
«Egin» y la emisora Egin Irratia, por temor a 

que con esa medida se agreda la libertad de 
expresión.

Estamos ante un nuevo ejemplo de divor
cio entre ciertos políticos y la mayoría de los 
ciudadanos: los políticos andan siempre con

temor a un paso en falso. Los ciudadanos en 
cambio se mueven al paso de lo que marca el 
sentido común. No dudan que el Egin está bien 
cerrado, que desde sus páginas se hacía el caldo 
gordo a Eta y que allí trabaj aban un puñado de 
terroristas. Y, por tanto, les da risa que se hable 
de libertad de expresión cuando los socios de 
Egin asesinan a los que pretenden ejercer su 
derecho a pensar en libertad.

JULIO ANGUITA, coordinador 
general de Izquierda Unida: «Hay un 
conflicto entre la moneda única y la 
Constitución».

NICOLAS ROMANOV, heredero 
del Zar: «Soy republicano, Rusia debe 
seguir el camino emprendido».

HERBERT LOTTMAN, escritor 
e historiador: «La ocupación alemana 
fue un trauma para Francia».

ANGEL CORELLA, bailarín: «Me 
decepciona no poder bailar en los tea
tros españoles».

Cambio de registro

JUAN 
PANDO
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’■” a decisiónjudicial de clausurar el diario 
I «Egin» y la emisora «Egin-Irratia», 
I _ ^0 es sólo un hecho decisivo, sino todo 

un revulsivo moral para la sociedad vasca 
y un acicate para la democracia. Compro
bada la conexión entre las tramas financie
ras y mediáticas de ETA, el grupo Egin queda 
como lo que siempre fue: un burdo porta
voz del terrorismo y un buzón para comu
nicar sus criminalidades o intimidad a sus 
víctimas. Cerrar «Egin» no supone cerrar 
el problema vasco, pero sí expone una 
voluntad firme, contrastada con pruebas: 
hablemos de Euskadi y de España bajo 
razones políticas, pero pongamos barro
tes al chantaje y al asesinato. Sólo así po
drá llegar la paz. No será fácil.

De nuevo al equipo que lidera el juez 
Garzón ha rendido un servicio inestimable 
al país. Este juez, tan criticado por muchos 
en el juicio contra los promotores y 
ejecutores del caso Segundo Marey, vuel
ve a demostrar que, a contundencia operativa 
y coherencia procedimental, no le gana 
nadie, y menos el entramado HB-ETA. Hay 
que felicitarse de este bravo paso, lo mis

mo que nos felicitamos, en su día, de la 
apertura del sumario contra el GAL.

La sociedad vasca —y la española— se 
había acostumbrado a convivir con el de
lito a nivel periodístico. Hay que aclarar 
que, tal «convivencia» venía impuesta por 
la debilidad de los pactos de gobierno en
tre el nacionalismo vasco «moderado» y el 
socialismo, socios en el Poder hasta ayer 
mismo y, también, por la falta de pruebas. 
Obtenidas éstas, y roto, hace unos días aquel 
andamiaje (por soberbia anticonstitucional 
del PNV), se produce esta coincidencia que, 
sin duda, reforzará la fe de los demócratas, 
a la vez que les enfrentará a inevitables (pero 
superables) violencias del peor radicalis
mo euskaldún.

Lo que estaba pasando con el grupo 
«Egin» era objeto de admiración por todas 
las policías de Europa y América. Una 
combinación de periodistas fanáticos y de 
redactores a sueldo de fanatismos crimi
nales, trillaban los dictados de ETA, les 
daban forma «presentable» y les servían de 
«cajas de ahorro». Les perdió su avaricia: 
la de mezclar lo panfletario con la banca 

del separatismo. ' Ni el anarquismo más brutal 
de finales del siglo XIX llegó a estos nive
les de descaro y de desafío a los pueblos. 
Al menos, aquellos hombres —suicidas 
muchos—practicaban un romanticismo del 
terror (un terror que pretendía ser «román
tico», lo que no dejaba de ser un terror a 
secas), pero lo que se estaba produciendo 
en el edificio fusionista de ETA-HB-Egin 
era el terror digital y por la espalda social; 
el crimen organizado por computador y con 
finanzas y propagandas muy bien ordena
das.

Veremos lo que pasa; veremos si esta 
suspensión cautelar puede prolongarse y a 
qué procesos conduce; veremos cómo son 
de brutales las reacciones de Jarrai y de la 
misma ETA, porque ya veremos lo que dice 
el cinismo del PNV arzalluista: que la «li
bertad de expresión» ha sido conculcada. 
De ahí a la «malvada acción del fascismo 
español» que proclaman los 
herribatasuneros, no hay mucho. Pero lo 
ocurrido es todo un cambio de registro en 
España y en Euskadi: nada de miedos al 
poder del crimen impreso. A Egin.
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declaración, debe impedir los «perjuicios» 
que está provocando a la región el Gobierno 
del PP y ofrecer una alternativa progresista

i 
£

Esta posición unánime hace referencia a temas como empleo, agua o sanidad

PSOE e ICAM suscriben una

ÜEGION
La FEDA dice que 
los accidentes 
laborales han 
disminuido un 40% 
en Albacete

declaración de intereses de CLM
El PSOE e ICAM suscribie- 
ron ayer una declaración en 
la que fijan una posición 
unánime en torno a los prin
cipales problemas que afec
tan a la región, al tiempo 
que avanzan en el proceso 
de convergencia electoral 
iniciado por ambas forma
ciones hace varios meses.

S.A.M. - Toledo

Esta declaración -que hace 
mención a cuestiones como el 
empleo, la educación, la sanidad, 
la agricultura o el agua- fue 
suscrita ayer en una reunión man
tenida por delegaciones del PSOE 
e ICAM, que han coincidido en 
la necesidad de «consolidar en 
nuestra región una mayoría de 
progreso y trabajar de forma con
junta en la extensión de los va
lores del socialismo democráti
co». Esta mayoría de progreso, 
señala la declaración, debe im
pedir los «perjuicios» que está 
provocando a la región el Gobier
no del PP y ofrecer una alterna
tiva progresista, ya que «no po
demos consentir que desde la 
propia Castilla-La Mancha, por 
acción u omisión, se trabaje en 
contra de nuestros propios inte
reses». «Los hombres y mujeres 
progresistas vemos el doble per
juicio que el PP está provocan
do, ya que desde el Gobierno 
central socava el Estado del 
Bienestar y ataca a las liberta
des, intentando controlar los 
medios de comunicación, y des
de los ayuntamientos, diputacio-

Ingenieros de Castilla-La Mancha piden 
apoyo para evitar ser discriminados

J.T.R. - Toledo

El Instituto de Ingenieros Téc
nicos de España (INITE), que 
representa en Castilla-La Man
cha a 6.000 titulados y 5.000 
estudiantes de esta diplomatura, 
solicitó ayer por la mañañael apo
yo del Gobierno regional para que 
se evite la discriminación de esta 
profesión en la Función Públi
ca. El secretario general del 
INITE, Juan Manzanares, y el 
coordinador de este centro, Emi
lio Fuentes, se reunieron ayer en

Mario Mansilla estuvo presente en la reunión.

nes y grupo parlamentario aca
ta sumisamente cualquier direc
triz, aunque vaya en contra de la 
región y sea lesiva para sus in
tereses».

En materia de Empleo, PSOE 
e ICAM creen necesario conti
nuar con políticas que permitan 
aprovechar el crecimiento eco
nómico para la creación de pues
tos de trabajo, con especial inci
dencia en los nuevos yacimien
tos, las nuevas formas de orga
nización y el reparto de trabajo, 
así como en la eficacia de la

Toledo con el consejero de Ad
ministraciones Públicas, Anto
nio Pina, para exponer su pos
tura sobre el proyecto del Esta
tuto de la Función Pública del 
Gobierno central y como queda 
recogido el acceso de estos pro
fesionales.

Manzanares explicó que el 
problema es que el proyecto no 
recoge el derecho a los titulados 
de esta carrera para acceder al 
grupo primero de la Adminis
tración Pública española. El res
ponsable del INITE expresó al 

formación ocupacional y en los 
instrumentos de concertación 
social.

Ambos partidos coinciden en 
exigir, en el área de Educación, 
unas transferencias bien valo
radas para la Comunidad Autó
noma que permitan aplicar la 
LOGSE de forma adecuada para 
asegurar que el sistema educati
vo sea un instrumento eficaz en 
la igualdad de oportunidades.

Respecto a la Sanidad, recha
zan el sistema de financiación 
«impuesto» por el PP «por per

consejero su deseo de que el 
Gobierno regional tenga en cuenta 
las demandas de los ingenieros 
técnicos cuando se elabore el 
nuevo Estatuto de la Función 
Pública de Castilla-La Mancha 
«para que esté más abierto que 
el texto estatal, aunque sabemos 
las limitaciones que puede tener 
porque la legislación de la ad
ministración estatal tiene carácter 
básico». Pina destacó que la si
tuación de esta carrera en la Fun- 
ción Públicaes «un tema candente 
que está todavía sin cerrar y 

judicar gravemente a nuestra re
gión» y muestran su apoyo al Go
bierno regional en la exigencia 
del traspaso de estas competen
cias, al tiempo que se posicionan 
en contra de todo recorte de pres- 
taciories como el llamado 
«medicamentazo».

Otro de los aspectos priori
tarios para PSOE e ICAM es la 
defensa de la Agricultura como 
generadora de riqueza y empleo, 
un papel que debe potenciarse 
con el incremento de la renta 
agraria hasta su equiparación 
al resto de sectores económicos 
y a través de la defensa de las 
principales producciones regio
nales como vino, aceite, girasol 
y cereales en el marco de la Agen
da 2000. Entre sus objetivos 
prioritarios, PSOE e ICAM in
cluyen la defensa del agua como 
bien escaso y elemento esencial 
para la vida y el desarrollo y, 
por ello, reivindican el cumpli
miento de los acuerdos alcanza
dos en los planes hidrológicos 
de las cuencas que afectan a 
Castilla-La Mancha «para que 
sean recogidos integramente en 
el Plan Hidrológico Nacional». 
En este sentido, exigen además 
un Plan Nacional de Regadíos 
«que contemple nuestras nece
sidades y rompa el desequilibrio 
existente en esta materia con el 
resto de España». En la reunión, 
celebrada ayer en la sede del 
PSOE en Toledo, estuvieron pre
sentes los responsables socialis
tas Patrocinio Gómez, Eugenio 
Sánchez y Mario Mansilla, mien
tras que por ICAM acudieron 
José Molina, Juan José González 
e Isidoro Vegué.

afecta a miles de profesionales 
y universitarios». «La Adminis
tración debe abrirse a las nue
vas profesiones y carreras uni
versitarias para adecuar los gru
pos a la nueva realidad social», 
dijo el consejero. Pina agregó que 
en la modificación de la Ley de 
Función Pública de Castilla-La 
Mancha de 1998 «daremos en
trada a nuevas profesiones de 
la comunicación y la informáti
ca, aunque estaremos limitados 
por las normas que nos impon
gan desde el Estatuto».

L.H. ■ Albacete

El presidente de la Federación 
de Empresarios de Albacete 
(FEDA), José Manuel Martínez, 
afirmó ayer que los accidentes la
borales han disminuido en la pro
vincia alrededor del 30 ó 40 por 
ciento respecto al año pasado, a 
pesar del incremento denuncia
do por los sindicatos en los últi
mos días.

Martínez hizo esta afirmación 
en el transcurso de un encuentro 
informativo en el que presentó la 
memoria de actividades de la 
Confederación empresarial co
rrespondiente a 1997. El presi
dente de FEDA recordó que den
tro de la negociación colectiva 
del año pasado, un elemento im
portante fue la introducción de 
los preceptos contemplados en la 
Ley 31195 de Prevención de Ries
gos Laborales y en el Real De
creto 39/97 que regula los ser
vicios de prevención.

Martínez indicó que, aunque 
son pocas las empresas que han 
elaborado sus mapas de riesgos 
y los planes de prevención, la 
concienciación en el mundo em
presarial cada vez es mayor y 
prueba de ello, argumentó, «es 
que los accidentes han disminuido 
y los que se producen son de 
menor entidad».

En el resumen de actividades 
destacó, en el apartado de la con
tratación, que el número de con
tratos suscritos en 1997 fueron 
70.619, mientras que en el año 
anterior se suscribieron 53.489, 
lo que supone un incremento del 
32,5 por ciento.

Un vecino de 
Almansa, detenido 
como presunto 
autor de un delito 
de agresión sexual

L.H. - Albacete

La Audiencia Provincial de 
Albacete ha condenado a Pláci
do Paterna López, vecino de 
Almansa, a la pena de seis me
ses y un día de prisión por un delito 
de agresión sexual con la atenuan
te de alcoholismo.

En la sentencia de la sección 
segunda de la Audiencia de 
Albacete se considera como he
cho probado que el acusado, con 
ánimo de satisfacer su deseo 
sexual, realizó diversos toca
mientos en los genitales de lajoven 
María Antonia, menor de edad, 
antes de que esta pudiera esca
par en compañía de una amiga 
para denunciar lo^ hechos ante 
la Guardia Civil.
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En 1998, sesún un estudio de Hispalink, el crecimiento del PIB será del 3%

Castilla-La Mancha, de las CCAA 
que menos crecerá hasta el 2000

P.C« ■ Madrid

Castilla-La Mancha, junto a 
las comunidades autónomas de 
Asturias, Castilla y León, Extre
madura serán las regiones que 
menos crecerán en el trienio 1998- 
2000, en tanto que los dos archi
piélagos -Baleares y Canarias- 
son las comunidades autónomas 
que más crecerán en este mismo 
periodo.

Según un estudio de Hispalink 
realizado por 18 universidades 
y patrocinado por el Consejo Su
perior de Cámaras de Comercio, 
el crecimiento de Castilla-La 
Mancha en el citado trienio se 
mantendrá muy estable y aun
que en 1998 y 1999 estará por 
debajo de la media nacional 
prevista, en el año 2000 supera
rá en una décima esta media.

En 1998, según los datos del 
estudio, el crecimiento del PIB 
de Castilla-La Mancha será del 
3,0 por ciento, mientras que la 
media nacional estará en el 3,8 
por ciento; en 1999 será del 2,9 
por ciento, frente al 3,4 de me

dia, y en el año 2000 será del 2,9 
por ciento y la media nacional 
del 2,8 por ciento. La economía 
del conjunto de las comunidades 
autónomas sufrirá una ligera 
desaceleración en su ritmo de 
crecimiento durante el trienio, 
como demuestra la previsión del 
incremento del PIB nacional, que 
pasará del 3,8 por ciento en este 
año al 3,4 por ciento en 1999 y 
al 2,8 por ciento en el 2000.

Así, el estudio asegura que el 
buen comportamiento generali
zado del crecimiento regional en 
1998, especialmente en las regio
nes con mayor peso del sector 
industrial, «dará paso en los 
próximos años a una ligera 
desaceleración de los ritmos de 
crecimiento esperados para las 
diferentes comunidades autóno
mas, si bien se detecta cierta 
homogeneización de sus tasas de 
crecimiento». Añade el estudio 
que muchas comunidades «se van 
a ver arrastradas» por la finali
zación de la fase expansiva del 
ciclo económico, prevista para 
el año 2000. Comunidades como

Este año, el crecimiento del PIB en la región será del 3%. D.REBATO

CRECIMIENTO DEL PIB PREVISTO EN 1998, 1999 Y 2000

CC.AA. 1998 1999 2000
Aragón 3,6 3,4 3,5
Asturias 2,4 2,1 2,0
Baleares 4,8 4,0 3,4
Canarias 4,0 3,9 2.7
Cantabria 3,3 3,1 2.5
Castilla-La Mancha 3,0 2,9 2.9
Castilla y León 4,1 2.7 1.8
Cataluña 4,1 3,6 2.9
Comunidad Valenciana 3,8 3,4 2,7
Extremadura 2,5 3,1 2,5
Galicia 4,1 3,8 2,6
Madrid 3,8 3.7 3,1
Murcia 4,2 3.9 2,9
Navarra 3,8 3.8 2,9
País Vasco 4,5 2.5 2,0
Rioja, La 3,5 3.7 3,2

| TOTAL 3,8 3.4 2,8

Aragón, explica Hispalink, man
tendrán estables sus ritmos de 
crecimiento y cogerá el liderazgo 
en el año 2000 que perderá 
Baleares, mientras que otras 

como Castilla y León o Galicia 
«verán cómo la evolución de sus 
economías se frena contagiándo- 
sede la tendencia esperada anivel 
nacional».

Concentración 
ciudadana en 
Albacete contra la 
violencia callejera

L.H. - Albacete

Alrededor de mil personas se 
dieron cita la noche del miérco
les en el parque de Abelardo 
Sánchez, en Albacete, para 
manifestar su dolor por la muer
te de un joven de 21 años, Juan 
Carlos León, que murió la sema
na pasada, víctima de la violen
cia callejera. Los participantes 
en este acto, que se concentraron 
en la denominada «punta del par
que», pidieron mediante pancartas 
alusivas, justicia para Juan Car
los y exigieron de los tribunales 
el encarcelamiento provisional del 
presunto autor de los hechos. El 
titular del juzgado número 4 de 
Albacete, que instruye el caso, tras 
tomar declaración a los presun
tos culpables los dejó en libertad, 
a pesar de la petición de encarce
lamiento de la Fiscalía. A la con
centración acudieron una repre
sentación municipal compuesta 
por el concejal de Juventud, Juan 
Carlos López, el secretario del 
Consejo Local de la Juventud, José 
Angel Ruiz y otras organizacio
nes juveniles de partidos políti
cos.

José Angel Ruiz anunció que 
en los próximos días se iniciará 
una campaña de recogida de fir
mas para apelar a la justicia y que 
no quede impune este hecho.

Riegos Lozano
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Internacional que realiza la UCLM 
en Cuenca muestra el creciente 
interés por estos temas

I 
S

Los ponentes de ayer trataron los distintos aspectos de la Cooperación al Desarrollo

La Educadón para el Desarrollo, 
un paso más hada la solidaridad
El curso sobre "Ayuda hu
manitaria y Cooperación al 
Desarrollo ” que durante es
tos tres últimos días se está 
llevando a cabo en Cuenca 
comenzó ayer con la inter
vención del profesor de la 
Escuela de Trabajo Social y 
presidente de Cruz Roja, 
Aurelio Lascorz, con la po
nencia "Educación para el 
Desarrollo ".

Laura DEL CASTILLO

Antes de entrar en materia 
educacional, el conferenciante 
quiso hacer un largo pero a la 
vez rápido repaso a la evolución 
que el concepto de "Desarrollo" 
ha sufrido a lo largo de los años 
y las distintas interpretaciones 
que se han tenido de él.

Según Lascorz, este es un 
concepto que ha existido siem
pre, aunque fue a partir de los 
años 40 cuando se comenzó a 
hablar de él por el fenómeno de 
la descolonización. En los años 
50 y 60 el enfoque que se le dio 
fue más "desarrollista" y lineal 
en cuanto a que se entendía por 
desarrollo la consecuencia de un 
crecimientos económico de los 
países. A finales de los años 60 
y en los 70, nos encontramos con 
la teoría de la dependencia de 
los países pobres con respecto 
a los ricos que llegaría a uno de 
sus peores momentos en los 80 
con la "Década perdida para el 
desarrollo", debido, principalmen
te, a la gran cantidad de créditos 
que los Estados del norte y dife
rentes organismos intemaciona-

Las Ciencias del Deporte 
debutan en la universidad

María RUBIO

El paraninfo del palacio de 
Lorenzana fue el lugar elegido 
por los responsables del curso 
La formación universitaria en 

las Ciencias del Deporte: el reto 
de la innovación" para su pre
sentación, que contó con la pre
sencia del vicerrector de Nue
vas Enseñanzas, Ernesto 
Martínez Ataz y el director ge
neral de deportes de la Junta, 
francisco Javier Martín del
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Los alumnos participan activamente con sus preguntas en el curso. F.BRIONES/FOTO-RES

les dieron a los del sur 
endeudándoles para siempre. Ya 
en los 90, el PNUD está reali
zando informes anuales que 
demuestran que desarrollo no 
significa crecimiento económi
co sino calidad de vida de los 
ciudadanos de un país. El pro
ceso de globalización económi
ca ha dado lugar a un modelo 
asimétricamente independiente 
y otro excluido que hace que los 
países que no tengan unos de
terminados niveles económicos 
se encuentren fuera del merca

Burgo, "como los dos motores y 
creadores de que exista esta 
nueva Facultad del Deporte y de 
la Actividad Física", según de
claró el director del curso, Fer
nando Sánchez Bañuelos.

Martín del Burgo hizo un re
corrido por las distintas etapas 
por las que han atravesado los 
licenciados en Educación Física 
y las distintas leyes existentes 
hasta su reconocimiento con las 
últimas leyes de 1980y 1990, todo 
ello con el impulso de una socie

do internacional.
Lascorz hizo un recorrido por 

la labor de las ONG y de las 
distintas campañas que éstas 
hacen para sensibilizar a los ciu
dadanos de los países desarro
llados. El derecho a la solidari
dad, a la paz y al desarrollo son 
unos valores que hoy en día se 
persiguen en el mundo globalizado 
en el que vivimos y que deben 
comenzar por los más pequeños. 
Por eso, se pretende llevar a las 
escuelas una educación para el 
desarrollo que debe ser comple

dad solidaria con el ejercicio fí
sico. Además, elogió la labor del 
Sánchez Bañuelos en los Juegos 
Olímpicos de Barcelona 92.

El vicerrector de la UCLM, 
Martínez Ataz, consideró que 
este curso se traduce en la an
tesala de la recién creada Fa
cultad de Ciencias del Deporte. 
En declaraciones a LA TRIBU
NA, expuso el contenido de la 
primera conferencia del curso, 
" una panorámica de la realidad 
de la UCLM y una proyección 

tada con el cambio de actitud de 
los más mayores. Y es que, la 
familia es el medio más impor
tante para que los niños 
comiencen a adquirir estos va
lores, como así lo dejaron de ma
nifiesto las palabras del confe
renciante.

Asimismo, Lascorz manifestó 
la falta de una Educación para 
el Desarrollo que no contempla 
en Ministerio de Educación es
pañol y que sí es recogida en 
algunas Comunidades Autóno
mas como Castilla-La Mancha.

W«V€RS»W > I
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El deporte ya está en la UCLM. Y.L. 

de las nuevas titulaciones, y la 
filosofía y propósitos de ésta".

CC del Deporte no 
ampliará las plazas 
pese al gran 
número de 
peticiones

Efe

La Universidad de Castilla- 
La Mancha (UCLM) no tiene 
previsto ampliar el número de 
plazas para la nueva licencia
tura de Ciencias del Deporte, y 
se mantendrán las ochenta 
inciales a pesar de las más de 
700 peticiones de matrícula 
recibidas hasta el momento.

Así lo dijo el decano de la 
Facultad de Ciencias del Depor
te, Femando Sánchez Bañuelos, 
quien destacó que la decisión de 
no ampliare! número de plazas 
obedece a un criterio de calidad 
educativa. Martín del Burgo in
dicó que el Gobierno regional co- 
laborará estrechamente con la 
Universidad regional para que, 
en tres años, estén acabadas 
las infraestructuras que nece
sita la Facultad de Ciencias del 
Deporte, donde podrán trasla
darse los alumnos que, hasta 
entonces, ocuparán unas insta
laciones provisionales, ubicadas 
en la Escuela Central de Edu
cación Física de Toledo.

El director general resaltó 
la calidad del profesorado se- 
lecciopado para esta nueva Fa
cultad, ya que «es posible que 
encontremos en otras universi
dades un cuadro de profesores 
notable, pero nunca será supe
riora! que existiráen la UCLM».

Por su parte, el vicerrector 
de Nuevas Enseñanzas, Ernes
to Martín Ataz, destacó la «mag
nífica» perspectiva profesional 
que tendrán los alumnos matri
culados en esta nueva licencia
tura en Castilla-La Mancha, ya 
que por el momento, la oferta 
laboral en el ámbito deportivo 
no está saturada.

Agroseguro 
fírmará hoy un 
contrato de 
colaboración con 
la UCLM

La Tribuna

El vicerrector de Investiga
ción de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, Miguel Olmeda, y 
el director gerente de 
Agroseguro S. A., Eusebio 
Rodríguez, firmarán hoy en 
Ciudad Real un contrato de 
colaboración de la UCLM y la 
Agrupación Española de Enti
dades Aseguradoras de los 
Seguros Agrarios Combinados 
S. A., para la realización de un 
estudio sobre la influencia de los 
daños del pedrisco, mediante 
simulación, en la producción de 
melón.
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Para que los profesionales presten un mejor servicio a los ciudadanos

Vmiyo y Valentín renuevan convenios 
sobre salud, drogas y consumo

La Tribuna

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, y el rector de 
la Universidad, Luis Arroyo, 
renovaron ayer en Toledo los 
convenios de colaboración que 
mantienen las instituciones a las 
que representan en materia de 
salud, consumo y drogas. El 
objetivo de estos convenios es, 
según aseguró la consejera, la 
formación de los profesionales 
para prestar un mejor servicio a 
los ciudadanos de la región.

En materia de Salud, el ob
jeto del convenio es la realiza
ción de un curso de especializa
ción en gestión de servicios sa
nitarios, que contará con una 
subvención de la Consejería de 
Sanidad de 3.600.000 pesetas y 
que se impartirá entre septiem
bre de este año y febrero de 1999 
en el Centro Regional de Salud 
Pública de Talavera de la Rei
na, contará con 300 horas lecti
vas, y equivaldrá a 30 créditos 
universitarios.

Valentín señaló que para su 
departamento es muy importante 
la formación de los profesiona
les por lo que la Consejería lle
va a cabo un amplio programa 
de formación en el campo de la 
salud pública. Así, en 1997 se 
impartieron en la región 99 cur
sos de formación en los que 
participaron un total de 2.800 
profesionales.

En materia de consumo la

La Politécnica de Valencia estudia 
un método de gestión del agua

La Tribuna

La Universidad Politécnica 
de Valencia participa en un pro
yecto europeo para crear un pro
grama informático que permi
ta, a través de la simulación de 
posibles situaciones futuras, 
optimizar la gestión del agua en 
épocas de sequía, según infor
maron fuentes de la universidad. 
El responsable del proyecto, 
Joaquín Andreu, señaló que «el 
objetivo principal es desarrollar 
una herramienta que contemple, 
a la hora de asignar agua en 
épocas de sequía, los objetivos

Valentín dijo que el objetivo era la formación de profesionales.

consejera de Sanidad y el rector 
renoron el convenio que man
tienen desde 1994 en este cam
po dirigido a la realización este 
año de la quinta edición del 
máster sobre derecho, inspección 
y arbitraje de consumo. La 
Consejería, que desde 1994 ha 
destinado a esta actuación 10,5 
millones de pesetas, para el curso 
98-99 aportará 1.875.000 pese
tas. El máster, en el que han par
ticipado ya 163 alumnos -55 de 
ellos becados por la Consejería- 

económicos, ambientales y so
ciales, así como la maximización 
de la producción agraria e indus
trial y el impacto sobre el em
pleo, la calidad del agua y los 
ecosistemas». El grupo de inves
tigadores de Planificación y 
Gestión de Recursos Hídricos del 
Departamento de Ingeniería 
Hidráulica y Medio Ambiente de 
la Politécnica es el encargado de 
colaborar en este proyecto, de
nominado Planificación y Ges
tión de Recursos Hídricos 
(WARSYP).

Se trata de un proyecto que 
se desarrolla dentro del progra

y que ya se ha desarrollado en 
Toledo, Ciudad Real, Albacete 
y Cuenca, se impartirá de nue
vo este año en Toledo. Tendrá 
una duración de 250 horas lec
tivas y contará con 25 créditos 
universitarios.

Para la consejera, uno de los 
objetivos más importantes en 
materia de consumo es tener 
personas preparadas y ciudada
nos bien informados «porque van 
a ser los mejores defensores de 
sus derechos como consumido

ma Clima y Medio Ambiente de 
la Unión Europea, y en el que 
también participan la empresa 
UITESA de Iberdrola, la Con
federación Hidrográfica del Tajo 
(CHT) y un organismo de ges
tión de aguas de la región del 
Bajo Ródano y del Languedoc 
(BRL) de Francia. El ente autó
nomo de gestión de aguas del río 
Flumendosa (EAF), de Cerdeña, 
y la Universidad de Cagliari, en 
Italia, son otros de los entes que 
colaboran con este proyecto, que 
según Andreu lo que pretende 
«es crear una herramienta útil 
para las tres entidades de ges

res y usuarios».
Por último, en cuanto al con

venio subscrito sobre 
drogodependencias, la consejera 
y el rector firmaron el anexo al 
convenio marco de 1996 para la 
formación de profesionales en 
este campo, así como para el 
desarrollo de líneas de investi
gación en esta materia. Este 
convenio tiene como objeto la 
realización de un curso que co
menzó en 1996 y finalizará en 
1999, con 250 horas lectivas 
teórico-prácticas, que permiti
rá, según la consejera, median
te una titulación reconocida, 
«contar con un grupo de exper
tos en drogodependencias que 
nos van a ayudar en la mejora 
de las actuaciones que se lleven 
a cabo en la región para reducir 
los problemas asociados a las 
drogodependencias».

Según la consejería se trata 
de una de las iniciativas más 
ambiciosas desde el punto de 
vista de la formación en el mar
co de las drogodependencia y la 
primera experiencia de este tipo 
de formación que se realiza en 
la región.

La Consejería de Sanidad y 
la Universidad regional colabo
ran en algunos proyectos de 
investigación sobre nuevas dro
gas, el estudio de la drogadic
ción en el ámbito laboral y en la 
elaboración del libro blanco de 
las drogodependencias en 
Castilla-La Mancha.

tión de cuencas hidrográficas 
(CHT, BRL y EAF) que colabo
ran».

En el mismo departamento de 
la Universidad Politécnica se 
está trabajando en colaboración 
con la Universidad de Colom
bia, en el desarrollo de un pro
grama informático que ayude a 
tomar decisiones sobre los pro
yectos de inversión relacionados 
con recursos naturales. Una vez 
finalizado el programa está pre
visto que se aplique tanto la zona 
del Guadalquivir, como en el 
sector de generación eléctrica en 
Medellín, Colombia.

Manuel Jovani 
habló ayer de la 
combustión en 
lecho fluido en 
Puertollano

Graci GALÁN

"La combustión en lecho 
fluido" fue una de las conferen
cias que ayer se impartieron en 
el Auditorio Municipal de Puer
tollano. Manuel Jovani Sales, 
catedrático de la E.T.S.I. Indus
triales Universidad Politécnica 
de Valencia fue la persona en
cargada de ofrecer esta ponen
cia a todos los asistentes al curso 
de verano sobre "Tecnologías 
de la Combustión".

Jovani destacó que este curso 
tiene interés porque la combus
tión en lecho fluido es una tec
nología de futuro debido a cómo 
se pueden aprovechar los recur
sos energéticos, sobre todo 
combustibles, y como método 
de preservación del medio am
biente y disminución de las 
emisiones de contaminantes de 
las combustiones.

Los puntos que se trataron 
en esta ponencia fueron los si
guientes: una descripción gene
ral de los lechos fluidos, los tipos 
existentes de esta tecnología, los 
antecedentes, los sistemas de 
combustión, las características 
generales y las aplicaciones 
previstas para esta tecnología 
de los lechos fluidos.

Jovani puso especial énfasis 
en las reducciones de las emi
siones de SO2 y de los NO^.

Entre los antecedentes de 
esta tecnología en lechos flui
dos hay que hablar de cuando 
se empezó a utilizar y en qué 
campo de la industria química 
en el transcurso de la primera 
mitad de este siglo. Ahora se ha 
revitalizado en las caracterís
ticas de los recursos energéti
cos que se prevén para un futu
ro, de los agentes contaminan
tes y del interés que se tiene por 
preservar el medio ambiente.

Esta tecnología ermite fijar 
durante el proceso de combus
tión aquellos contaminantes que 
son más importantes, como son 
los procedentes de los conteni
dos del azufre de los combusti
bles, los cuales en nuestro país 
son muy abundantes en esta 
sustancia y la reducción de los 
NOj^. Las aplicaciones para esta 
tecnología pueden ser muy va
riadas para el aprovechamien
to de la energía térmica pero, 
fundamentalmente, en la gene
ración de potencia. "Esta con
ferencia" según señaló Manuel 
Jovani, "tiene mucha relación 
con Puertollano, porque ésta 
ciudad tiene una tradición in
dustrial muy importante, por
que tiene centrales eléctricas, 
carbones, incluso una planta de 
gasificación de carbón con ci
clo combinado y probablemente 
esta tecnología en un fyt^'‘° 
también se tenga que utilizar.

.2022
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Atutxa subrayó que, aunque carece 
de pruebas, está convencido de que el 
diario Egin formaba parte de alguna 
manera del entramado de ETA

La operación forma parte de una nueva estrategia para asfixiar a ETA a través de su economía

El fiscal investiga el nuevo diario 
que sustituyó ayer al cerrado Egin
El diario Egin, que el miércoles fue clausurado por orden 
del juez Baltasar Garzón por sus conexiones con ETA, 
difundió ayer un nuevo periódico de ocho páginas, «Euska- 
di Información», contra el que el fiscal encargado del caso 
estudiará si procede tomar medidas.

A>S,E. - Madrid

La operación policial y judi
cial realizada ayer en el País Vasco 
y Navarra, en la que se detuvo a 
once personas vinculadas con el 
consejo de administración de la 
empresa Orain S.A., editora de 
Egin y la emisora Egin Irratia, ha 
continuado suscitando hoy las 
opiniones políticas, mientras que 
HB tiene previsto recurrir el auto 
judicial que ordena el cierre del 
diario.

Fuentes de la lucha antiterro
rista manifestaron que esta ope
ración forma parte de una nueva 
estrategia del Ministerio del In
terior contra la infraestructura 
económica, informativa y cultu
ral de ETA. Según los expertos, 
el Egin tenía un elevado presu
puesto por lo que la Policía sos
pecha incluso que determinados 
anuncios publicitarios podrían no 
obedecer sólo a criterios comer
ciales y constituir una variante 
de la extorsión que sufren en el 
País Vasco numerosas socieda
des y profesionales.

La nueva difusión del «Eus
kadi Información», con un tira
da hoy de 50.000 ejemplares, 
podría suponer desobediencia o 
colaboración, según fuentes ju
rídicas, por lo que el fiscal estu
diará si es necesario la adopción 

de medidas en su contra, sobre 
todo si hay conexiones con la 
investigación abierta.

La editorial «Ekin», presidi
da por el dramaturgo Alfonso 
Sastre, tenía registrada legalmente 
desde hace diez años (1988) la 
cabecera «Euskadi Información», 
que hoy puso a disposición de los 
trabajadores de Egin.

Desde el ámbito político, el 
ministro del Interior, Jaime Ma
yor Oreja, dijo a Onda Cero que 
esta nueva publicación son «bra
vatas iniciales» pero que nunca 
podrán reproduciré! «significa
do» del Egin, puesto que «era más 
que un periódico o un panfleto, 
era un medio básico en el entra
mado terrorista» y mostró su 
confianza en la operación judi
cial.

Por su parte, el presidente del 
PNV, Xabier Arzalluz, subrayó 
que la actuación judicial es «po
liticamente muy grave» y pidió a 
Garzón que explique los motivos 
de este cierre del que se preguntó 
si es «proporcional al delito que 
el juez está instruyendo».

El consejero vasco de Interior, 
Juan María Atutxa, reiteró su 
convencimiento de que, aunque 
no tenga pruebas, el diario Egin 
estaba relacionado de alguna ma
nera con la actividad de ETA, 
mientras que el diputado del PNV

Portada del panfleto que pretende sustituir a Egin. EFE

José Juan González de Txabarri 
pidó a Garzón que fundamente 
jurídicamente «con rigor y pre
cisión» la intervención contra este 
medio de comunicación.

Desde el Gobierno, el minis
tro para las Administraciones 
Públicas, Mariano Rajoy, opinó 
que el cierre del Egin supone «la 
consagración del imperio de la 
ley » .El presidente del Congreso 
de los Diputados, Federico Tri

llo, dijo que «la ley puede caer 
encima» de quienes la utilizan 
«como cobertura para actuacio
nes ilícitas» e indicó que el cie
rre de Egin «no es un problema 
que afecte a la libertad de expre
sión», sino que «es un problema 
de naturaleza criminal».El secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, apoyó el cierre al en
tender que se ha aprovechado la 
«tapadera» de un periódico para 

«montar un tinglado de apoyo a 
ETA» y cree el derecho a la li
bertad de expresión «está perfec
tamente garantizado en España».

Para el diputado socialista y 
ex ministro de Justicia e Interior, 
Juan Alberto Belloch, el cierre de 
Egin «no tiene que ver con la li
bertad de expresión» sino conque 
su consejo de administración está 
integrado en banda terrorista.

El presidente de Eusko 
Alkartasuna, Carlos 
Garaikoetxea, por su parte, pi- 
dió que el juez Garzón aclare los 
motivos del cierre de Egin y de
claró que lo ocurrido «tendrá 
lógicamente repercusiones polí
ticas, pero también dependerá 
mucho de cómo se esclarezcan los 
hechos».

En el terreno de la Justicia, el 
presidente del Consejo General 
del Poder judicial y del Tribunal 
Supremo, Javier Delgado, comen
tó que el cierre de Egin «no pare
ce que tenga ninguna relación con 
la libertad de expresión» sino con 
«actividades delictivas», al igual 
que el presidente de la Audiencia 
Nacional, Clemente Auger, quien 
añadió que si el juez Garzón 
puede, debe acabar con la activi
dad de ETA y KAS, que «ataca 
al corazón del Estado de Dere
cho».La Coord inadora Gesto por 
la Paz de Euskal Herria expresó 
en un comunicado su «cautela y 
preocupación» porque el cierre de 
un medio de comunicación en un 
Estado de Derecho está ligado 
«directamente con un derecho 
fundamental como es el de la li
bertad de expresión».

Homenaje a los ediles del 
PP en el Europarlamento

Aplazan el juicio al 
Comando Vizcaya para que 
la defensa pueda prepararse

P.L.P. - Estrasburgo

El pleno del Parlamento 
Europeo homenajeó ayer a un 
grupo de concejales del PP de 
Guipúzcoa que visitaron la sede 
de la asamblea en Estrasburgo, 
encabezados por el coordinador 
general del PP, Angel Acebes, 
y el presidente del PP vasco, Car
los Iturgaiz.

Entre los miembros del gru
po se encontraba la viuda de Ma
nuel Zamarreño, el último de los 
Odiles populares asesinado por 
la banda terrorista ETA.

Los concejales del PP recibie

ron el saludo de la vicepresidenta 
de la Eurocámara, Nicole Fontai
ne, que en ese momento dirigía 
la sesión, y el aplauso del hemi
ciclo.

El valor personal

Los concejales habían sido 
presentados por el portavoz del 
PP en el Parlamento Europeo, 
Gerardo Galeote, quien destacó 
el valor de los concejales popu
lares, que deben luchar por la de
mocracia arriesgando su vida ca
da día.

Tras el homenaje, Iturgaiz ex

presó «la emoción que supone 
para los electos del PP de Gui
púzcoa que el Parlamento Euro
peo, la casa de la democracia en 
Europa, reconozca su trabajo en 
favor de la democracia».

Para Iturgaiz los aplausos que 
se escucharon en el hemiciclo 
demuestran que en Europa «se 
entiende que ETA y Herri Bata
suna son respectivamente, terro
ristas y cómplices de terroristas».

«Poe encima de todo tenemos 
un contrato con la sociedad que 
nos vota para que el PP esté re
presentado en las instituciones 
vascas y lo mantenemos», dijo.

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional apla
zó ayer hasta el próximo lunes 
el juicio de siete miembros del 
«comando Vizcaya» de ETA, 
para quienes el fiscal solicita un 
total de 1.153 años de cárcel, al 
conceder a las respectivas de
fensas cuatro días para que «re
visen las actuaciones, se prepa
ren y conversen con los acusa
dos».

No obstante, el presidente de 
la Sala comentó en la vista que 
los abogados «han tenido tiem
po suficiente para preparar sus 
defensas, por lo que no es posi

ble alegar indefensión, sobre 
todo teniendo en cuenta que el 
juicio fue señalado en un pri
mer momento para el mes de 
abril y los acusados pasaron 
varios días en las cárceles de 
Madrid».

Frente a esta tesis, las defen
sas criticaron que los procesa
dos hayan sido trasladados a 
Madrid desde distintas cárce
les españolas sólo unos días 
antes del comienzo de la vista 
y recordaron que la Ley esta
blece para ello un mínimo de 
30 días para poder, entre otras 
cosas, «coordinar y preparar las 
defensas».
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Almunia dice que los electores no quieren un PP ''pelele" de los nacionalistas

Pujol defiende la postura del PNV 
y Rajoy pide menos reclamadones

MJ.EjP.C.-Barcelona/Madrid

El presidente de la Genera- 
litat, Jordi Pujol, defendió ayer 
la postura «valiente, decidida y 
muy leal» del PNV en materia 
de pacificación del País Vasco, 
tras entrevistarse en privado du
rante dos horas y media en Bar
celona con el presidente de este 
partido, Xabier Arzalluz.

A la salida de la entrevista, 
que tuvo lugar en el Palau de la 
Generalitat, ambos dirigentes 
nacionalistas destacaron la «cor
dialidad» que preside sus rela
ciones y sus coincidencias en el 
análisis de la situación política 
española y de los nacionalismos 
en Europa.

En esta línea, Pujol, en decla
raciones a los periodistas, salió 
de nuevo en defensa de las po
siciones del PNV en un momento 
en el que este partido mantiene 
discrepancias con el PP y el 
PSOE en la estrategia a seguir 
para acabar con la violencia en 
el País Vasco.

«En estos momentos, en los 
que se quiere hacer correr versio
nes negativas -sobre el PNV-, se 
debe recordar lo que ha hecho 
este partido durante cien años en 
el País Vasco y las contribucio
nes positivas en la política espa
ñola. Su posición ahora es difí
cil, pero también valiente, deci
dida y muy leal», subrayó el pre
sidente catalán.-

Pujol, que expresó a Arzalluz 
su «gran satisfacción» por su vi
sita, recalcó que el PNV «ha de-

Pujol y Arzalluz durante su encuentro en Barcelona. EFE

mostrado en muchas ocasiones 
durante sus cien años de exis
tencia su solidez, su fuerza y su 
lealtad a la causa vasca y a la de
mocracia».

Por su parte, el dirigente na
cionalista vasco, que eludió co
mentar su análisis sobre la situa
ción en el País Vasco, subrayó 
su buena sintonía con Pujol, con 
quien «no tengo ningún motivo 
de conflicto y sí muchos puntos 
de interés coincidente».

El presidente del PNV des
tacó que su conversación con Jor
di Pujol «no ha tenido desperdi
cio» y en ella abordaron las cues
tiones de actualidad desde la 

perspectiva del pasado y la del 
futuro.

Ambos dirigentes políticos 
analizaron asimismo el papel de 
los nacionalismos en Europa y 
el de sus respectivos partidos en 
el estado español y los gobier
nos que CiU y el PNV encabe
zan en Cataluña y el País Vas
co.

Desde el Gobierno, el minis
tro para las Administraciones Pú
blicas, Mariano Rajoy apuntó 
que «llega un momento en que 
hay que cambiar el discurso», 
porque «no se puede estar siem
pre reclamando», en referencia 
a los nacionalistas.

Tras presidir la reunión de 
seguimiento sobre el «efecto 
2000» en la administración, 
Rajoy apuntó que lo único que 
él reclama es «el cumplimiento 
de la Constitución» y aseguró que 
«las Comunidades Autónomas 
y España tiene el mayor nivel de 
autonomía que nunca haya exis
tido en la historia de España».

Para el ministro, el modelo 
autonómico «tiene un grado de 
estabilidad muy grande» y, aun
que reconoció que quedan toda
vía algunos traspasos por hacer, 
dijo que «a lo largo de estos últi
mos dieciocho años lo más im
portante ya se ha hecho».

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, aseguró que los electores del 
PP no quieren que el Gobierno 
sea un «puro pelele en manos» 
de los partidos nacionalistas y 
acusó al Ejecutivo de no tener 
proyecto de Estado.

Almunia, que hizo estas de
claraciones a los periodistas an
tes de reunirse con los candida
tos del PSOE a las alcaldías, in
dicó que los nacionalistas tienen 
su modelo de Estado y los so
cialistas también, pero «quien 
falta por decidirse es el PP y el 
Gobierno».

A su juicio, el Gobierno del 
PP pacta con los nacionalistas, 
«los lleva acomer aLaMoncloa 
y antes y después de la comida 
se enfrenta con ellos, porque los 
electores del Partido Popular no 
quieren que sea un puro pelele 
en manos de los nacionalistas».

La Diputación 
Permanente del 
Congreso rechaza 
la comparecencia 
de Aznar

Efe - Madrid

La Diputación Permanente 
del Congreso rechazó ayer la pe
tición socialista de celebrar un 
pleno extraordinario en el mes 
de julio para que el presidente 
del Gobierno explicara la evo
lución del déficit público, pro
puesta que contó con el apoyo 
de IU y del grupo mixto.

Tanto el PP como los socios 
parlamentarios del Gobierno - 
CiU, PNV y CC- consideraron 
que no era ni urgente ni necesa
rio que José María Aznar infor
mara antes de septiembre del 
estado de las cuentas públicas 
y quitaron importancia a la preo
cupación que, ajuicio de los so
cialistas, tiene la sociedad tras 
conocer los informes del direc
tor de la Oficina de Presupues
tos, José Barea.

En ellos se basó la interven
ción del portavoz adjunto del 
PSOE, Luis Martínez Noval, 
quien mostró la «inquietud» de 
su grupo por el futuro de los 
ingresos y los gastos del Esta
do.

Afirmó que sus preocupacio
nes se han consolidado al cons
tatar que coinciden con las de 
miembros del Gobierno como 
Barea, que «ha desvelado en di
versos documentos» sus «in
quietudes sobre el programa de 
convergencia que el Gobierno 
maneja como instrumento de re
ferencia».

Martínez Noval añadió, asi
mismo, que estas dudas se incre
mentan cuando el Ejecutivo 
estudia con sus socios los Pre
supuestos para 1999 que debe
rían ser «verosímiles», «soste
nibles» y «ajustados a las cir
cunstancias».

El PP y CiU abrirán la 
negociación presupuestaria 
la próxima semana

CiU, PNV y BNG piden una 
nueva etapa que les dé 
”poder suficiente”

M.N. - Barcelona

El portavoz de CiU en el Con
greso, Joaquim Molins, anun
ció ayer que la semana próxi
ma se reunirá con el vicepresi
dente económico del Gobierno, 
Rodrigo Rato, para iniciar la 
negociación de los presupues
tos del Estado para 1999.

Molins, en rueda de prensa, 
indicó que Rato le informará de 
los grandes parámetros del pre
supuesto para entrar posterior
mente en la negociación con
creta de los capítulos presupues
tarios, que deberán estar acorda
dos el 30 de septiembre.

El portavoz nacionalista in
dicó que ante estos presupues
tos CiU pondrá el acento en in
tentar que el Estado mejore su 
inversión en Cataluña, con la 
pretensión de que llegue al 15- 
16% del presupuesto, porcen
taje similar al de la población 
catalana - 16 por ciento - con 

respecto al total de España.
El dirigente nacionalista, por 

otra parte, culpó ayer a los so
cialistas de que los presupues
tos del Estado de 1999 no va
yan a consignar inversiones nue
vas para Cataluña, sino las que 
hace años que se reclaman «y 
que el gobierno socialista an
terior nunca ha querido hacer».

El miércoles, el PSC afirmó 
que es falso que CiU haya conse- 
guido del gobierno del PP la in
clusión de una serie de obras 
porque algunas de ellas estaban, 
ya en ejecución en el gobierno 
del PSOE y algunas figuraban 
en los presupuestos de 1998.

Molins afirmó que «por des
gracia, los socialistas tienen ra
zón cuando dicen que en 1999 
no habrá nuevas inversiones en 
Cataluña, porque Cataluña hace 
años que está reclamando una 
inversiones que el gobierno 
socialista nunca ha querido 
hacer».

I.N. - Barcelona

Las tres principales fuerzas 
nacionalistas, CiU, PNV y BNG, 
firmaron ayer una declaración 
en la que piden el reconocimien
to de sus realidades nacionales 
y la apertura de una nueva eta
pa para obtener «el poder polí
tico suficiente ante los retos del 
siglo XXI».

Las tres fuerzas nacionalis
tas han acordado iniciar «una 
relación estable y permanente» 
que permita llevar a cabo «ac
tuaciones conjuntas que requie
ran los objetivos declarados y 
acordados».

La denominada «Declara
ción de Barcelona», que presen
taron los dirigentes de CiU Pere 
Esteve (CDCj’y Domenec Ses
milo (UDC), del PNV Xabier 
Arzalluz y del BNG Xose Ma
nuel Beiras, afirma que en los 
últimos 20 años de democracia 
no se ha resuelto la «articula

ción del Estado Español como 
plurinacional».

En base a este argumento, 
los partidos nacionalistas hacen 
un llamamiento a la sociedad 
española para «compartir y 
dialogar» una nueva cultura po
lítica que refuerce la plurinacio
nal idad».

A su juicio, «se debe abrir 
una nueva etapa en la que se pro
duzca, por parte del Estado y 
de Europa, el reconocimiento 
de nuestras realidades naciona
les y se obtenga el poder polí
tico suficiente para poder ofre
cer nuestras propias respuestas 
a los retos del siglo XXI».

Por esta razón, hacen un lla
mamiento «a la sociedad espa
ñola para compartir y dialogar 
acerca de una nueva cultura po
lítica acorde con esta compren
sión del Estado y promover una 
concienciación colectiva que 
refuerce la idea de su plurinacio
nal idad».

Aguirre espera 
una enseñanza de 
la Historia que 
supere los 
localismos

Efe - Vitoria

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
defendió ayer una enseñanza de 
Historia que supere «las pers
pectivas localistas en favor una 
visión más amplia y universal».

La ministra pronunció una 
conferencia sobre el Plan de 
Humanidades, dentro del pro
grama de la Escuela de Verano 
que las Nuevas Generaciones 
del PP celebran en Vitoria.

Aguirre dijo que la calidad 
de la enseñanza «está muy rela
cionada con la enseñanza de Hu
manidades. Los conocimientos 
básicos de Filosofía, Literatu
ra, Lengua e Historia se adquie
ren en la enseñanza secundaria, 
entre los doce y los dieciocho 
años y, por tanto, tenemos que 
hacer hincapié en que se ense
ñen de la mejor manera posible».
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Rajoy afirma que 
sólo la mitad de 
los ordenadores 
deben adaptarse 
al efecto 2000

Efe- Madrid

La mitad de los ordenadores 
y equipos informáticos de la Ad- 
ministración General del Esta
do no necesitan adaptación al 
cambio del milenio, mientras 
que en el otro 50 por ciento el 
proceso ya está muy avanzado, 
aseguró ayer Mariano Rajoy, 
ministro de Administraciones 
Públicas.

Rajoy hizo esta declaración 
tras presidir la primera reunión 
de la Comisión de seguimiento 
del «Efecto 2000», formada por 
representantes de todos los mi
nisterios, quienes informaron 
sobre las actuaciones realizadas 
por sus departamentos.

Cambio de siglo
El objetivo de la Comisión 

es garantizar la adaptación de 
los equipos y programas infor
máticos a los efectos que produ
cirá el cambio de siglo, ya que 
provocará un error en los siste
mas antiguos, debido a que su 
reloj interno no está preparado 
para distinguir el cambio de mi
lenio.

Estos identificarán el año en 
el que trabajan sólo con los dos 
últimos dígitos, lo que implica 
que tras 1999,que designa como 
99, pasará a identificar el 2000 
como 00, con lo que volverá al 
año 1900.

Hasta este momento, ya se 
ha elaborado el 90 por ciento 
del estudio sobre la situación ge
neral de los ordenadores y siste
mas informáticos de la Adminis
tración General del Estado, aná
lisis que estará concluido el 31 
de julio.

Almunia se reunió con los candidatos a las alcaldías

El PSOE aspira a 
recuperar votos perdidos

S.O. - Madrid

El PSOE aspira a ganar los 
comicios municipales del próxi
mo año y recuperar el voto de 
los electores que empezaron a 
darle la espalda a partir de 1987 
y, para ello, hará 1legar a los ciu
dadanos un proyecto de ciudad 
del siglo XXI contrapuesto al 
«desastre» del municipio que 
ahora gobierna el PP.

Esta fue una de las ideas que 
trasmitió el secretario general 
del partido, Joaquín Almunia, 
a los 66 candidatos socialistas 
a las alcaldías de las principa
les ciudades que ganaron el pro
ceso de primarias y que ayer 
intentaron fijar los principios 
que servirán de base a la elabo
ración de los programas muni
cipales para los comicios del 13 
de junio de 1999.

Almunia, acompañado de los 
secretarios de Organización y 
de Política Municipal, Cipriá 
Ciscar y Alfonso Perales, se diri
gió a los candidatos para agra
decerles su participación en las 
primarias, un proceso que no de
be convertirse, dijo, en un «re
cordatorio permanente» de los 
problemas internos del partido, 
sino que debe ser utilizado para 
superar esas dificultades.

El secretario general pidió 
un esfuerzo a los candidatos para 
ganar los próximos comicios y 
les recordó que no podrán com
petir con el «poderío» del PP 
en la televisión pública y en los

Almunia posa con los candidatos socialistas a las principales alcaldías. EFE

medios privados «que ha com
prado».

Sobre este asunto, criticó la 
«presión» del Gobierno a los 
medios de comunicación y se 
refirió a la reacción del Ejecuti
vo, que «ha montado en cóle
ra», por la intención del gobier
no canario de encomendar la 
gestión de la futura televisión 
autonómica a una empresa que 
«no es del gusto de Aznar».

Según Almunia, el presiden
te del Gobierno sitúa su «obse
sión por el control de la infor
mación por encima del respeto 
a la pluralidad y a la autonomía».

También aludió Almunia al 
cambio de portavoz del Gobier
no y dijo que aunque se quiera 
«cambiar el altavoz, la música 
seguirá siendo la misma y ni 
Martín Marín ni Piqué traduci
rán en buena melodía un ruido 
de cacharrería».

Considera Almunia que los 
candidatos de su partido tendrán 
que enfrentarse a esa «obsesión 
del PP por controlar los medios» 
y, por este motivo, les instó a 
«no perder ni un solo minuto» 
en explicar a los ciudadanos los 
aspectos negativos de la gestión 
del PP en los ayuntamientos.

Un perito dice 
que Urralburu 
'’no aparece" en 
las operaciones 
financieras

Efe - Pamplona

El perito propuesto por la 
defensa de Gabriel Urralburu 
afirmó ayer, durante la expo
sición de la contraprueba peri
cial, que el ex presidente na
varro «no aparece en ninguna» 
de las operaciones financieras 
investigadas por los peritos 
judiciales de la acusación.

Según la tesis expuesta en 
el juicio por Javier Escobosa 
San Miguel, presidente del 
Colegio de Economistas de 
Navarra, los peritos judiciales 
basan sus imputaciones «úni
camente» en las denominadas 
«fichas suizas» que, a su jui
cio, no constituyen «ninguna 
prueba de cargo» al no haber- 
se demostrado quién las con
feccionó.

La caja de Roldán
Esta afirmación contrasta 

con la emitida por los peritos 
de la acusación Javier Zabaleta 
y Luis Crespo, quienes asegu
raron que en una caja fuerte de 
Luis Roldán en el país helvéti
co se encontraron las fichas en 
las que aparecían las iniciales 
G.U., A.A., L.R., (Gabriel 
Urralburu, Antonio Aragón y 
Luis Roldán).

Asimismo constataron que 
las mismas fueron elaboradas 
por Jorge Esparza, como lo de
muestra la prueba caligráfica 
efectuada al testaferro del ex 
director de la Guardia Civil, y 
en las cuales aparecieron ano
taciones de dinero, alrededor 
de 480 millones de pesetas, pre
suntamente pagados por cons
tructoras.

El CGPJ archiva 
la denuncia de 
Liaño por la 
filtración de su 
procesamiento

Efe - Madrid

La Comisión Disciplinaria 
del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) archivó las dili
gencias abiertas tras la denun
cia del juez Javier Gómez de Lia
ño de una filtración a Canal Plus 
de su procesamiento por tres su
puestos delitos de prevaricación 
por decisiones que tomó durante 
la instrucción del «caso Soge
cable».

Fuentes del órgano de Go
bierno de jueces y magistrados 
señalaron a Efe que los vocales 
de la citada Comisión acorda
ron archivar las diligencias in
formativas abiertas a raiz de la 
denuncia que presentó el ma
gistrado, pues de la información 
recabada y con los datos obte
nidos en el Tribunal Supremo 
no se deduce que haya existido 
filtración del auto de procesa
miento de Liaño.

El Consejo de Ministros aborda 
hoy las leyes del Pacto Local

Efe - Madrid

El Consejo de Ministros 
acordará hoy, previsiblemente, 
remitir a las Cortes un paquete 
de reformas legales que impul
sarán y potenciarán los entes 
locales, que quedarán legitima
dos para acceder directamente 
al Tribunal Constitucional en 
defensa de su autonomía.

Las medidas propuestas por 
el Gobierno, pactadas con la Fe
deración Española de Munici
pios y Provincias (FEMP) y 
consensuadas con los partidos 
-CIU, PNV y CC las apoyan y 
PSOE e IU no presentarán en
miendas a la totalidad-, servi
rán para impulsar y fortalecer 
la acción de los gobiernos loca
les, mejorar la democracia lo
cal y equilibrar la organización 
territorial del Estado.

En este paquete de medidas 
-conocidas como el Pacto Lo
cal- no figuran ni el sistema de 
financiación de las Corporacio

nes Locales -la FEMP y el Mi
nisterio de Economía negocian 
el nuevo modelo- ni la cesión 
de competencias a los Ayunta
mientos por parte de las comu
nidades autónomas, que queda 
circunscrita al ámbito compe
tencial de cada autonomía.

Una nueva regulación de la 
moción de censura en los En
tes Locales, la introducción de 
la cuestión de confianza, el ac
ceso directo al Tribunal Consti
tucional por la vía del «conflicto 
en defensa de la autonomía lo
cal», el reforzamiento del pa
pel ejecutivo de los alcaldes y 
un mayor control político por 
parte de los plenos municipa
les, son algunas de las iniciati
vas más destacadas propuestas 
por el Ejecutivo, que podrán 
estar en vigor en la próxima 
legislatura municipal.

La introducción del acceso 
directo al Tribunal Constitucio
nal, la medida más trascenden
tal prevista en el Pacto Local, 

permitirá a las Entidades Loca
les dejar de depender de terce
ras instancias para defender su 
propia autonomía, lo que se tra
ducía hasta ahora en un «trato 
discriminatorio» para munici
pios y provincias.

Esta iniciativa permitirá ade
más que el Tribunal Constitucio
nal, a través de su jurispruden
cia, dé contenido concreto al 
concepto de «garantía institu
cional de la autonomía local», 
lo que será «un poderosísimo 
instrumento para dotar de mayo
res niveles competenciales a los 
Entes Locales».

Con este paquete de refor
mas legislativas, que se tradu
cen en nueve proyectos de ley 
y quince decretos y que comple
mentan el pacto contra el trans
fuguismo en el ámbito local sus
crito por los partidos la sema
na pasada, el Gobierno «agota 
su parte» en el Pacto Local, des
pués de dos años de negociación 
con la FEMP y con los partidos.

Un presunto 
colaborador de 
ETA impugna a 
Garzón por 
enemistad

Efe - Madrid

j El presunto colaborador de 
ETA Kepa Arronategui Azur
mendi recusó ayer al juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 

■ Garzón «por enemistad mani- 
j fiesta», informaron en fuentes 
! jurídicas.
iEl magistrado citó ayer en 
Iel Juzgado a Kepa Arronategui 

y a otro procesado, que no se 
presentó por encontrarse en 
rebeldía, para notificarles el 
auto en el que les ha procesa
do por colocar explosivos en 
una torreta eléctrica en la locali
dad de Cabárceno. Cuando el 

iinstructor le concedió al proce
sado la posibilidad de alegar lo 
que estimara pertinente respec- 

j to a su procesamiento,éste des- 
plegó un escrito, en el que ale- 

¡ gaba la enemistad manifiesta 
de Garzón, y posteriormente 
dijo que recusaba al juez.
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Los guerrilleros del ELN no se 
plantean, de momento, permitir la 
entrada del Ejército en los 
territorios que actualmente ocupa

Suspicacias ante la posibilidad de que el ELN no llesue a desmovilizarse

Un día después de la firma del Acuerdo de Puerta del Cielo 
entre miembros de la guerrilla Ejército de Liberación Na
cional (ELN) y representantes de la sociedad civil colom
biana, reina un optimismo moderado sobre el futuro del 
proceso de paz. «Es verdad que el acuerdo tiene algunos 
agujeros, pero más agujeros tienen los muertos», afirmó el 
presidente de la Asociación Nacional de Industriales, Luis

Carlos Villegas, cuando se le señaló que el compromiso 
logrado con el ELN tenía algunos vacíos. El más importan
te de esos vacíos está relacionado con el compromiso del 
ELN de no secuestrar más niños, mayores de 65 años ni 
embarazadas, y no exigir rescate en las retenciones de 
personas, siempre y cuando se le garanticen otras fuentes 
de financiación.

Moderado optimismo sobre un 
ftituro en paz para Colombia

Rodrigo ZULUETA

Pese a que lo anterior ha sido 
acogido como un gran paso, to
dos los firmantes del acuerdo son 
conscientes de que el compro
miso deja abierta la posibilidad 
al ELN de seguir realizando se
cuestros de tipo político.

Además, todavía no está claro 
cuál será la otra fuente de finan
ciación que se le garantizaría al 
ELN a cambio de que suspenda 
la retención de personas.

Pese a estos vacíos, «hemos 
partido de nada y ahora tenemos 
algo», dijo el «zar antisecuestros 
colombiano», Rubén Darío Ra
mírez, quien señaló, sin embar
go, que la liberación inmediata 
de por lo menos un secuestrado 
por parte del ELN hubiera sido 
una muestra de buena voluntad 
y un respaldo importante al pro
ceso de paz.

Otro punto que crea suspica
cias es la declaración reiterada 
del «comandante» del ELN Pa
blo Beltrán, quien ha dicho que 
al final de este proceso de paz el 
Ejército y el Gobierno permane
cerán en «sus territorios» y la 
guerrilla en los suyos, «garanti
zando con las armas en la mano 
la seguridad y el cumplimiento 
de los acuerdos».

Esto, que descarta incluso a 
largo plazo una posible desmo
vilización del ELN, no ha he
cho sin embargo que el presi
dente de la Federación Nacio
nal de Comerciantes (Fenalco), 
Sabas Pretelt de la Vega, que ha 
sido uno de los artífices de este 
proceso, pierda el optimismo.

Para Pretelt, la desmoviliza
ción y la entrega de armas pue
de ser un resultado final cuan
do «el ELN llegue a desarrollar 
una confianza tal en el Estado y 
en la sociedad civil que com
prenda que ya no necesita las ar
mas».

Para que se llegue a esa con
fianza total sería necesario sin 
embargo una depuración del 
Ejército, en lo que Beltrán le ha 
deseado suerte al presidente 
electo, Andrés Pastrana Arango, 
y una desactivación de las ban
das paramilitares y de los gru
pos de autodefensa, en lo que el 
ELN es escéptico.

Pese a todos los problemas 
anteriores, hay consenso en que 
se ha dado un paso importante, 
aunque se advierte permanen
temente que para ver los resul
tados finales se tendrá que ser 
paciente.

«El niño está aprendiendo a 
gatear y no le podemos pedir ya

Pastrana se mostró optimista sobre la paz en su encuentro con Chirac. EFE

que corra la maratón», señaló el 
«comandante» Beltrán para ilus
trar el estado en que se encuen
tra el proceso.

Dario Ramírez, que no estu
vo entre los firmantes del Acuer
do de Puerta del Cielo pero si
guió muy de cerca todo el proce
so, señaló, en la misma direc
ción que Beltrán, que lo que ha 
empezado, «si se maneja bien, 
puede salir adelante», y si se 

gestiona mal, «puede enterrar
se».

Por su parte, el presidente de 
la Federación Nacional de Gana
deros (FEDEGAN), Jorge Vis- 
bal, afirmó que, pese a las dife
rencias que existen entre el ELN 
y la sociedad civil, se vio que 
hay metas comunes, como el de
seo de que cese la violencia y 
de que haya más inversión so
cial en Colombia.

El candidato 
derrotado en las 
presidenciales de 
Ecuador rechaza 
los resultados

Efe - Quito

El Tribunal Supremo Electo
ral (TSE) de Ecuador, que lleva 
contabilizado el 99,98 por ciento 
de los votos de las elecciones 
presidenciales del domingo pa
sado, esperaba ayer la impugna
ción que presentará el candida
to Alvaro Noboa, quien insiste 
en que hubo un fraude en el es
crutinio.

El vicepresidente del TSE, 
Eduardo Villaquirán, dijo ayer 
a Efe que se esperaba contar con 
el ciento por ciento de los datos 
para informar a los dos aspiran
tes del resultado, y recordó que 
todo el proceso de elección y es
crutinio estuvo vigilado por un 
grupo de observadores interna
cionales.

Villaquirán explicó que cuan
do concluya el conteo se confor
mará una audiencia pública que 
estará integrada por treinta repre
sentantes de la Democracia Po
pular (DP) y un número similar 
del Partido Roldosista Ecuatoria
no (PRE), que auspician las can
didaturas de Jamil Mahuad y Al
varo Noboa, respectivamente.

Basándose en declaraciones 
de representantes del PRE a la 
prensa, Villaquirán dijo que se 
conoce que los seguidores de No
boa impugnarán ciertas actas, por 
lo cual se debe esperar hasta que 
se absuelvan todas las dudas para 
proclamar los resultados.

Noboa asegura que se inten
ta un fraude en su contra por lo 
que pidió un recuento «voto a 
voto» para garantizar la trans
parencia de los comicios.

Los observadores que avala
ron el proceso insiste en que no 
se detectaron irregularidades y 
el presidente del TSE, Patricio 
Vivanco, descartó cualquier po
sibilidad de fraude.

Suspenden la declaración de 
un escolta de Clinton

La Policía permite el regreso a Drumcree 
de un pequeño número de orangistas

Efe - Washington

La declaración que debía 
prestar el jefe de la escolta del 
presidente Bill Clinton, Larry 
Cockell, ante el gran jurado que 
lleva d caso Monica Lewinksy, 
fue suspendida hasta que se acla
ren las dudas sobre si procede.

Cockell se presentó ayer en 
el tribunal de Washington don
de se celebran las audiencias del 
gran jurado que examina si se 
deben emitir inculpaciones con
tra el presidente o cualquier otro 
implicado en el caso Monica 
Lewinksky.

Pero algo más de una hora 
después de que llegara el guar
daespaldas, que es una de las per

sonas que más tiempo pasa cer
ca del presidente de Estados Uni
dos, se anunció la suspensión del 
interrogatorio.

La decisión fue tomada por 
el tribunal de apelación que exa
mina una demanda presentada 
por el Gobierno contra una ante
rior sentencia que permite los 
interrogatorios de los agentes del 
servicio secreto de EEUU, y, 
muy en particular, de los escol
tas de paisano que lo rodean en 
todo momento.

El Gobierno, en su apelación, 
argumenta que si se suprime la 
relación de confianza entre el 
presidente y su guardia aumen
tan las posibilidades de que ocu
rra un magnicidio.

Efe - Belfast

La Policía del Ulster permi
tió ayer que un grupo reducido 
de orangistas regresara a la ex
planada de la iglesia de Drum
cree después de demantelar su 
campamento por los actos de vio
lencia cometidos en los últimos 
días.

A medida que avanzan los 
días en lo que en Irlanda del 
Norte se ha dado en llamar el 
«sitio de Drumcree», la concen
tración de los orangistas en 
Portadown (sur del Ulster) para 
exigir que se permita el paso de 
su desfile por la calle de 
Garvaghy Road, de mayoría 
católica, pierde fuerza y los dis

turbios creados por la prohibi
ción de la marcha son ya casi 
inexistentes.

La mitad de las tropas extra 
enviadas desde Gran Bretaña 
para reforzar a los efectivos bri
tánicos en la provincia de cara a 
los disturbios comenzaron ya el 
regreso a sus bases, según con
firmó ayer el secretario de Es
tado para Irlanda del Norte Adam 
Ingram.

Los cuatrocientos soldados 
del «King’s Regiment», el pri
mero de los dos enviados a la pro
vincia como consecuencia de la 
escalada de la violencia, habían 
salido del Ulster el pasado jue
ves.

Según indicaron los respon

sables de las fuerzas de seguri
dad, se decidió que las tropas 
extra han dejado de ser necesa
rias «debido a la mejora en la 
situación».

El anuncio se produce al 
tiempo que, según el periódico 
«The Express», que cita a fuen
tes de las fuerzas de seguridad, 
el Ejército Republicano Irlan
dés (IRA) está dispuesto a en
tregar sus armas en las próxi
mas semanas.

Según el periódico, el IRA 
estaría dispuesto a entregar una 
cantidad significativa de armas 
antes de que la nueva Asamblea 
para Irlanda del Norte se reúna 
en septiembre para designar a 
su órgano ejecutivo.
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Trece muertos y doce heridos en un pequeño pueblo

El GIA asesina de nuevo
en el oeste de Alfolia

El líder zapatista reaparece 
con extraños comunicados

Manuel OSTOS

Un presunto comando del ra
dical Grupo Islámico Armado 
(GIA) asesinó la noche del miér
coles a trece civiles e hirió a otros 
dos en la provincia de Tiaret, a 
340 kms. al suroeste de Argel, 
según el anuncio hecho ayer por 
los servicios de seguridad.

La matanza se produjo por 
sorpresa en Sidi Uadah, dentro 
de los límites municipales de Me- 
llaku, colindante con la carre
tera nacional número 14, entre 
Tissemsilt y Frenda, siguiendo 
el mismo escenario de otros he
chos similares ocurridos al oes
te del país, en un arco que com
prende las provincias de Tisse
msilt, Saida, Tlemecén y Tiaret.

Los asaltantes llegaron al lu
gar citado procedentes de las 
montañas vecinas, donde se su
pone que se han refugiado va
rios comandos integristas, dego
llando a los civiles y decapitan
do incluso a algunos de ellos.

Al conocerse la matanza, el 
Ejército argelino montó una ope
ración de rastreo, la cual no dio 
ningún resultado conocido, por 
lo que se supone que el coman
do integrista logró ocultarse.

La última matanza de civi
les conocida data del 24 de ju
nio cuando otro grupo armado 
extremista asaltó la localidad de 
Hammar El Ess, en la provincia 
de Saida, mató a diecisiete per
sonas e hirió a otras cinco.

Las regiones montañosas del

4

El GIA sigue extendiendo el dolor en las zonas rurales de Argelia.

oeste de Argelia están siendo uti
lizadas como refugio por los co
mandos del GIA desde que esta 
banda se vió obligada a reple
gar parte de sus efectivos situa
dos en la provincia de Argel y 
el centro del país, ante la pre
sión que ejercen el Ejército y 
otras fuerzas de seguridad.

Las instituciones argelinas 
encargadas de la seguridad to
maron recientemente la decisión 
de adoptar un nuevo plan en 
materia de lucha antiterrorista.

El plan se basa en dar la prio
ridad a la seguridad de las gran
des aglomeraciones, en cuyos 
centros urbanos se intenta impli
car directamente a los ciudada
nos, como elemento clave para 

el mantenimiento del orden.
Para ello se tomó la decisión 

de instalar nuevas comisarías en 
diferentes barrios de Argel y 
otras ciudades, con el objetivo 
de asegurar sobre todo la tran
quilidad pública en ellos e instau
rar, al mismo tiempo, un nuevo 
tipo de relaciones entre el ciu
dadano y las fuerzas del orden.

En las zonas rurales, para evi
tar que se reproduzcan las vio
lencias, la estrategia estatal es 
diferente, ya que se basa en la 
constitución de los llamados 
«grupos de legítima defensa», in
tegrados por los propios vecinos, 
a los que se arma y se les garan
tiza un salario de 12.000 dinares 
(unos 240 dólares) mensuales.

Efe - Selva Lacandona

El «Subcomandante Mar
cos», del Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN), 
rompió un silencio de meses con 
frases que dejan más dudas que 
respuestas ante los llamamien
tos del Gobierno mexicano a 
reanudar el diálogo de paz en el 
estado de Chiapas.

«'Yepa, yepa,yepa!/ 'Andale, 
ándale ¡/'Arriba, arriba!/ ' Yepa, 
yepa!», señala uno de los dos co
municados de «Marcos» divul
gados el miércoles en la capital 
mexicana y que están firmados 
por el 1íder del EZLN que se apo
da «Speddy González, o lo que 
es lo mismo; la piedra en el za
pato».

En un segundo comunicado, 
Marcos recurre a la lengua ná
huatl para decir: «'Nemi Zapa
ta If Nemi Zapata ¡TNican ca Na- 
motata,/ayemo miqui!/'Nem¡ 
Zapata!, que traducido al espa
ñol significa: 'Viva Zapatalf Vi
va Zapatalf Aquí esta mi padre,/ 
no muerel/'Viva Zapata!».

El presidente de Nigeria 
ordena liberar a 362 presos

D,O, - Lagos

El presidente nigeriano, 
Abdusalam Abubakar, ordenó 
ayer «la inmediata liberación» 
de 362 presos, se anunció en un 
comunicado oficial.

En la declaración se precisa 
que la medida fue adoptada para 
permitir «la descongestión de las 
cárceles» del pais, aunque en cír
culos de la oposición no se des
carta que entre los liberados fi

Emiliano Zapata es el hé^roe 
de la Revolución Mexicana de 
1910 de quien el EZLN asumió 
el nombre y cuyas demandas en 
favor de los campesinos y los 
indígenas rein vindican desde su 
revuelta de 1994, al tomar cua
tro poblaciones de Chiapas.

Los rumores
Favorecido por los rumores 

sobre su persona, después de que 
el 4 de marzo pasado se sumió 
en el silencio ante lo que consi
deró una falta de voluntad ofi
cial para cumplir los acuerdos 
de San Andrés, el comunicado 
de «Marcos» tiene varias lec
turas más allá de las palabras, 
la principal decir «aquí estoy».

La ausencia de noticias de 
«Marcos» provocó una serie de 
rumores sobre su paradero que 
iban, desde su posible captura 
por el Ejército de Guatemala 
hasta que había sido ejecutado 
por los duros del EZLN o que, 
se había ido a Francia a ver el 
Mundial de Fútbol.

guren presos políticos.
Según organizaciones de de

fensa de derechos humanos, más 
de 400 personas están encarce
ladas en Nigeria por delitos de 
opinión.

La medida de gracia se pro
duce después de que el gobier
no de Abubakar anunciara el 
miércoles la disolución de órga
nos administrativos que según 
la oposición entorpecían el trán
sito hacia la democracia.
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Fischler reiteró la necesidad de incrementar 
la competitividad de las producciones 
comunitarias en el comercio mundial y de

Ningún miembro español del Comité de Regiones presunto al comisario

Fisdiler se defiende de las críticas
ASAJA Córdoba 
exportará 
capsulas de aceite 
de oliva ecológico 
a EEUU

a la propuesta de la Agenda 2000 Efe-Córdoba

El comisario europeo de Agricultura, Franz Fischler, se 
defendió ayer de las críticas realizadas al capítulo agrícola 
de la Agenda 2000 por representantes del Comité de las 
Regiones de la UE. Las críticas procedieron sobre todo de 
los miembros alemanes, y especialmente del coordinador 
del grupo de trabajo encargado de elaborar informes sobre 
le capítulo agrícola, Reinhold Bocklet.

Yolanda PEREZ TOVAR

El representante alemán cri
ticó a la Comisión Europea al no 
prever ayudas compensatorias 
íntegras por el recorte previsto 
en los precios garantizados de 
cultivos herbáceos, vacuno y 
leche. El capítulo agrícola de la 
Agenda 2000 prevé un descen
so de dichos precios que sería 
compensado en sólo un 60%, e 
incluye las medidas de desarro
llo rural dentro de la línea de 
financiación de los gastos agrí
colas. «¿Cómo puede ser que la 
Comisión nos diga que la línea 
directriz agrícola (techo máxi
mo de gastos) puede hacer frente 
a la inclusión de medidas estruc
turales y al mismo tiempo se nos 
diga que no hay dinero para 
compensar integramente la ba
jada de los precios?», preguntó 
Bocklet. Fischler respondió, por

Moraleda pide al Ministerio de
Agricultura una mejor interlocución

Efeagro

El secretario general de la 
UPA, Fernando Moraleda, pidió 
ayer al subsecretario de Agricul
tura, Manuel Lamela, una nor
malización de las relaciones 
entre ambas partes, «porque 
siempre hemos deseado lo me
jor para nuestro Gobierno».

Moraleda recalcó estas pala
bras en el curso de la clausura 
del seminario «Agricultura y 
mundo rural. Un modelo para la 
cohesión social europea», en el 
que intervino Lamela y el secre
tario general de la UGT, Cándi
do Méndez. Lamela elogió la 
labor de UPA y de la Fundación 
de Estudios Sociales con la pues
ta en marcha de un seminario «de 
estas características» y subrayó 
el «éxito obtenido» por la orga
nización en las elecciones a cá
maras agrarias celebradas re
cientemente en Andalucía.

SU parte, que «es importante com
prender que no estamos hablando 
de compensar los precios sino 
las rentas de los agricultores, por 
lo que para empezar tenemos que 
ponemos de acuerdo sobre ese 
principio». Para el comisario 
europeo, la meta de las reformas 
agrarias de la Agenda 2000 «no 
es bajar los precios sino vender 
más, para evitar que desaparez
ca hasta un cuarto de las regio
nes agrícolas europeas».

Fischler reiteró la necesidad 
de incrementar la competitividad 
de las producciones comunita
rias en el comercio mundial y de 
reducir el potencial de produc
ción, sobre todo en vacuno, para 
evitar la aparición de fuertes 
excedentes.

El comisario también respon
dió a las quejas formuladas por 
algunos representantes británi
cos del Comité por el cierre de 
las exportaciones de vacuno

Invitó al diálogo a todos los 
agentes sociales y recordó que 
«pese a las divergencias que 
existen con UPA en algunos 
temas, las conversaciones per
miten mejoras sensibles para el 
sector». Moraleda, por su par
te, reinvindicó «una nueva po
lítica agraria para España y para 
Europa y pidió una mejor 
redistribución de las ayudas 
directas que redunden en bene
ficio de los pequeños y media
nos agricultores». Apostó tam
bién por aumentar la cohesión 
social y aumentar las transferen
cias al medio rural, «pero, sin 
olvidar, las ayudas que deben 
paliar los ingresos menores de 
los más desfavorecidos».

Reclamó una política social
demócrata «más comprometida» 
y dijo que los sindicatos «y las 
fuerzas progresistas estaremos 
ahí para apoyaría». El secreta
rio general de UGT, Cándido

Franz Fischler, comisario de Agricultura.

realizadas por ese país, afecta
do por la Encefalopatía 
Espongiforme Bovina (EEB) o 
mal de las «vacas locas».

El comisario destacó, por otra 
parte, que en la Agenda 2000 se 
pretende impulsar el principio

Méndez, advirtió del peligro que 
supondría una renacionalización 
de la PAC, hecho en el que co
incidieron Lamela y Moraleda, 
y se congratuló de que el «Go
bierno español esté en contra».

Pero a la vez criticó que «fue
ra tenga un lenguaje y dentro 
otro, ya que la reforma fiscal 
favorece más a los más ricos y 
las arcas del Estado dejarán de 
percibir entre 200.000 millones 
y un billón de pesetas».

UPA presentó también el 
balance de la actividad agraria 
en 1997 en el «Informe 
socioeconómico de la agricul
tura española», que se ha carac
terizado por «el deterioro del em
pleo en el sector y los efectos 
negativos de la ausencia de un 
proyecto agrario nacional en el 
seno de la Unión Europea».

El informe califica de «muy 
negativo» el balance del sector 
agrario en el pasado ejercicio 

de la «subsidiariedad», a través 
del cual las regiones comunita
rias contarían con mayor poder 
de decisión. Ningún miembro es
pañol del Comité de Regiones 
tomó la palabra para preguntar 
a Fichler.

debido a un descenso de los pre
cios en la mayor parte de los 
sectores, a los graves daños cau
sados por los desastres climáticos 
y a los resultados de la gestión 
de Impolítica agraria del Gobier
no. Explica que los agricultures 
y ganaderos españoles perdieron 
en 1997 cerca de medio billón 
de pesetas y que los precios 
percibidos descendieron una 
media del 6%, mientras que se 
produjo un significativo aumento 
de los costes de la energía y 
lubricantes, especialmente en el 
gasóleo para uso agrícola. «Nun
ca antes los agricultores españo
les habían sido tan fuertemente 
sancionados por la aplicación de 
la PAC a causa del 
sobrepasamiento de cantidades 
máximas, hasta el punto de que 
en 1997 puede calificarse como 
el año de las multas con un 
montante global de unos 100.000 
millones », recoge el informe.

ASAJA en Córdoba expor
tará a partir de septiembre cáp
sulas de aceite de oliva virgen 
extra ecológico a Estados Uni
dos, con el objetivo de abrir 
nuevos caminos al sector pro
ductor. El secretario general de 
ASAJA en Córdoba, Antonio 
Medina, señaló en conferencia 
de prensa que «ésta es una idea 
revolucionaria que viene 
avalada por el estudio de las 
costumbres de los estadouni
denses, quienes suelen tomar
se en el desayuno toda una se
rie de pastillas para prevenir en
fermedades».

En este sentido, Medina afir
mó que «el aceite de oliva to
mado en cápsulas va directa
mente al estómago, lo que sir
ve para prevenir las úlceras y 
el estreñimiento, además de 
hacer efectivas sus bondades 
digestivas» y señaló que la dosis 
diaria recomendada será de dos 
cápsulas antes del desayuno.

El aceite de oliva de estas 
cápsulas proviene de la Coope- 
rativa del Valle de los 
Pedroches, donde es produci
do «sin ningún tipo de proceso 
químico», lo que avala su ca
racterística de «ecológico».

El aceite en cápsulas se co
mercializará con el nombre de 
Oliomeet y se distribuirá entre 
las farmacias, establecimientos 
dietéticos y naturistas de Esta
dos Unidos al precio de cinco 
dólares -770 pesetas-. La pre
sentación de este producto en 
Estados Unidos se hará en sep
tiembre, en Nueva York, para 
lo que se requerirá el apoyo del 
Ministerio de Asuntos Exterio
res español, el Ministerio de 
Agricultura y la Consejería de 
Agricultura de la Junta de An
dalucía, según dijo Medina.

La producción de 
plátano superará 
este año las 
420.000 toneladas

Efeagro

La producción de plátano 
canario superará este año las 
420.000 toneladas, límite sus
ceptible de recibir ayudas de la 
Unión Europea, según anuncio 
ayer el presidente de la Asocia
ción de Organizaciones de Pro
ductoras de Plátanos de Cana
rias (Asprocan), Leopoldo 
Cólogan.Este aumento se debe 
a que el número de producto
res de plátanos de las islas cre
ce cada día como consecuen
cia de la actual bonanza eco
nómica, indicó Cólogan en un 
encuentro con periodistas.
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Según decidió el Comité de Gestión de Cereales de la UE

Abierto un cupo para 
exportar cebada con ayudas

César LUMBRERAS

El Comité de Gestión de 
Cereales de la UE adoptó en su 
reunión de la semana pasada un 
acuerdo por el que se abre un 
cupo para exportar cebada espa
ñola con ayudas. Mientras tan
to, las últimas estimaciones que 
han aparecido confirman que este 
año se va a recoger una buena 
cosecha de este cereal. La pro
ducción comunitaria del conjun
to de cereales será de 203 mi
llones de toneladas. A nadie se 
le oculta que el mercado espa
ñol de la cebada atraviesa actual
mente por una grave situación 
caracterizada por los bajos pre
cios. Con el fin de contribuir a 
detener la caída de las cotizacio
nes o a que inicien una ligera 
subida, en la reunión del Comi
té de Gestión de Cereales de la 
UE, que tuvo lugar la semana pa
sada, se decidió abrir un cupo 
para la exportación con ayudas 
de 250.000 toneladas de cebada 
española procedente del mercado 
libre. Otro de los objetivos de 
esta medida es conseguir que no 
se multipliquen las ofertas a la 
intervención, cuando esta se abra 
a partir del 1 de agosto próxi
mo.

Conviene recordar que duran
te las últimas semanas en las que 
estuvieron abiertas las compras 
públicas durante la anterior cam
paña de comercialización se pre
sentaron numerosas ofertas, que 
sumadas a otras anteriores, to
talizaron más de 500.000 tone
ladas. La primera licitación para 
la adjudicación de las ayudas y 
las partidas de grano tendrá lu
gar a finales de este mes. La si
tuación actual del mercado de 
la cebada se caracteriza por un 
abundancia de oferta frente a una 
escasa demanda. La oferta de este 
cereal es tanto de mercancía de 
la anterior campaña como de 
nueva cosecha. La salida de la

Este año se va a recoger una buena cosecha de cebada.

cebada se ve dificultada además 
por la gran cantidad de ofertas, 
a precios competitivos, de trigo 
para pienso, que procede tanto 
del trigo destinado a pienso pro
piamente dicho, como de las nu
merosas partidas de trigo desti
nado en un principio a 
panificación, que no han alcan
zado la calidad adecuada y que 
han tenido que desviarse al con
sumo animal.

Por otro lado, continúan avan
zando las labores de siega en 
Castilla y León, mientras que en 
las otras regiones como Castilla 
la Mancha, o ya han finalizado, 
o están a punto de hacerlo. A 
medida que se han realizado las 
siegas se ha podido comprobar 
que la cosecha es buena, aunque 
puede que un poco inferior a la 
prevista como consecuencia del 
golpe de calor que hubo en la 
segunda quincena de junio; ade
más, los rendimientos son muy 
irregulares dependiendo del mo
mento de la siembra y de las 
zonas geográficas'. En lo que 
respecta a la calidad, fuentes del 
sector han declarado que varía 
mucho de unas zonas a otras.

La producción española de 
cereales durante la actual cam
paña será de 20,4 millones de

toneladas, según la estimación 
de las asociaciones de comer
ciantes de cereales de los paí
ses miembros de la UE agrupa
dos en el COCERAL y corres
pondiente al mes de julio. Se 
registra un importante incremen
to en relación con la estimación 
anterior, realizada en mayo, que 
era de 17,8 millones de tonela
das. Según estas fuentes, de tri
go blando se recogerán 3,5 mi
llones; de trigo duro 1,3; de 
cebada 10,2 millones; de maíz 
4,3; de centeno 194.000 tonela
das y de avena 679.000 tonela
das. En el conjunto de los Esta
dos miembros de la UE se van a 
producir 203 millones de tone
ladas, con el siguiente reparto 
por productos: de trigo blando 
90 millones de toneladas ; de trigo 
duro 7,6 millones; de cebada 51,8 
millones; de maíz 34; de cente
no 6,3 millones de toneladas y 
de avena 7,2 millones. Como en 
el caso de España, también hay 
un incremento en relación con 
la estimación realizada en mayo, 
ya que la cifra resultante de esta 
última era de 201,2 millones. Los 
cambios más significativos en
tre una y otra se deben a los in
crementos en cebada, avena y 
trigo duro.

La traición de 
Loyola

CESAR LUMBRERAS

Ya han pasado tres semanas desde que los minis
tros de Agricultura de la Unión Europea (UE) alcan
zaron un acuerdo sobre un conjunto de asuntos entre 
los que destacaban las reformas de las Organizacio
nes Comunes de Mercado (OCM) de Aceite de Oliva, 
Tabaco y Plátano; el paquete de precios agrarios para 
la actual campaña y el aumento del porcentaje de 
barbecho obligatorio hasta el 10 por ciento para las 
próximas siembras.

Este plazo de tiempo que ha transcurrido desde 
entonces debe servir para analizar con más reposo lo 
que sucedió con el vacuno de carne. Y lo que pasó es, 
ni más ni menos, que los ganaderos de vacuno de carne 
que solicitaron el año pasado la prima especial al va
cuno macho van a cobrar menos de lo que se había 
previsto en los últimos meses. Ello se debe a que los 
ministros de Agricultura no ratificaron el acuerdo previo 
que ellos habían adoptado por el que se aumentaba el 
cupo de estos animales con derecho a recibir ayuda, 
tanto en España como en Portugal.

En el caso de nuestro país el aumento era de unas 
50.000 cabezas, ya que en números redondos se pa
saba de poco más de 600.000 a 650.000 animales. Los 
ganaderos de vacuno han protestado, y con toda la 
razón del mundo. A través de sus organizaciones han 
criticado a la ministra de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, a la que acusan de haber cambiado el aumento 
de primas al vacuno macho por aceite de oliva. Sin 
embargo, y aunque el resultado sea el mismo, es de
cir, que los ganaderos españoles cobrarán menos di
nero del esperado, los hechos revisten todavía más 
gravedad si se analizan los antecedentes.

Hay que tener en cuenta que no es que la ministra 
no haya conseguido el acuerdo para aumentar el cupo 
de terneros con derecho a ayuda, sino que Loyola de 
Palacio ha renunciado a exigir que se cumpliese un 
compromiso anterior adoptado en una reunión del 
Consejo Agrícola. Ese compromiso garantizaba el au
mento del cupo español. Estamos por lo tanto ante el 
grave precedente de que el propio Consejo haya dado 
marcha atrás en un decisión suya, sin que los respon
sables de la política agraria de los Estados miembros 
afectados, en este caso España, hayan exigido que se 
cumpliese. Loyola de Palacio sabrá por qué lo ha he
cho. Es de esperar que no nos pasen más facturas por 
lo del aceite en las reformas que están pendientes.

?i®MP0

su
GANADO

SE MERECE 

LOMEJOR 
DEL CAMPO

CUENTA CAMPO
El Banco Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 
Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL
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14o.000 hectáreas dedicadas a la cebada alcanzarán las 40.000 toneladas.

El consumo de cerveza 
aumentó un dos por ciento

La cosecha de cereales en 
Ciudad Real se duplicará

Efe-Almagro

La cosecha de cereales en la 
provincia de Ciudad de Real se 
duplicará este año respecto a la 
obtenida en 1997, un aumento 
superior al que se registrará en 
el resto de Castilla-La Mancha 
y en el conjunto de España, se
gún las previsones realizadas por 
el Ministerio de Agricultura.

El doble
Las cifras del MAPA indi

can que la actual campaña de re
colección de trigo alcanzará las

El acuerdo de la UE con Mercosur 
costararía miles millones de ecus

Efeagro

La creación de una zona de 
libre comercio con Mercosur y 
Chile podría costar a la UE mi
les de millones de ecus, de cum
plirse las estimaciones de la 
Dirección General de Presupues
to de la Comisión Europea.

El coste podría situarse en
tre 5.700 millones de ecus 
(957.000 millones de pesetas) y 
14.000 millones de ecus (2,3 
billones de pesetas), según un 
informe interno de esa dirección 
general, al que tuvo acceso hoy, 
jueves, EFEAGRO.

La creación de un acuerdo de 
libre comercio con Mercosur y 
Chile «entrañaría consecuencias 
presupuestarias» para el Fondo 
Europeo de Orientación y Ga
rantía (FEOGA) «en la medida 
en que los precios de la mayoría 

12.600 toneladas, frente a las 
6.500 obtenidas el pasado año, 
por lo que en Ciudad Real, don
de hay sembradas 55.000 hec
táreas de este cereal, se produ
cirá cerca del 25 por ciento de 
toda la cosecha de Castilla-La 
Mancha.

La cebada
La cosecha de cebada, cul

tivo al que la provincia destina 
140.000 hectáreas, alcanzará las 
40.000 toneladas, el doble que 
la pasada temporada, donde la 
producción alcanzó las 21.000 

de los productos de esas regio
nes son inferiores a los precios 
practicados en la Unión Euro
pea», señala.

Dicho acuerdo daría lugar a 
un descenso de los precios en el 
mercado comunitario y las pér
didas sufridas por los agriculto
res comunitarias tendrían que ser 
compensadas por el presupues
to de la UE según las líneas se
guidas en la Política Agrícola 
Común (PAC).El producto que 
se vería más perjudicado sería 
la carne de vacuno, ya que en ese 
sector los países de Mercosur 
(Argentina, Brasil, Paraguay y 
Uruguay), son «particularmen
te competivos», añade el texto.

El impacto presupuestario 
dentro del sector vacuno podría 
situarse entre 1.000 y 4.400 
millones de ecus (168.000 y 
739.000 millones de pesetas). 

toneladas.
Ciudad Real vuelverá a ser 

la provincia de la región más 
destacada en la producción de 
avena, ya que las cifras oficia
les prevén alcanzar 10.500 to
neladas en la cosecha de este 
cereal, frente a las 4.200 obte
nidas durante la campaña de 
1997.

Respecto a las leguminosas, 
se prevé producir 360 toneladas 
de lentejas, un aumento del 20 
por ciento respecto al pasado año, 
y 420 toneladas de garbanzos, 
lo que supone un crecimiento del 
80 por ciento.

En azúcar el gasto que esti
man las autoridades presupues
tarias de la Comisión se eleva a 
2.800 millones de ecus (470.000 
millones de pesetas); en frutas 
y hortalizas podría oscilar entre 
900 y 2.200 millones de ecus 
(151.000 millones de pesetas y 
369.600 millones de pesetas); en 
leche y productos lácteos, el 
impacto podría ser nulo o alcan
zar hasta los 2.100 millones de 
ecus (352.800 millones de pe
setas).

El impacto previsto en el 
sector de la carnes de ovino y 
caprino podría situarse entre 200 
y 2.000 millones de ecus (33.600 
y 336.000 millones de pesetas); 
en arroz, se elevaría a 300 mi
llones ecus(50.400 millones de 
pesetas), y en cereales, a 500 mi
llones de ecus (84.000 millones 
de pesetas).

Efe - Madrid

El consumo de cerveza en Es
paña ha aumentado un dos por 
ciento durante en el primer se
mestre de este año hasta los once 
millones de hectólitros, frente al 
mismo período del año anterior, 
según la Asociación de Cerve
ceros de España.

Durante el pasado mes de ju
nio se consumieron 2,5 millones 
de hectólitros, un nueve por cien
to más que en el mismo mes de 
1997 e inicia el tradicional au

LONJA 
D E 

ALBACETE

PRECIOS Indicativos Semana 29 (16"julio-98)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg............... 700-710 685-695
Corderos de 15 a 19 kg............... 570-580 555-565
Corderos de 19 a 23 kg............... 485-495 470-480
Corderos de 23 a 25,4 kg ........... 440-450 425-435
Corderos de 25,5 a 28 kg ........... 420-430 405-415
Corderos de 28 a 34 kg............... 375-385 360-370
Corderos de más de 34 kg ......... . 330-340 315-325
Oveja extra ................................... 60 60
Oveja primera .............................. 35 35
Oveja segunda.............................. 25 25
Oveja industrial ........................... 20 20

CEREALES

Cebada maltería.................................19,50-20 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/Hl)...........................18,50-18,75 18,50-18,75
Pienso (- 62 Kg/Hl)............................17,50-17,75 17,50-17,75
Trigo duro...........................................26,50 26,50
Trigo blando: .................... De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles:.........................................25-25,25 25-25,25
Alcalá...................................................25,50-25,75 25,50-25,75
Panificables.........................................23,50 23,50
Forrajeros ..................(Pané, Anzada) 21,50 21,50
Avena...................................................20,75 20,50
Centeno................................................19,50 19,50
Triticales..............................................19,50 19,50
Maíz secadero.....................................24,25 24,25

Conejo Joven de 1,8-2,2KG............. 205-215 205-215
DesvieJe...............................................60 60

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)................. S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%)................. 17 17
Pipa girasol (9,2,44).......................... S/C S/C
Guisante grano (14% Hdad.)........... S/C S/C
Lentejas La Mancha......................... . S/C S/C
Yeros................................................... 22,50 23
Veza grano.......................................... 31 31

PORCINO
Selecto ................................................ 185 195
Normal ............................................... 180 190
Graso ................................................... 175 185
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad).... .. 4.000 5.000

CONEJOS

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen .......... 18,50-19,50 18,50-19,50
Sin Denominación de Origen ........... 17,50-18,50 17,50-18,50
De cabra................................................14,50 14,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja............................................... 16,25-17,50 16,25-17,50 
De cabra............................................... 13,50 13,50

Baja mil pesetas el precio de los lechones: Los precios 
de los lechones registraron un descenso de mil pesetas por 
unidad, debido a la caída del cerdo cebado, mientras que los 
corderos volvieron subir 15 pesetas por kilogramo vivo, 
gracias a la reactivación de la demanda.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^CAJA RURAL

mento de producción de cerve
za que se produce en los meses 
estivales.

Cerveceros de España seña
ló que nuestro país se mantiene 
como el tercer productor de cer
veza de la Unión Europea, por 
detrás delos paises Alemania y 
Reino Unido.

En 1997 se consumieron se
senta y siete litros de cerveza por 
cabeza y se facturaron 310.000 
millones de pesetas, lo que ha su
puesto el 4,8 más que el año 
anterior.



Para Gil, la posibilidad de reducir la 
jornada laboral por ley podría llevar a una 
falta de competencia de las empresas y se 
haría un «flaco favor a los trabajadores»
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BCH decide crear un 
código de conducta para 
evitar el trasvase de 
información

El BCH ha decidido crear un 
«Código General de Conducta» 
que se encargará de vigilar que 
no se produzcan trasvases de 
información entre las distintas 
áreas del banco que operan en 
el mercado de valores, según 
fuentes de la entidad.Con esta 
decisión, el banco sigue el man
dato que realizó la Comisión 
Nacional del Mercado de Valo
res (CNMV) en una carta cir
cular el año pasado, en la que 
recordaba a las entidades la obli
gación de impedir el trasvase de 
información reservada y acon
sejaba la creación de sistemas 
específicos de control.

Los precios de la gasolina 
se mantendrán estables 
este verano

El director general del Mi
nisterio de Energía, Antonio 
Gómis Sáez dijo ayer que espe
ra que los precios de los carbu
rantes se mantengan estables en 
España durante este verano, 
"salvo que ocurra algún acon
tecimiento imprevisible". Gómis 
explicó que en junio el precio 
medio de la gasolina sin plomo 
(95 octanos) fue de 111,4 pese
tas el litro, 0,7 pesetas menos 
que en mayo, el de gasolina súper 
116,9 pesetas el litro, 0,5 pese
tas menos y el del gasóleo de 88,1 
pesetas litro, 2,0 pesetas menos.

La demanda de 
información de créditos 
aumentó un 20,37%

La demanda de información 
de créditos aumentó durante el 
mes de junio un 20,37 por cien
to respecto al mismo mes del año 
pasado, según el índice que ela
bora mensualmente ASNEF- 
EQUIFAX. Este crecimiento en 
la demanda de crédito para con
sumo e inversión es similar al 
contabilizado durante los cinco 
primeros meses del año, en el que 
los incrementos han oscilado 
entre el 15,27 porciento de abril 
y el 23,7 por ciento de marzo.

Las ganancias de Coca 
Cola cayeron un 9% en 
el segundo trimestre

Las ganancias de la empre
sa estadounidense «Coca Cola» 
cayeron un 9 por ciento en el 
segundo trimestre de 1998, a 
1-191 millones de dólares, con
tra los 1.314 millones ganados 
en igual período de 1997. La 
empresa informó ayer que sus 
yentas mundiales aumentaron un 
1% y pasaron de 5.075 millo- 
ries en -1997 a 5.151 millones en 
^1 segundo trimestre de 1998.

Según dijo ayer el vicepresidente de la CEOE, Arturo Gil

La rigidez laboral alienta 
la economía sumergida
La rigidez en la contrata
ción favorece la economía 
sumergida, dijo ayer el vi
cepresidente de la patronal 
CEOE, Arturo Gil, que abo
gó por aumentar la flexibi
lidad de las relaciones labo
rales. Gil explicó que la eco
nomía sumergida «es mala» 
porque mantiene puestos de 
trabajo no declarados que 
hace que trabajadores que 
tienen que contribuir con 
su empleo a las arcas públi
cas eludan esa obligación.

E.C.G. - El Escorial

El directivo de la CEOE, que 
participó en el curso de verano 
del Escorial «Economía y Em
presa: viaje al siglo XXI», aña
dió que, sin embargo, está «des
apareciendo algo» el volumen de 
economía sumergida como 
muestra el aumento en el nú
mero de altas en la Seguridad 
Social durante este último año.

En relación a la contratación 
indefinida, Gil manifestó que 
para incentivaría habría que 
reducir «el impuesto» sobre el 
trabajo, que es «excesivo» y 
aumentar la flexibilidad en las 
relaciones laborales porque, 
agregó, la contratación es muy 
rígida «y al empresario le da 
miedo emplear». Para el vice-

Argentaría cifra la reforma 
del IRPF en 700.000 miUones

M.G.L. - Madrid

Argentaría cifra el coste de 
la reforma del IRPF en 700.000 
millones de pesetas, según se
ñaló hoy su director del Servi
cio de Estudios Económicos, 
Femando Gutiérrez, y añadió que 
para compensar esta pérdida de 
ingresos sería «razonable» el 
aumento de los impuestos indi
rectos.

En la presentación del últi
mo informe de coyuntura elabo
rado por Argentaría, Gutiérrez 
explicó que el coste de la refor
ma descenderá de 700.000 a 
600.000 millones de pesetas, ya 
que la bajada de loí impuestos 
prevista en la reforma aumen
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La reducción de jornada haría un flaco favor a los trabajadores.

presidente de la CEOE, la posi
bilidad de reducir la jornada 
laboral por ley podría llevar a 
una falta de competencia de las 
empresas y se haría un «flaco 
favor a los trabajadores». Gil 
añadió que desde la patronal solo 
se entiende «como posible» una 
reducción de la jornada en un 
marco específico y dependien
do del sector y de cada empre
sa. Afirmó que la patronal está 
dispuesta a negociar con los 
sindicatos -con los que se reunirá 
hoy- asuntos como la propues

tará las rentas de las familias, 
lo que impulsará el crecimiento 
del consumo privado y de la 
economía. Gutiérrez consideró 
necesaria una política fiscal que 
frene la demanda interna y que 
el Gobierno reduzca el gasto 
público sanitario y de las admi
nistraciones autonómicas y lo
cales, para lo que propuso la 
transferencia total de la gestión 
tributaria a las comunidades.

Otra vía de ahorro público 
que citó es la aceleración de los 
procesos de liberalización de 
aquellos sectores en los queexiste 
menos competencia y que por lo 
tanto presionan al alza sobre los 
precios, y mencionó como ejem
plos más urgentes los de la mi

ta de las 35 horas y el fraude en 
las prestaciones sociales. Gil ex
plicó que el porcentaje de con
tratación temporal en España es 
muy superior al de Europa, 
porque el empleo a tiempo par
cial en nuestro país computa 
como temporal. Añadió que ese 
porcentaje será siempre supe
rior al de países como Suecia o 
Dinamarca «porque la estruc
tura ecomómica de España se 
apoya en sectores como el tu
rístico o el agroalimentario 
donde la actividad es temporal».

nería, las telecomunicaciones y 
la energía. Criticó que las co
munidades autónomas creen 
empresas públicas a la vez que 
el Estado privatiza otras y su
brayó que «en la mayoría de los 
casos, son mecanismos para 
derivar endeudamiento fuera del 
marco contable de las adminis
traciones públicas».

Según los cálculos de 
Argentaría, la economía espa
ñola crecerá este año el 3,9 por 
ciento, la inflación se situaráen 
el 1,9 por ciento y se crearán 
420.000 empleos netos, con la 
tasa de desempleo se situará en 
el 19 por ciento. El consumo 
privado crecerá un 3,6 por cien
to, el público un 1,6 por ciento.

Cándido Méndez 
cree que es tarde 
para extender el 
diálogo del Pacto 
de Toledo

A.O.R. - Madrid

El secretario general de UGT, 
Cánd¡do Méndez, cree que «ya 
es tarde» para proponer exten
der la filosofía del diálogo so
cial y político del Pacto de Toledo 
sobre protección social a otros 
ámbitos dependientes del Esta
do como la Sanidad.

Cándido Méndez hizo esa 
aseveración debido a las decla
raciones de ayer del ministro de 
Trabajo, Javier Arenas, favora
bles a trasladar la negociación 
entre el Gobierno y los agentes 
sociales a la Sanidad y a la 
Educación. «Esas palabras ya 
no pueden tener virtualidad ni 
eficacia», después de haberse 
comprobado que la política del 
Ejecutivo en esa materia ha sido 
contraria al diálogo, con la adop
ción de medidas como «el 
medica-mentazo».

«El Gobierno no ha aposta
do por el consenso» en materia 
sanitaria sino que se ha limita
do a «resolver los problemas fi
nancieros de la Sanidad Mixta 
en Cataluña», afirmó Méndez.

La economía 
española crecerá 
un 3,6% en el 
período 1997-2000

N.M.P. ■ Madrid

La economía española cre
cerá en el periodo 1997-2000 un 
3,6 por ciento, según un estu
dio del Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, que su
braya que las medidas de ajuste 
adoptadas para la convergencia 
europea y la inestabilidad eco
nómica internacional condicio
narán el crecimiento.

En el informe Hispalink, 
patrocinado por las Cámaras, se 
destaca que la economía espa
ñola crecerá en 1998 un 3,8 por 
ciento y será el sector industrial 
el que tenga un mejor compor
tamiento, en especial la produc
ción de bienes de equipo. Ase
gura que tras la fase de recupe
ración de la economía española 
se consol¡da la de expan síón para 
los próximos años, aunque el 
nivel será inferior a los alcan
zados en el periodo 1987-1990, 
en el que nuestra economía cré- 
ció un 4,7 por ciento. A pesar 
deque la economía española cre
cerá en el periodo 1997-2000 un 
3,6 por ciento, la subida anual 
irá en descenso, ya que para 1998 
se prevé un aumento del 3,8 por 
ciento, porcentaje que bajará 
hasta el 3,4 en 1999 y al 2,8 por 
ciento en el 2000.
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Los “traders” continúan
imponiendo su particular ley
en la bolsa española

favorecida por la recomendación de Merrill Lynch de elevar su 
precio objetivo hasta las nueve mil pesetas. La elevada pondera
ción de la compañía que preside Juan Villalonga en el Ibex-35 
facilitó la subida del indicador del mercado continuo, que despidió 
el día en los 10.765’8 puntos después de avanzar un 0’58 por 
ciento.

El mercado doméstico de valores continúa en manos de
los profesionales del “trading”. Las operaciones que se compran 
y venden en el mismo día -e incluso en cuestión de minutos- son 
las únicas que mantienen encendida la llama de la Bolsa ante la 
ausencia total del inversor final.

6000

10000

8000

ine Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov DIc

ANUAL (Comparativo)1997 1998IBEX-35
12000] ------ -

La penúltiina sesión de la semana se desarrolló bajo los 
mismos parámetros que las precedentes, es decir, se intentó atacar 
la zona de máximos históricos con la salvedad de que en esta 
ocasión con menos fuerza que en los tres últimos intentos. El 
vencimiento del contrato de opciones y futuros de julio, que expira 
esta tarde a las cinco menos cuarto, restó profundidad a los avances 
ante la lógica incógnita de lo que sucederá. Sin duda, las grandes 
protagonistas de la jomada fueron las populares “matildes . Tele
fónica, que presentó un avance de un 4’85 por ciento, se vio

París y Francfort, con alzas del 0’32 y 0’03 por ciento 
respectivamente, continúan disfrutando de su particular luna de 
miel en zona de máximos históricos, mientras que Londres la 
abandonó momentáneamente al ceder un 0’56 por ciento fruto de 
una lógica toma de beneficios. Curiosamente todo ello sucedió en 
un día en el que la Bolsa de Moscú acusó fuertes pérdidas ante la 
aparición de nuevos rumores de una posible devaluación del rublo.
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■BANCOS

Argentaría 125 3.715 3.720 0,13 1.494.494
Banco Andalucía 500 32.000 32.000 — 271
Banco Atlántico 1.000 6.100 6.100 — 99
Banco Bilbao-Vizcaya 90 3.000 3.050 1,67 3.494.390
Banco Guipuzcoano 500 7.990 8.050 0,75 6.441
Banco Herrero 500 13.750 13.750 — 60
Banco Pastor 500 9.250 9.450 2,16 15.733
Banco Popular 125 13.480 13.350 -0,96 298.119
Banco Santander 115 4.255 4.280 0.59 2.367.984
Banco Simeón 1.000 8.130 9.340 14,88 3.023
Banco Vasconia 500 18.600 18.600 __ 49
Banco Zaragozano 500 5.290 5.350 1,13 22.821
Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 __ 78
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 __ 7
Banco de Valencia 500 4.700 4.855 3,30 124.439
Banesto 400 2.120 2.100 -0,94 77.658
Bankinter 500 10.060 10.000 -0,60 52.381
B. Crédito Balear 500 13.300 13.310 0,08 1.600
B.Central Hispano 250 5.490 5.540 0,91 732.988
Commerzbank 5 5.770 5.760 -0.17 2.540

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 8.800 8.630 -1.93 64.779
Cantábrico 1.000 6.940 6.980 0,58 53.044
Eléc. R. Zaragoza 500 6.700 6.650 -0,75 6.063
Endesa 200 3.455 3.410 -1,30 3.338.605
Enher 1.000 3.540 3.500 -1,13 7.843
E. de Viesgo 1.250 6.010 5.950 -1,00 3.144
Fecsa 1.000 1.410 1.405 -0,35 164.055
Gas Natural SDG 500 11.960 11.820 -1,17» 79.960
Gas y Electricidad 1.000 12.400 12.300 -0,81 2.899
Iberdrola 500 2.430 2.405 -1.03 2.035.123
Saltos del Nansa 1.500 14.400 14.400 __ 20
Sevillana 500 1.690 1.660 -1,78 276.363
Unión Elec. Fenosa 500 2.130 2.115 -0,70 932.427

■alimentación
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.530 4.470 -1,32 71.309
Baron de Ley 100 5.090 5.100 0.20 10.730
Bodegas Riojanas 100 2.115 2.200 4.02 6.891
Bodegas y Bebidas 1.000 7.690 7.690 __ 4.076
Campofrío S.A. 500 13.240 13.300 0.45 8.077
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.650 6.800 2,26 1.791
El Aguila S.A. 500 1.360 1.425 4,78 37.198
Koipe 500 6.290 6.250 -0,64 3.826
OMSA Alimentación 250 1.340 1.415 5,60 97.628
Pescanova 1.000 2.540 2.560 0,79 236.175
Puleva-Uniasa 500 5.010 5.000 -0,20 71.143
SOS Arana___________ 1.000 2.250 2.290 1,78 103.384

COMERCIO Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 2.080 2.060 -0,96 6.299
Adolfo Domínguez 100 5.120 5.110 -0,20 15.780
Aldeasa 200 5,700 5.700 __ 35.850
Azkoyen 1.000 24.000 23.800 -0,83 6.177
Catalana Occ. 250 5.000 5.200 4,00 11.986
Continente 100 3.495 3.535 1,14 280.508
Corp, Mapfre 250 5.600 5.550 -0,89 84.818
Corteñel 50 3.495 3.480 -0,43 91.090
Finanzauto_________ 350 2.265 2.265 — 1.348

4001

HOY niF%

Banco Simeón 9.340 14,88
OMSA Alimentación 1.415 5,60
lúdor 2.045 4,87

HOY

? Acerinox S-A. 3.880 -3,24
1Ttle Pizza, S.A. 1.405 -3,10 V

Seda Barcelona 1.290 -3,01^

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
_________ Vnlumen______ % Efev7ptas %
TEF 5.488.962 16,08 TEF 41.646.040.000 30,53

jBBV 3.494.390 10,23 ELE 11.382.294.000 8,35
ELE 3.338.605 9,78 BBV 10.512.111.000 7,71

iSAN 2.367.984 6,93 i SAN 10.097.367.000 7,40

1 1

,£1^ 

ác'

Indice General
939

923

935

031

927

MERCADO CONTINUO

100 3.585 3.655 1,95 2.296.270
100 7.630 7.680 0,66 47.168

NOMINAL ANTER. UI,TIM. DIF.% VOI.UM,

Mapfre Vida 250 7.740 7.850 1,42 11.554
Picking Pack 25 86 84 -2,33 548.802
Pryca 100 2.865 2.900 1,22 644.034
Superdiplo, S.A. 100 3.540 3.650 3,11 154.379

■CONSTRUCCION

ACS 250 4.880 4.810 -1,43 69.928
Agromán 100 1.385 1.395 0,72 39.714
Bami S.A. 310 933 929 -0,43 67.830
Cementos Portland 250 5.930 5.950 0,34 6.360
Construcciones Lain 100 454 459 1,10 186.090
Cristaleria Españ. 1.000 14.330 13.960 -2,58 32.430
Dragados 500 4.935 4.900 -0,71 186.206
Filo 100 550 550 — 20.766
Financiera y Minera 500 2.770 2.810 1,44 2.376
Fomen. Cons. Contr. 250 8.010 8.080 0,87 51.101
Grupo Acciona 1.000 40.000 40.000 __ 2.762
Hisalba 1.000 2.130 2.130 — 234
Huarte 500 862 853 -1,04 70.592
Inrnob. Zabálburu 250 2.010 1.990 -1,00 91.800
I.Urbis 500 2.170 2.165 -0,23 58.684
Lafarge Coppee 25 15.600 15.600 — 32
Metrovacesa 250 4.230 4.200 -0,71 47.102
Obrascón 100 1.590 1.570 -1,26 19.895
Porti. Valderrivas 500 18.810 19.000 1,01 2.608
Prima Inmobiliaria 1.000 1.245 1.230 -1,20 247.342
Sotogrande S.A. 100 563 554 -1,60 46.894
Uniland 1.000 12.580 12.580 __ 334
Uralita S.A. 400 2.160 2.100 -2,78 313.860
Valenciana Cementos 200 3.955 3.960 0,13 13.532
Vallehermoso 500 5.920 5.850 -1,18 107.418
Vidrala 170 2.060 2.075 0,73 66.657

■INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 28 136 136 __ 1.817
Cofir 400 2.525 2.465 -2,38 271.320
Corpor. Banesto 500 1.950 1.950 __ 476
Dinamia 500 2.650 2.650 — 4.029
Faxtibex 1.000 9.640 9.700 0,62 2.050

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celulosas 750 2.810 2.845 1,25 37.911
European Paper 500 90 88 -2,22 1.574
Iberpapel 100 2.695 2.690 -0.19 23.130
Sarrió 500 701 710 1,28 61.494
Seda Barcelona 500 1.330 1.290 -3,01 209.485
Sniace 500 369 373 1.08 106.689
Tableros de Fibra 500 2.395 2.390 -0.21 14.450
Tavex Algodonera 500 2.170 2.240 3.23 34.705
Unipapel 500 4.750 4.785 0.74 3.705

■químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 7.940 7.940 __ 13
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — __ __

i Cepsa 500 5.650 5.670 0.35 4.071
Ercros 60 211 210 -0.47 993.339
E. I. Aragonesas 475 1.340 1.340 __ 62.897

■ Faes 200 10.300 10.400 0.97 11.323
Grupo Fosforera 1.000 291 285 -2,06 15.725

■ Miquel y Costas 500 7.400 7.260 -1,89 7.530
• Repsol S.A.________ 500 8.390 8.310 -0,95 989.911

) ■SIDEROMET ALURGICAS
i Aceraba___________ 1.000 2.080 2.050 -1,44 133.026

NOMINAL ANTER. DITIM. DIF.% VOI.UM.

160 4.010 3.880 -3,24 378.375
300 4.305 4.360 1,28 106.709
525 2.055 2.040 -0,73 82.369
500 6.300 6.300 3.395

1.220 -0,41 26.579500 1.225

Acerinox S.A.
Amper
Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 
Española del Zinc
Global Steel 400 518 515 -0,58 17.491
Indus. del Besós 200 690 690 __ 3.178
Metal.Duro Felguera 500 1.680 1.660 -1,19 9.140
Nicolás Correa 200 2.950 2.900 -1,69 5.964
Nueva Montaña 500 197 194 -1,52 79.968
Tubacex 85 447 447 — 194.196
Zardoya Otis 160 4.565 4.600 0,77 20.207

■AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 19.310 19.320 0,05 550
Tudor 500 1.950 2.045 4,87 27.393
Volkswagen 50 16.490 16.270 -1,33 508

■tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.335 2.315 -0,86 310.521
Autopistas Mare Nos. 970 3.145 3.120 -0,79 67.644
Estación. Subter. 500 4.150 4.200 1,20 500
Europistas 874 1.250 1.240 -0,80 63.623
Iberpistas 250 3.920 4.000 2,04 20.560
Radiotrónica 500 7.150 7.440 4,06 85.938
Telefónica 500 7.380 7.620 3,25 5.488.962

■otros SERVICIOS
Abengoa 500 15.000 14.860 -0,93 11,073
Corpor. Finan. Alba 1.000 18.280 18.300 0,11 19.542
Dogi 100 2.750 2.780 1,09 32.284
Grupo Anaya 500 5.520 5.510 -0,18 2.173
Indo Intern. 1.000 8.220 8.350 1,58 1.264
Meliá Inv. 5 6.870 6.770 -1,46 10.369
Midesa 100 3.430 3.430 __ 23.996
Prosegur 100 1.760, 1.740 -1,14 21.193
Sol Meliá 100 7.080 7.140 0,85 86.294
Tele Pizza, S.A. 5 1.450 1.405 -3,10 476.169
V. Leonesa 510 2.535 2.525 -0,39 6.278

1 Corona Danesa
1 Corona Noruega
1 Corona Sueca
1 Chelín Austriaco
1 Dólar Australiano
1 Dólar Canadiense
1 Dólar USA

DIVISAS
Compra

22,253
20,061
19,094
12,051
95,71I

102,003
151,729

Venta 

22.297 
20,101 
19,132 
12,075 
95,903

102,207 
152,033

1.093
8.616

1 Dracma Griego 0,509 0,510

1 Ecu 167,478 167,814

1 Escudo Portugal 0,829 0,830

1 Florín Holandés 75,203 75,353

1 Franco Belga 4,111 4,119

1 Franco Francés
1 Franco Suizo

25,288
100,850

_______25,338
101,052

1 Libra Esterlina 248,532 249,030

1 Libra Irlandesa 213,119 213^5^

1 Marco Alemán 84,779 84,949

1 Marco Finlandés 27,888 _______27\9^

1 Yen Japonés
100 Liras Italianas

1.091
8,598

Si L.'d. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto avadará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tnw. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS
Dow Jones
9295

9240

9185

9130

9075
!^pe9.7q^ |-

94ul

9105,
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9096.21
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16-jul
FwnMoBitvwa

:18380
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164ul
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^7?

BOLS^NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 3.000.00 200.00
Pascual linos 250 135.00 3.00
San Miguel 3.000 — __
United Dutch 500 — __
■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinlra 13 500 —
■ CONSTRUCCION
Ah. ¡•amilíar 1.000 2.060.00 6.00
Alcázar 500 __ __

Asland Catal 500 __
Inmb. Valenc. 500 475.00 —

1. Del Sur 1.000 — —

Max.Cent.Leisa 250 — —

Obras y S.P. 500 __ __

Vías y Const. 1.000 __
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.332.00 -26,00
Banzano 500 __ __
Baseibar 1.000 — —

Bolshispania 1.000 __ __

Cariñosa 500 9.140.00 10,00
Ceivasa 500 7.826.00 —

Cevasa A 1.000 __ __
Chafisa 1.000 — —

Fiponsa 500 7.364.00 4.00
Inverpastor 1.000 __ __

Inv.Herrero 500 7.980.00 40.00
Inv.Val.Americ. 1.000 2.215.00 20,00
1. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 __ __

Norvasa 350 4.120.00 20,00
Renfila 500 __

Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 13.820.00 30,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Metamentos-B 1.Ü00 1.030.00 -25,00
Pescanova 1.000 __
Transmedit. 500 __ __

■papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 3.860.00 10.00
■químicas Y ENERGIAS
hsp.Oxigeno 1.000 — —

Faes 500 __ __

Gassol 500 525.00 __
Nicas 155 __ __

ILResinera 1.000 8.200.00 —

INDICE (MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL i< " ^ ^^^
ECOMIF.NZO EFINAI, NVAS. ANTGAS. ANT. UI.T.

Catalana Oc 15-jun-98 15-ÍU1-98 1 1 5.000,00 4.720,00
Radiotronic 16-jun-98 15-ÍU1-98 1 2 7.150,00 7.020,00

VAI-OR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PACIO

Iberpapel A cuenta 10,00 7,50 16/07/98
Elecnor Complementario 100,00 75,00 20/07/98
Aurnar Complementario 30,00 22,50 20/07/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE
IAE (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA

ESPAÑA
Rcnl. Deuda P.

■ka^áek
Mihor año

Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
HiCHA ANTERIOR AI’IRlfRA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

17 Jul. 1998 10.668,00 10.720,00 10.808,00 10.686,00 10.775,00 38.215
21 Ago. 1998 10.712,50 10.784,00 10.849,00 10.730,00 10.817,00 27.764
18 Sep. 1998 10.749,00 10.800,00 10.800,00 10.800,00 10.800,00 462

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.IIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,05 — 110,13 109,82 110,11 57.376

MADRID (Cont.) ^^^!¿
NOMINA!, HOY DIF.

■ MINERAS
11.Coto Corte 200 3.250,00 20,00
H.Vas.Leones. 500 __

M.Tormaleo 1.000 __ __

Ponferrada 25 — __

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 —

Cobra 500 __ __

Iber. Frió 1.000 __ __

Metalogenia 500 __ __

Moulinex Esp 1.000 __ __

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.650,00

■otros SERVICIOS
inypsa 1.000
Prim S.A 500 — —

METALES
I’tas./cr Dif.

Oro Manufacturado 1.607,72 5,85
Plata Manufacturada 36,00 0,47
Platino 2.921,00 43,00
Paladio 2.545,36 194,37

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4,34 ____

A una semana 4,33 ____

A quince días 4,33 ____

A un mes 4,34 ___

A tres meses 4,31 ____

A seis meses 4,18 ___

A un año 4,13 ___

FONDOS
UI.TIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ui;nMO DIF F1N/97 UI.TIMO DIF. F1N/97

BM Dinerdivisa 1.564.98 -6,15 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.758,42 3,53 1.600,52 Foncaixa II 2.182.23 0.37 2,139,43
■dinero

Madrid Divisa FIM 1.731,15 13,20 1.448,85 Foncaixa 2 2.868,39 0.46 2,822,94
Altas F.l.A.M.M 177.362,54 14.26 174.836,87 ■MIXTO RENTA VARIABLE

Safei Europa 12.826,97 60,65 11.794,31 Foncaixa Mixto 25 1.136,95 -2.10 —_
A.B. Dinerplus 205.380,62 11,83 202.117,23

Safei Norteamirica 11.996,88 -23,58 11.564,04
BBV Inversisn 94 1.608,89 -1,51 1.440,49

Fonc recimiento 132.809,86 9.95 130,646,59
BBV Dinero 275 29I 87 38 90 270 068 63 Beta Crecimiento_____ 22.853,01 -138,74 16.914,75

Fondonortc 376,05 -033 345,48
BBV Monetario 12 177 86 1 19 11 965,35 ■ FONDTESOROS Eurovalencia VCG 1.355,65 — 952,I8

Fond postal 2.890.77 —— 2.716,79
BEX-Diner 180.890,25 — 177.975,20 A.C. Cuenta 190.010,04 20,96 186.599,61 Eurovalor 1__________ 612.01 2.18 463,30

Fondpostal Divisas 3.283,50 __ 2.995,10
Bandesco Monetario 105.169,35 8.49 104.166,42 A.C. Deuda 1.965,90 0,03 1.926,01 Fonbolsa____________ 43.837,84 187.51 30.797,72

Fonpenedes FIM 1.348,09 -0.15
16.197,90 15,71 14.618,89

1.33I.07

121.842,26 8.97 119.623,00 BM Fondtesoro 1.975,79 -0,72 1.911,15 Fonfomento FIMBankpvme Fondval.
1.761,25 Fonpatri monio_______ 25.082,04 45,28 20.92339 Fonrcnta Fiia FIM 17.204,68 -5.77 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 211.452,15 2.27 207.469,57 Beta Deuda Fond. 1.796,76 -0,67
Fontcsoreria 11.032.76 0.92 10.805.15

Caixa Galicia Din. 134.723,54 12.50 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM

Fondeuda Ahorro

188.292,63

21.065,34

19,08

-6,50

185.058,61

20.695,3 1

Fonpenedes Mixto

Indosuez Bolsa FIM

1.535,62

348.583,79

-6,18

-528,96

I.392,98

267.805,38 Iberahorro___________ 2.336.89 -0,19 2.292.60
Cavaldiner 222.621,73 17.49 219.254,37

Fondeuda Efectivo 204.948,62 16,52 201.380,67 Indosuez Universal 135.845,15 987,40 106.667,69 Iberlion Ahorro 222.742,50 4234 216.266.48
Cavaldiner Oro 139.396,46 14,17 136.614,87

Ibercaia Dinero II 170.662,45 13,77 167.757.85 Renta 4 Bolsa 2.65932 -12,58 1.89938 Indosuez Patri monio 21.223,52 55,92 18.519.91
Cuentafondo FIAMM 206.879,09 13.23 203.642,07

Indosuez Fondtesoro 20.773,38 -7,71 20.240,61 Sant.Ren l 999 1.502,10 -0,49 1.465,26 Interes Diario BCH 1.191.31 0,08 1.175.55
Piner BM FIAMM 207.854.39 15.08 204.280.23 Invee11 2 719.90 -4,75 2.419.68
Dineractivo 212.214,21 14.07 209.083.65

Mapire Fondtesoro 1.871.54 0,07 1.843.37 ■ RENTA FIJA
Renis 4 Ahorm 1 744,72 1,18 1.684.08

Dinemavarra
Santander Dinero 185.193.49 12,83 182.260,60

1.630,90 0,30 1.593,86183.358,03 12.77 180.634.51 BBV Ahorro_________ I5 TQ? 59 14 26 14 992 63
Eurovalor llI 229.218,01 15,88 225.068.25 ■mixto RENTA FIJA BBV Bono 2001 113.646,48 7,43 109.872,06

1 628 37 -0 57 1.567,78
Fondmadrid ______ 225.858,81 26,47 222.272.73 Ahorrofondo 6.971,44 -27,98 5.949,46 BBV Fondvalencia 18.603,03 -8,25 18.053,66

S. Sant. 2 FIM 2.271,17 0,49 2.25033
Fondpostal Moneta. 260.016.54 255.959.il Alhambra F.I.M, 2.287,57 -3,47 2.116,15 BBV Renta 2.408,43 0,12 2.362.68

Fonpenedes FIAMM 1 239 37 0 10 I 220 1 l Bandesco Divisas 16.261,04 -19,55 15.005.84 BBV Renta 91 1.592.97 0,07 1.562.54 ■renta VARIABLE

1 S AQ OO'Í 2 1 R 90 Beta Renta Plus 1.159,73 -1,77 __ BCH Mixto Acciones 3.078.90 3,63 2.450.06 Bandesco Renta V. 29.010.43 -13I.20 20.897.67

Ibercuenía
ZZ/.Z37,OZ

OO/ IOIA A'Í

IDo 

Q1 AA

ZZj.O 1O,Z9

OO 1 OOA *70 Beta Valor FIM 2.832,69 -8,40 2.337.56 BM Dinerbolsa 1.372.13 0,01 1.341.53 Beta Acciones 25.610.17 -17531 17.83634

Indosiier Ofo
ZZ4.yJU,UJ ZZ 1.ZZ9, /O

Foncaixa Mixto 28 1.120,41 -2,19 __ Bandesco Ahorro 1.061.09 0,06 1.050.50 Cuentafondo Bolsa 2.012,64 -13,71 1.501,71
I.Mio.□34,49 293,4 1 l,3jo.J16, zD

Foncenhis, F.I.M. 1.721.81 -0,42 1.625,27 Bandesco R. Fiia 1.658,10 0.03 1.611,26 Foncaixa Bolsa 5 4.688,02' 21,55 3.372.63

Kutxarent

ZOO. iüy,oz 

208.466.64

27,42 ZOI.991*23 

208.466,64 Fondeiecutivos 231.925.89 -861,46 189.536,14 Beta Renta FIM_______ 2.365,92 0.07 2.312.17 Iberlion Bolsa 2.552,02 -13,43 __ 1.829,01

Santander Tesorcri 226.120.99 16.82 222.342,14 Ibercaia Renta 2.386,14 2,59 2.137,91 Credipas deuda_______ 1.751,05 2,17 1.686.05 Santander Acciones 563,88 2,77 422.38

SlLSant , FIAMM 230.802.80 13.13 227.822,26 Indosuez Global 129,634,91 22,73 122.662.81 Cuentafondo Ahorro 2.316.13 -2,04 2.043,71 BM Garantizado 1.513,86 -033 1.462.97

Reiktc i 4 Intcinddonjil 1 322 57 0 7R I 172 30 r'n^nfnfnnrfn Renis 1 916,57 -0,73 1.854.05 Beta Euro Accio. 1337,64 13,63 —

BjOíVISA EXTRANJERA
Santander 80/20 2,470,01 7.49 2.135,79 C.Catal.Prev_________ 2.56831 -0,32 2.517.10 Fonbolsa Euro 13 755.53 83,42
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En la localidad de Zandvoort, cercana 
a Amsterdam, se ha encontrado la 
mayor red de pedofilia a través de 
Internet.

Un hombre mató 
a cuchilladas a 
su mujer en 
presencia de sus 
dos hijos

Efe

Un hombre asesinó a su 
mujer sobre las 0 I:30 horas de 
la madrugada de ayer, jueves, 
de varias cuchilladas, en presen
cia de sus dos hijos, de corta 
edad, tras una fuerte discusión 
en su domicilio, en el munici
pio de Barlovento en la isla de 
La Palma, informó ayer la Guar
dia Civil,

El matrimonio formado por 
Julio E.G. y Carmen María R.P. 
de 38 y 32 años, se encontraba 
en trámites de separación, y tras 
entablar una fuerte discusión por 
estos motivos, según informó 
la Guardia Civil, el hombre, con 
un cuchillo de grandes dimen
siones, acuchilló a su mujer en 
la yugular en presencia de sus 
dos hijos, un niño de seis y una 
niña de un año y medio de edad.

Tras matar a su esposa, el 
hombre huyó del domicilio y 
posteriormente se entregó a la 
Guardia Civil.

Julio E.G., tiene otros tres 
hijos, fruto de un matrimonio 
anterior.

El derrumbe de 
dos viviendas en 
Caracas provocó 
ayer, al menos, 
siete muertos.

Efe-Caracas

Al menos siete personas, 
entre ellas cuatro niños, murie
ron ayer en un barrio marginal 
de Caracas al derrumbarse las 
dos viviendas donde dormían 
debido, al parecer, a que aguas 
filtradas minaron los rudimen
tarios cimientos, indicó un por
tavoz de los bomberos.

El teniente coronel de los 
bomberos, Rodrigo Jiménez, 
señaló que entre las víctimas hay 
cuatro niños y confirmó que las 
viviendas fueron levantadas sin 
ningún tipo de control técnico 
y en terreno inestable.

Un niño de tres años fue 
rescatado con vida tras perma
necer sepultado durante más de 
seis horas y los socorristas bus
can a una joven de doce años 
que podría estar todavía entre 
los escombros.

El accidente se produjo en 
el sector «Vista al Mar» del 
barrio caraqueño «Los 
Magallanes de Catia», uno de 
los muchos que forman el cin
turón de marginalidad de la 
capital venezolana.

Jiménez manifestó que se 
investigan las causas del sinies
tro.

Los abusos se realizaban sobre bebés narcotizados

Descubierta una red de 
pedofilia en Holanda

Efe-Ainsterdam

Las imágenes de violacio
nes a bebés de doce a veinticua
tro meses, aparentemente nar
cotizados, no serán exhibi
das por la televisión holandesa 
por su «extrema brutalidad», 
mientras que un psiquiatra que 
las estudió afirmó que eran las 
más duras que había visto en su 
vida.

Nadie imaginaba que en un 
piso de la tranquila localidad 
veraniega de Zandvoort, cerca 
de Amsterdam, estaba la cen
tral de la mayor red holandesa 
de pedofilia a través de Internet, 
descubierta por un grupo civil 
de lucha contra la pornografía 
infantil y de la que ayer, jue

Las inundaciones en China 
causan más de 700 muertos

Efe-Pekín

Al menos 760 personas han 
muerto a causa de las inunda
ciones que ha anegado desde 
comienzos de este verano va
rias provincias del sur-este- 
oeste de China y que han des
truido cerca de 1,4 millones de 
viviendas, informó ayer la agen
cia estatal Xinhua.

Las inundaciones, agravadas 
por la influencia del fenómeno 
conocido como El Niño, han 
afectado acercado 70 millones 
de personas y destruido cerca

Sevilla: descubren una red 
de contrabando de tabaco

Efe-Sevilla

La Guardia Civil detuvo 
ayer a siete personas que for
maban parte de una red de con
trabando de tabaco y de blan
queo de dinero que operaba en 
la comarca de Marchena (Sevi
lla) y que se considera desman
telada con esta operación.

ves, se tuvo conocimiento.
El descubrimiento de 9.000 

fotografías, cientos de disquetes 
y discos compactos, confisca
dos por la Policía de este país, 
han producido consternación 
por el «carácter de las imáge
nes».

La televisión holandesa, que 
tiene copias del material, jamás 
las mostrará y en sus informa
tivos de ayer en las imágenes 
sólo se veía la mano de un hom
bre adulto que se introduce len
tamente a través del pañal de un 
bebé.

«Estos niños han sido daña
dos de tal forma que no queda 
nada de ellos, es irreparable», 
aseguró el profesor Wim 
Wolters, especializado en abu
sos sexuales a menores. 

de 4,7 millones de hectáreas de 
tierras de cultivo, causando unas 
pérdidas de 47.000 millones de 
yuanes (alrededor de 6.000 
millones de dólares).

Según el Departamento de 
Desastres Naturales del Minis
terio de Asuntos Civiles, las 
inundaciones han afectado a casi 
todo el país y tanto el Ejército 
de Liberación Popular (ELP) 
como destacamentos de la Po
licía han sido desplegados en las 
zonas de peligro para ayudar a 
la población.

Las lluvias torrenciales

Los detenidos, tres mujeres 
y cuatro hombres, son los res
ponsables de la red de distribu
ción del tabaco, los conducto
res, colaboradores y distribui
dores menores, según informó 
la Guardia Civil.

La operación, denominada 
«Los Marcheneros», comenzó 
en marzo pasado y la Guardia

«En toda mi vida profesio
nal he visto escenas más cho
cantes», dijo el psiquiatra in
fantil, quien advirtió que antes 
eran habituales los abusos 
sexuales en niños antes de la 
adolescencia, pero no en 
lactantes.

Aunque la televisión holan
desa afirmó que no enseñará las 
imágenes de los bebés -niños 
y niñas que no se movían mien
tras eran violados porque es
taban bajo los efectos de sus
tancias narcotizantes-, hay su
ficiente «clientela» para uno de 
los negocios sucios más lucra
tivos de los tiempos modernos.

La red de pedófilos, con 
centro en Holanda, tiene dis
tribuidores en Alemania, Ru
sia, Estados Unidos e Israel.

empezaron a causar efectos 
devastadores en China desde 
mediados de junio de este año, 
cuando varias poblaciones fue
ron puestas en estado de alerta 
por las crecidas de las aguas en 
el río Yangzé, el más largo de 
este país, y el tercero del mun
do tras el Amazonas y el Nilo.

Los desbordamientos en va
rios tramos el Yangzé, que atra
viesa casi toda China de oeste 
a este, han puesto en peligro la 
vida de decenas de miles de 
personas, que han tenido que 
ser evacuadas.

Civil afirma que aún está abier
ta. Los agentes se han incauta
do de 5.000 cajetillas de taba
co marca «Winston», que es
tán valoradas en 1,7 millones 
de pesetas y ya estaban prepa
radas para su comercialización, 
y ha intervenido 1,5 millones 
de pesetas en distintas cuentas 
bancarias.

Un joven de 22 
años asesina a 
otro de 15 por 
encargo de uno 
de 12 en Brasilia

Efe-Brasilia

La policía del Distrito Fe
deral de Brasilia busca a un 
joven de 22 años de edad acu
sado de haber asesinado a tiros 
a un menor de 15 por encargo 
de un niño de 12, al parecer por 
motivos pasionales, informó 
ayer,jueves 16 dejulio, la pren
sa.

El presunto asesino, Francis
co Reginaldo Ferreira, está 
huido desde el pasado lunes día 
trece, fecha en la que mató fren
te a una escuela del municipio 
de Ceilandia, cercano a Brasi
lia, al menor Rafael de Souza, 
por encargo de un niño de 12 
molesto porque la víctima cor
tejaba a su novia, de apenas 13 
años.

Crimen pasional

Según la policía, Souza fue 
atraído hacia el lugar del cri
men por un supuesto mensaje 
que recibió de la adolescente, 
la cual le pidió que se reuniese 
con ella frente a la escuela donde 
los tres chicos cursaban sus 
estudios.

Cuando llegó al lugar, Souza, 
totalmente ajeno a los aconte
cimientos que estaban a punto 
de sucederle, recibió cinco dis
paros en la cabeza que le cau
saron la muerte cuando era tras
ladado a un centro asistencial.

El comisario encargado de 
la investigación, Paulo César 
Tolentino, declaró al diario «0 
Globo» que hasta el miércoles 
pasado se creía que el autor ma
terial del crimen había sido el 
propio niño de 12 años, pero una 
declaración del padre de 
Ferreira aclaró parte de los 
hechos y dio un vuelco a toda 
la investigación.

El hombre, cuya identidad 
no fue revelada, declaró a la 
policía que su hijo* de 22 años 
le contó que fue convencido por 
el niño de 12 de que asesinara 
a Souza y que por esta razón 
tendría que huir de la locali
dad.

El presunto asesino reveló 
a su padre el motivo del crimen 
pero no le contó las causas del 
asesinato y a cambio de qué lo 
hizo.

El instigador está actualmen
te detenido en un centro de re
clusión destinado a niños y ado
lescentes de la ciudad de Bra
silia y puede que en un futuro 
sea condenado a quedar inter
nado en una correccional hasta 
que cumpla 21 años de edad.

Si se confirma la historia del 
padre de Ferreira, el autor ma
terial puede ser juzgado por 
homicidio doloso doblemente 
calificado, lo que le supondría 
una pena de 20 a 30 años de 
cárcel.
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las puertas de la clínica Ruber la noticia 
de que la Infanta ya había dado a luz 
tras su ingreso por la mañana 5905

La Infanta a punto de dar 
a luz a su primogénito

La Infanta Elena se encontraba 
ingresada desde poco antes de las 
diez de la mañana de ayer en la 
madrileña Clínica Ruber Inter
nacional, en donde al cierre de 
esta edición aún no había alum
brado a su primogénito. Con Doña 
Elena se encuentra, desde el 
mediodía, su esposo, el Duque de 
Lugo.

Fuentes del Palacio de la 
Zarzuela indicaron a EFE que el 
proceso clínico del alumbramien
to avanza en todo momento se
gún las previsiones del equipo 
médico que atiende a Doña Ele
na, encabezado por el doctor 
Emilio Esteban Carracedo.

La naturaleza de este acto 
médico impide, en todo caso, fijar 
una hora para el alumbramien
to, que transcurre dentro de una 
totalidad normalidad, añadió la 
fuente. En el exterior de la Clí
nica se han ido concentrando a 
lo largo del día más de un cente
nar de periodistas y, poco a poco, 
también se han acercado perso
nas que esperan para saludar a 
los miembros de la Familia Real 
que acudan al centro sanitario, 
situado en el barrio residencial 
de Mirasierra.

Los Reyes se encontraban, 
pasadas las ocho de la tarde, en 
el Palacio de la Zarzuela tras 
regresar de la localidad gallega 
de Marín, en donde han asistido 
a la entrega de despachos a los

W

Plácido Domingo ofreció 
un concierto apoteósico 
el miércoles en Lisboa

nuevos oficiales de la Escuela 
Naval Militar. También allí es
tán a la espera el Príncipe de 
Asturias, que por la mañana 
realizó su habitual trabajo de

despacho, y la Infanta Cristina 
que, tras acudir a su trabajo en 
Barcelona, se desplazó a Ma
drid junto a su esposo, el Du
que de Palma de Mallorca.

El tenor español Plácido Domingo ofreció un concierto 
apoteósico en el Estadio Restelo que duró más de tres 
horas y terminó después de la una de la madrugada del 
jueves.

Acompañado por la Orquesta Filarmónica de Bucarest, 
dirigida por el maestro norteamericano Eugene Kohn, el 
tenor supo combinar arias inmortales de óperas de Verdi, 
Massenet, Gounod y Cano con canciones más conocidas 
del público, como «Granada», que provocó una verdade
ra ovación.

El duetto de Domingo con el joven uruguayo Erwin 
Schroftt al interpretar el aria «11 se fait tard» de Fausto 
fue el momento más sobresaliente de la primera parte, 
que puso en pie a los más de 15.000 asistentes al espec
táculo, que se convirtió en «una noche mágica de Lis
boa».

La soprano portuguesa Elisabete Matos se confirmó 
como una de las intérpretes destacadas de la ópera y el 
duetto que formó con Plácido Domingo para cantar «A 
te, scegli, segnimi», de Verdi, electrizó a la audiencia.

El jefe de escolta de Clinton 
suspendió su declaración

Un tribunal de apelación sus
pendió ayer la declaración del jefe 
de la escolta del presidente Bill 
Clinton, Larry Cockell, ante el 
gran jurado que lleva el caso ♦ 
Monica Lewinksy. El Tribunal 
ha suspendido la declaración 
hasta que se decida definitiva
mente si procede interrogar a 
agentes del servicio secreto -que 
siguen a Clinton a todas partes- 
sobre lo que ven y oyen durante 
su servicio.

El Poder Ejecutivo había pe
dido al tribunal que se anulara una 
decisión anterior que autoriza el 
interrogatorio de los agentes. Al 
anunciar la suspensión, el cita
do tribunal precisó que esto se 
ha decidido para «darle oportu
nidad ala corte de considerar los 
méritos» de la demanda presen
tada por el Departamento de 
Justicia y el del Tesoro, del cual, 
depende el Servicio Secreto.

El Gobierno, en su apelación, 

gumentado que si se suprime la 
relación de confianza entre el 
presidente y su guardia perso
nal aumentarían las posibilida
des de que ocurra un magnici
dio. El Tribunal ha precisado 
que no debe interpretarse su de
cisión como una sentencia a 
favor de la argumentación del 
Gobierno.

El director del Servicio Se
cretó, Lewis Merletti, que ocu
paba el cargo de Cockell cuan
do Lewinksy trabajaba en la 
Casa Blanca, es quien más lu
cha para proteger la 
confidencialidad de lo que ven 
los guardaespaldas de Clinton, 
y afirma que está dispuesto a 
llegar al Tribunal Supremo. 
Cockell, que fue citado hace dos 
días por el fiscal independien
te Kenneth Starr que investiga 
éste y otros escándalos de Bill 
Clinton, se presentó esta mañana 
en el edificio de tribunales donde

debía haber prestado declara
ción. El agente y seis subordi
nados suyos han sido citados a 
declarar por Starr, que lleva 
desde enero interrogando a fun- 
cionarios de todo rango para 
establecer si Clinton tuvo una 
relación adúltera con Monica 
Lewinsky y la negó bajo jura
mento. Cockell fue el único 
agente presente durante la de
claración que Clinton prestó 
ante los abogados de Paula Jones 
-la mujer que acusó al presidente 
de acoso sexual- y en la que fue 
preguntado sobre sus relaciones 
con otras mujeres que supues
tamente fueron amantes suyas, 
entre ellas, Lewinksy.

También estaba en el auto
móvil cuando Clinton volvió a 
la Casa Blanca con su abogado 
después de aquel interrogatorio 
y pudo oír lo que el mandatario 
y su defensor comentaban so
bre el asunto.

^¿* 
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Un CD-Rom explica la
historia de los Reyes

La historia de los reyes de 
España de las casas de Austria 
y Borbón puede ser consultada 
en el ordenador a través de un 
CDRom, en el que figuran sus 
biografías, sus consortes, los 
hombres que les ayudaron a go
bernar, sus residencias habitua
les o sus cuadros genealógicos. 
En este CDrom en el que han 
participado historiadores como 
Enrique Rodríguez Picavea y 
Pilar Ramos y que ha sido reali
zado por Logograph, se inclu
yen también los efímeros reyes 
Amadeo de Aosta y José 
Bonaparte.

La relación parte del momento 
en que fue nombrada reina doña 
Juana, la hija de los Reyes Cató
licos, cuyo nombre figuró siem
pre junto al de su hijo Carlos I. 
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se parte de Doña Juana, infor
mó a EFE Pilar Ramos, porque 
fue la primera que reinó sobre 
todos los territorios que luego 
formarían el reino de España, ya 
que individualmente ni Fernan
do intervenía en la política in
terna de Castilla ni Isabel parti
cipaba de la política mediterrá
nea de Aragón.

Entre los apartados que pue
den consultarse en «Reyes de 
España» figura la historia de 
todos los 28 consortes regios, de 
los cuales sólo dos fueron varo
nes: Felipe el Hermoso y Fran
cisco de Asis.

Las Residencias Reales -desde 
el desaparecido Alcázar de Ma
drid al Palacio de la Zarzuela o 
al de Marivent- cuentan con fo
tografía, historia y, en algunos 

Autor
Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 

provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneflclo de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
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obra.
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casos, videos acompañados de 
música. En otro apartado pueden 
consultarse los árboles 
genealógicos de las casas de 
Austria y Borbón, Bonaparte y 
Saboya, y visualizar los cuadros 
donde están representados varios 
miembros de una misma fami
lia como «Las Meninas» de 
Velázquez, «La familia de Feli
pe V», de Van Loo y «La fami
lia de Carlos IV» de Goya. Al
gunos de los cuadros tanto de 
reyes como de consortes reales 
pueden ser ampliados a toda 
pantalla y explicados desde el 
punto de vista pictórico ayuda
dos por el «efecto lupa».

A través del hipertexto, es 
decir, presionando en ciertas pa
labras, se puede acceder a infor
mación de personajes que tuvie

Marqués deAranda,ron importancia en ciertos rei
nados como ministros (Conde de Esquilache), primeros ministros 

(Duque de Suárez, Felipe 
González, José María Aznar) o 
artistas (Goya o Farinelli). Por 
medio del hipertexto puede 
asimismo obtenerse informa
ción de personajes actuales 
como los recientes consortes de 
las infantas Elena y Cristina, 
Jaime de Marichalar e Iñaki 
Urdangarin.

Entre los personajes relacio
nados con la familia real actual 
se encuentra Doña María de las 
Mercedes, condesa de Barcelo
na, que, según comentó Pilar 
Ramos, ofreció a los autores 
toda su colaboración, incluidas 
fotos de sus albumes persona
les.

Grandes cifras en 
la subasta de 
objetos 
relacionados con 
Churchill

Los objetos relacionados con 
Winston Churchill subastados 
en Sotheby’s alcanzaron cifras 
espectaculares debido al inte
rés que despertaron entre los 
pujantes. La venta incluía más 
de trescientos lotes de conteni
do variado pertenecientes a otras 
figuras destacadas de la políti
ca británica, como los prime
ros ministros Lloyd George y 
John Major, el ministro Enoch 
Powell o el líder unionista ra
dical en Irlanda del Norte Ian 
Paisley.

Un estuche de cigarros de 
nueve quilates de oro, obsequio 
del magnate griego Aristóteles 
Onassis a Churchill con moti
vo del cumpleaños del primer 
ministro en 1960, fue adquiri
do por un coleccionista parti
cular por 43.300 libras (69.280 
dólares), cuando su valor se 
había estimado en 15.0001¡bras.

Muchas de las pertenencias 
de Churchill fueron vendidas 
por miembros de su familia, 
algunos por su nieto, Winston 
Churchill, antiguo diputado 
conservador.

.2022
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Los admiradores de Versace 
conmemoraron el aniversario 
de su muerte

Admiradores del modisto italiano 
Gianni Versace conmemoraron el miér
coles el primer aniversario de su muerte, 
sembrando una palmera frente a la calle 
donde está su lujosa mansión. El árbol 
fue sembrado en un parque ubicado frente 
a la casa de Versace, en la avenida Ocean 
Drive, en presencia de algunos turistas 
que tomaron fotografías de la mansión 
durante el acto.

El modisto italiano, de 50 años, fue 
asesinado el 15 de julio de 1997 cuando 
iba a entrar en su residencia, presunta
mente por el prostituto Andrew Cunanan, 
de 27 años, quien le habría disparado dos 
tiros a quemarropa. Según la policía, 
Cunanan también había matado el año 
pasado a uno de sus amantes, David 
Madson, y a tres hombres más. Cunanan 
se convirtió en el hombre más buscado 
en todo Estados Unidos.

Comienzan en Madrid las 
obras de construcción del 
nuevo Planet Hollywood

I
Camela graba un nuevo 
disco para septiembre

Amores no correspondidos, historias de amor y desamor 
muy melosas, auténtico culebrón en definitiva, vuelven a pro
tagonizar el disco que actualmente graba el grupo «Camela», 
un fenómeno musical que en los últimos años ha vendido cientos 
de miles de discos. Entre gala y gala, menos que en veranos 
anteriores, por la grabación de este nuevo disco que apare
cerá en septiembre. Este trío madrileño que ha puesto de moda 
la «techno rumba» vuelve a cantar «temas con mucho ro
manticismo», que el compositor y teclista del grupo, Miguel 
Angel Cabrera, no duda en calificar como «culebrones».

Denuncian al Grupo Zeta por regalar con 
su revista ”You” gafas de sol que 
producen "aberraciones ópticas"

El Colegio de Opticos de Galicia ha presentado ante el Instituto Galego de Consumo y la 
Consellería de Sanidad sendas denuncias contra el grupo Zeta por regalar en su revista «You» 
unas gafas de sol con «graves aberraciones ópticas».Según un comunicado del Colegio de Opticos, 
varios establecimientos sanitarios de óptica recibieron numerosas quejas por parte del público 
que, al utilizar esas gafas de sol recomendada y regalada por dicha publicación del grupo Zeta 
en su número 15, correspondiente al presente mes de julio, sufrieron fuertes cefaleas y, en algunos 
casos, mareos.

Fuentes del Grupo Zeta dijeron a Efe que no han recibido de momento ninguna comunicación 
al respecto y que, por lo tanto, no podían añadir nada más sobre el asunto.Desde la Sexta De
legación Regional del Colegios de Opticos (Galicia) se procedió a la compra de algunos ejem
plares de la revista «You» para analizar las gafas de sol que adjuntaba, y los resultados confir
maron las quejas formuladas por el público.

Los ópticos exigen la retirada del mercado de dichas gafas.

Aparece un 
guión 
desconocido 
del cineasta 
Kieslowski

Se ha encontrado un 
guión de cine escrito en 
1.973 por el director po
laco Krzystof Kieslowski, 
fallecido hace dos años.

El guión se llevará al 
cine la próxima primave
ra y es un material para un 
largometraje de 50 minu
tos de duración, que trata 
de la vida en un puebleci
to polaco en los 70 y alu
de a la tolerancia.

El trabajo estaba en 
manos de una ciudadana 
polaca a la que se supone 
Kieslowski había enviado 
para su lectura.

Los encargados de dar 
vida a este proyecto serán 
el cineasta Janusz 
Morgenstein, y como ac
tor principal, Jerzy Stuhr.

El actor estadounidense Silvester Stallone colocó el 
miércoles una simbólica primera piedra en los bajos del Hotel 
Palace, con la que se dan por comenzadas las obras del 
restaurante que la cadena «Planet Hollywood» abrirá en la 
capital de España. Stallone, copropietario de esta cadena 
de restaurantes de comida rápida, rompió primero un gran 
muro de ladrillos de gomaespuma tras el cual se ocultaban 
el logotipo de «Planet Hollywood». El actor se dirigió a las 
más de cien personas que esperaban su aparición desde una 
gran plataforma levantada en los bajos del hotel Palace desde 
la que repartió camisetas y agradeció a los congregados su 
presencia.

«Planet Hollywood», que pretende abrir su sucursal en 
Madrid para finales de este año, tiene instalados restauran
tes en todo el mundo.

La
Compañía de 
Teatro 
Federico 
García Lorca 
homenajeó al 
poeta en el 
Teatro
Alhambra de
Granada

Una nueva Barraca debutó el miércoles en Granada para 
llenar de «espigas frescas» el teatro y rendir a Federico García 
Lorca un particular homenaje, con la recreación de la com
pañía universitaria que el poeta dirigiera en los años treinta 
y que acercó el teatro a todos los pueblos de España. La 
Compañía de Teatro Federico García Lorca, con la partici
pación del veterano Pepe Cantero, instruyeron al público 
que abarrotó el Teatro Alhambra de Granada con la inter
pretación de dos «clásicos», el entremés de Miguel de 
Cervantes «La cueva de Salamanca» y la farsa lorquiana 
«El retablillo de Don Cristóbal».

Y ello, tras la proyección de las históricas imágenes de 
La Barraca y del joven Federico dirigiéndose al pueblo de 
Almazán para representar una de las míticas obras con las 
que consiguió popularizar el teatro clásico. El debut de la 
Compañía de Teatro Federico García Lorca, promovida por 
el Teatro Alhambra con el apoyo de la Comisión Nacional 
del Centenario del poeta y diversas entidades públicas y 
privadas, se centró en dos cómicas y picantes obras.
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HORIZONTALES.- 1: Desarrallo mental deficiente.- 2: Personaje de la Biblia.- 3: 
Parte de la leche. Zopenca.- 4: Terceto. Capital de la República de Corea del 
Sur.- 5: Al revés, preposición. Camino. Consonante repetida.- 6: Pronombre per- 

• sonal. Al revés, isla griega de las Cicladas. Vocales.- 7: Nota musical. Isla griega 
del Dodecaneso. Del verbo ser.- 8: Del verbo ir. Descubrí.- 9: Dureza. Al revés, 
desplome.- 10: Al revés, patrulle.- 11: Cierto triángulo (PI).

VERTICALES.- 1: Parte de la medicina.- 2: Maquinara.- 3:Vocales. Al revés, sím
bolo químico.- 4: Virajes. Al revés, tejedora.- 5: Plantígrado. Demostrativo. 
Poesía.- 6; Nota musical. Polo positivo de un generador eléctrico. Consonante 
repetida.- 8: Al revés, cervecería. Período de tiempo. Al revés, antiguo enclave 
portugués en la India.- 8: Letras de “recusa”. Al revés, trames.- 9: Nota musical. 
Símbolo químico.- 10: Bramara.- 11: Cierto tipo de medicamentos.

SOR LETRAS ".:,

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

XP VQU = 17
TS YZ V = 30
QY VZT = 26
RV QUS = 25
RT ZQV = 22
15 26 22 25 32 = 120
Letras clave Q = 3; P = 1
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Buscar 10 
instrumentos 
músicos de 

cuerda

ARIES. Ligero dolor de cabeza pro
ducido por un pinzamiento de las 
cervicales. Póngase en contacto con 
esa persona que le aclarará sus 
dudas.
TAURO. Salud excelente. Olvídese 
de cuanto le rodea y concéntrese 
para resolver cuanto antes ese asun
to pendiente. No sienta dudas sobre 
su pareja
GÉMINIS. Salud mucho mejor. Le 
resultará más aburrido y monótono 
que nunca su trabajo. Normalidad 
en el terreno del amor

CÁNCER. Salud buena. En lo labo
ral no se supervalore o se llevará 
una desagradable sorpresa. Debería 
ser menos frívolo en lo tocante al 
amor
LEO. Salud algo mejor que ayer. No 
desconfíe de todo el mundo por 
alcanzar ese puesto que ambiciona. 
Regular en el terreno amoroso

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de una presentadora de 
televisión.

1: Áncora.- 2: Alimente.- 3: Se refiera a una persona o 
cosa.- 4: Sosiego.- 5: Rédito.- 6: Repite.- 7: Vereda.- 8: 
Boba.- 9: Indígena (Fem).- 10: Prometida.- 11: Ara 
pequeña.- 12: Navegante.- 13: Termina.- 14: Sirva.- 15: 
Agria.- 16: De pelo claro.- 17: Desmenuza con cierto
instrumento.- 18: Tremola. Vocal: A

VIRGO. Es posible que se sienta des
templado y enfriado. No confíe 
demasiado en la ayuda de sus cola
boradores durante la presente joma
da

LIBRA. Salud buena. No provoque 
la irritación de sus jefes con su acti
tud altanera y suficiente. 
Normalidad en sus relaciones amo
rosas
ESCORPIO. Salud buena. Está 
cometiendo una injusticia con esas 
discriminaciones tan injustificadas. 
Tendencia a ser desapasionado y 
frío en el amor
SAGITARIO. Salud perfecta. Su 
prudencia evitará a la empresa para 
que la trabaja graves daños. 
Muéstrese comprensivo con su 
pareja
CAPRICORNIO. Salud muy buena. 
Hoy habrá de tratar con gente muy 
diferente a usted por motivos de tra
bajo. Será una experiencia enrique
cedora
ACÚARIO. Sigue muy nervioso. En 
el trabajo surgirán presiones y habra 
situaciones que paralizarán su labor. 
Su pareja necesita amor y usted se lo 
niega
PISCIS. Salud excelente. En lo labo
ral, todo va tomando lentamente 
forma y consistencia según sus pre
visiones. Entendimiento total con 
su pareja

SOLÜCIÓÑÉS
OtíUVAVN 

VNIISIUO VNVXO '06 18 "SZ 
19 79 'Af 'DE ’az 'di

:03iy3WnN
VW3190Ud

OigHONOI
■OIA ‘vtíviio ‘n

-3nHIA 'VIOIA 'Nil
-OIA ‘ONVid 'orva
-VH1N00 'VHUVl
-ino 'vduv ‘ann

:SVU131 30 VdOS0H03N vwvuoionuo

o

•so|n6u?)nov :11 -youpa :oi .-'OBips 
oilBO :6 -jjqv Bui :8 -sg sepoy 
ay :¿ --31 ‘IOS ji rg --99 epuss aa 

:S -inas ouirtz - Bjjng ojang :e -oeesi 
:2 -Biuajioei.io 4 -SaiVlNOZlUOH

•S00IS96IBUV : | . 1. -'BjaiGny :oi . - ig 
ay :6 -TUpes Bsnog ig -•90B biq gBj 
:¿ -NN opouy bj ig --Bpo 033 oso 
:S -ia|EJ sojig 4 -l! 13 :e -'Bjaipjn 
:2 -Biouiaisqo :r -SSlVOIlldSA

•eapuQ :8l-^11^9 
;¿l -'Eiqny :9l-W^V 
:Si .-eÓiEA :tl -'BqBOV 
:ei -BjnBN :3l -'®I'’^ 
41. --BIAON :oi '’^IP^I 
:6 -•B)U01 :8 -^pusS
:¿ -•BJ8)I ■'9 -BlueU 

;g -BUJIBO :( '-■8P'’lV

:e -'BJinN :3 -BiouV^l

:VNVUV 30 
nal

.2022



Viernes, 17 de julio de 1998 43Hiddink estuvo ayer en el Santiago 
Bernabéu y por la noche asistió a una 
cena en Holanda como despedida de 
su cargo de seleccionador DEPOÍIB

El holandés comenzará a trabajar sin los nueve mundialistas

(inus Hiddink regresó a Holanda 
y hoy se unirá al equipo en Nyon
El holandés Guus Hiddink, 
presentado en la noche del 
miércoles como nuevo en
trenador del Real Madrid 
para las dos próximas tem
poradas, regresó ayer a Ho
landa y hoy se unirá al equi
po madridista, que empieza 
la pretemporada en la loca
lidad suiza de Nyon.

Efe - Madrid

El nuevo técnico, que traba
jará con José Antonio Grande 
como segundo entrenador y con 
Jorge Simó como preparador 
físico, con el que ya coincidió 
en el Valencia, estuvo ayer por 
la mañana en el estadio Santia
go Bernabeu y anoche asistió a 
una cena organizada por la Fe
deración Holandesa como des
pedida de su cargo de seleccio
nador, puesto que ocupó desde 
1995 y hasta la conclusión de la 
pasada Copa del Mundo.

Hiddink se reunirá hoy en 
Suiza con los jugadores citados 
para hacer la pretemporada, los 
cuales pasarán el reconocimien
to médico a primera hora en la 
Ciudad Deportiva y después se 
desplazarán en avión a Ginebra 
y en autobús a Nyon.

Tras la contratación de 
Hiddink, el club no ha cambia
do los planes iniciales de la 
pretemporada organizada por 
José Antonio Camacho, que hace 
una semana presentó su dimisión 
por discrepancias con la junta 
directiva, tan sólo 17 días des
pués de haber firmado su con
trato.

Pretemporada
La pretemporada se prolon

gará durante trece días, hasta el 
31 de julio, fecha prevista para 
el regreso a Madrid, donde no

Saila reclia:{) la oferta por no 
poder garantizar resultados

El entrenador italiano Nevio Scala explicó ayer, jueves, tras 
rechazar la oferta de entrenar al Real Madrid, que su decisión 
se debe a que «no podía garantizar buenos resultados», informa 
en una entrevista el periódico «El Corriere dello Sport».

«Los equipos se hacen en enero. Ya cometí el error de 
comenzar a entrenar tarde en dos equipos, el Perugia y el 
Borussia, y las cosas no salieron bien», dijo Scala en el 
periódico romano, al que añadió que no quería cometer de 
nuevo el mismo paso. Scala elogió el comportamiento de los 
directivos del Real Madrid y en especial del presidente, 
Lorenzo Sanz. «Es un grande. Me dijo que no me preocupase".

Guus Hiddink y Lorenzo Sanz, en un momento de la rueda de prensa. EFE

habrá presentación oficial en el 
Santiago Bernabeu como en años 
anteriores.

Guus Hiddink contará hoy 
con todos los jugadores de la pri
mera plantilla, salvo los inter
nacionales de la selección espa
ñola, Hierro, Iván Campo, Raúl 
y Morientes, que se incorpora
rán el día 24, y el resto de par
ticipantes en el Mundial, Mi- 
játovic, Seedorf, Roberto Car
los, Karembeu y Suker, que se 
unirán al grupo el 6 de agosto.

El campeón de Europa, que 
tiene las bajas de Cañizares 
(Valencia), Canabal (cedido al 
Alavés), Dani (Mallorca) y 
Chendo (retirado) con respecto 
a la pasada temporada, tiene 
previsto que hagan- la 
pretemporada con la primera 

plantilla el camerunés Samuel 
Etoo, cedido el año pasado al 
Leganés, y los jugadores del filial 
Almansa, Esteban Cambiasso, 
Dorado, Mista, Rivera, Rojas, 
Tena y Tote.

Partidos amistosos
Después de disputar varios 

amistosos en tierras suizas que 
todavía están sin concretar, el 
Real Madrid jugará contra el 
Hércules el 8 de agosto en Ali
cante y después se desplazará 
hasta La Coruña para participar 
en el torneo Teresa Herrera, junto 
al Lazio, el Deportivo y el Atlé
tico de Madrid.

El equipo de Guus Hiddink 
jugará el 12 de agosto con los 
italianos del Lazio en la prime

Guardia aplaude el fichaje del 
holandés por el Real Madrid

El capitán del Barcelona Josep Guardiola le ha deseado a 
Guus Hiddink «los mejores éxitos como persona», después de 
la contratación del técnico holandés por parte del Real Madrid.

A pesar de que Guardiola ha precisado de que no le interesa 
hablar de asuntos relacionados con el real Madrid, pues 
entiende que la temporada pasada «ya fue bien así», ha 
añadido que la contratación del técnico holandés «debe servir 
para aportar algo al fútbol español».

Josep Guardiola cree que el fútbol español «tiene que estar 
abierto a todas las tendencias», pero, sobre todo, aquellos que 
aterricen en la Liga «deben aportar cosas positivas».

ra semifinal y el día 13, en la 
otra, lo harán el Deportivo y el 
Atlético.

El día 21 el Real Madrid ju
gará un encuentro amistoso en 
Cartagena contra un equiupo 
italiano que todavía no está con
firmado y el día 26 los 
madridistas viajarán a Mónaco 
parajugarel 28 contra e! Chelsea 
inglés en la Supercopa de Eu
ropa, competición que enfren
ta al campeón de la Liga de Cam
peones y de la Recopa.

La proximidad de la 
Supercopa con el comienzo del 
campeonato de liga ha motiva
do que el Real Madrid retrase 
hasta el lunes 31 de agosto su 
primer partido de liga, contra 
el Villarreal, en el Santiago 
Bernabeu.

Hiddink, dispuesto 
a romper la racha 
de permanencia de 
sus antecesores en 
el cargo

Efe - Madrid

El holandés Guus Hidink se 
convirtió pasada la medianoche 
en el nuevo entrenador del Real 
Madrid, tras desechar Lorenzo 
Sanz y su junta directiva la op
ción del italiano Nevio Scala.

Después de dos horas de re
unión, el presidente del Real 
Madrid, Lorenzo Sanz, confir
mó en rueda de prensa en el 
Estadio Santiago Bernabéu que 
Hiddink respondía al perfil de 
entrenador que buscaban tras la 
dimisión de José Antonio 
Camacho.

«Es un entrenador que ha 
ganado intemacionalmente todo 
lo que se puede ganar, era la 
persona en la que estábamos 
pensando» dijo.

El presidente del Real Madrid 
reconoció haber estado intere
sado en Hiddink hace tres años 
y destacó el buen juego por el 
que apuesta Hiddink, como lo ha 
demostrado con la selección ho
landesa en el Mundial de Fran
cia.

De esta forma, después co
nocer a los dos entrenadores, la 
directiva madridista desechó la 
posibilidad del italiano Nevio 
Scala.

«Yo había quedado en hablar 
con Scala, pero tras realizar un 
estudio somero de las últimas 
actuaciones de Hiddink, creemos 
que es el entrenador adecuado. 
Hemos estudiado, conocido y 
finalmente hemos elegido a 
Hiddink» declaró el presidente 
madridista.

Guus Hidink se mostró satis
fecho una vez firmado el con
trato que le unirá al Real Madrid 
durante dos años.

Muy a gusto
«Estoy muy contento de es

tar aquí. Desde el primer minu
to en que he tenido contacto con 
la directiva me he sentido muy 
a gusto», dijo y demostró su 
deseo deromper la racha de en
trenadores madridistas que sólo 
han permanecido un año o me
nos en el cargo en los últimos 
10 años.

A la gente que acusaba el 
holandés de tener una actitud 
blanda Hiddink respondió con el 
ejemplo de Davids, al que ex
pulsó de la Eurocopa’96 dispu
tada en Inglaterra.

«Soy un hombre muy exigen
te, conmigo mismo, con mi plan
tilla y a mi alrededor, hay que 
exigir mucho a los jugadores pero 
no gritarlos todos los días», sen
tenció el nuevo entrenador 
madridista. Sobre el juego por 
el que apuesta confirmó su men
talidad ofensiva: «apuesto por el 
buen juego, será un estilo bas
tante atrevido al que han de 
acompañar los resultados».
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"La vuelta a la competición va a ser difícil y complicada ”, vaticina el piloto

Carlos Checa r^resó a casa con el 
reto de volver a subirse en la moto

Efe - Barcelona

El piloto español Carlos 
Checa, que sufrió el pasado día 
3 una caída durante los entrena
mientos oficiales del Gran Pre
mio de Gran Bretaña y al que se 
le tuvo que extirpar el bazo, lle
gó ayer a Barcelona con el reto 
personal de volver a pilotar una 
motocicleta.

Checa ha estado ingresado 
durante todo este tiempo en el 
Queen’s Medical Centre de 
Nottingham, donde ha pasado 
«unos días muy difíciles», aun
que ahora todos sus esfuerzos se 
centran en volver a los circui
tos, un regreso que adivina «di
fícil, duro y complicado».

El piloto catalán, que estuvo 
acompañado por su padre y por 
el director de su equipo. Sito 
J’ons, cree que a pesar del tra
bajo de recuperación que le es
pera desde ahora mismo volve
rá a los circuitos al mismo nivel 
que se encontraba.

«Estos días han sido angus
tiosos, pero me voy a recuperar 
y creo que en este mismo año 
estaré encima de una moto», 
afirmó Checa, quien leyó una 
carta manuscrita por él mismo 
en la que narraba la experiencia 
vivida y que definió como la 
carrera de su propia vida.

«Por suerte no estaba solo», 
dijo Checa, quien relató 
cronológicamente lo sucedido, 
desde la gran cantidad de san-

España, cerca de semifinales en la 
Copa Davis, después de once años

Miguel LUENGO

El equipo español de Copa 
Davis busca esta semana en A 
Coruña el regreso a las semifi
nales de esta competición, una 
ronda que no consigue desde 
hace once años y que ahora pa
rece tener al alcance de la mano, 
aunque para ello deberá doble
gar al conjunto de Suiza enca
bezado por Marc Rosset.

Para esta eliminatoria, que se 
disputará en las instalaciones del 
Club de Tenis La Coruña, el 
capitán español Manolo Santana 
ha dispuesto los mismos hom
bres que consiguieron la heroi
cidad de vencer a Brasil en Por
to Alegre en el mes de abril. 
Carlos Moyá, Alex Corretja, 
Julián Alonso y Javier Sánchez 
Vicario vuelven a unirse para 
formar un conjunto, que por 
clasificación mundial, clase y 
resultados conseguidos este año

4
•1

Carlos Checa ya ha pasado lo peor, días después del accidente. EFE

gre perdida hasta la posterior 
extirpación del bazo y la apari
ción de un coágulo de sangre en 
la cabeza, unas circunstancias 
que el piloto calificó como «el 
inicio de la carrera de verdad» 
por la superviviencia.

Checa recordó momentos 
difíciles en los que le faltaba el 
aire o cuando perdió la vista y 
su cuerpo dejó de «funcionar» 
por sí mismo. «Los médicos y 
mis ganas de vivir han acabado 

debe imponerse al helvético, so
bre todo con el favor del públi
co. Las cifras son rotundas y 
siempre del lado español, que 
dispondrá del campeón del tor
neo de Montecarlo y Roland 
Garros, Moyá,(4 del mundo), del 
finalista en los Internacionales 
de Francia y reciente ganador en 
Gstaad, Corretja (7), y de un 
joven valor que recientemente 
ha ganado el segundo título de 
su carrera en Bolonia, Julián 
Alonso (38). A ellos se une la 
experiencia de Javier Sánchez, 
situado entre los 40 mejores 
doblistas del mundo.

Ante este potencial, Suiza 
parece inicialmente condenada 
a la derrota en A Coruña pero 
también partían con ese signo en 
la eliminatoria anterior disputada 
en Zurich contra la República 
Checa y Marc Rosset se bastó 
para llevar a los suyos a los 
cuartos de final con un triunfo 

por expulsar ese maldito coágu
lo», añadió.

El piloto de Sant Fruitós de 
Bages concluyó su intervención 
afirmando que su vida ha comen
zado de nuevo y dio las gracias 
por las numerosas muestras de 
apoyo recibidas en Nottingham 
y, dijo, «por arroparme en vues
tros corazones».

Mientras leía su historia, el 
padre, que se encontraba a su 
lado, no pudo contener las lágri

pA^
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Los componentes del equipo español y suizo, ayer durante el sorteo. EFE

por 3-2.
Si España derrota a Suiza se 

enfrentaría, del 25 al 27 de sep
tiembre con el vencedor del 

mas, mientras al otro lado del 
piloto se encontraba Sito Pons 
también con los ojos humede
cidos.

Tras leer la carta. Checa con
firmó que su estado actual es 
saludable y que ahora ya no hay 
ningún riesgo. El corredor ca
talán empezará su recuperación 
al lado de su preparador físico, 
Joan Carreras, en el Hospital de 
Cataluña.

El piloto catalán, que califi- 

duelo que este mismo fin de 
semana disputan en Hamburgo 
Alemania y Suecia, la defenso
ra del título.

El médico de 
Brasil aún 
desconoce la causa 
de la convulsión 
de Ronaldo

Efe ■ Río de Janeiro

El médico de la selección de 
fútbol de Brasil, Lidio Toledo, 
afirmó ayer que aún desconoce 
las causas de la misteriosa con
vulsión que sufrió el delantero 
Ronaldo Luiz Nazario de Lima 
horas antes de la final de la Copa 
del Mundo.

«Sólo sé que tuvo una con
vulsión atípica y desconozco las 
causas», declaró Toledo, que 
compartió con el técnico Jorge 
Mario Lobo Zagallo la respon
sabilidad de haber permitido que 
Ronaldo jugase el partido, pese 
a su condición física.

«Permití su alineación por
que él estaba bien, dijo que no 
sentía nada y que estaba para 
jugar», agregó Toledo.

El médico indicó que 
Ronaldo ha llegado a Brasil con 
los resultados de los exámenes 
que le fueron real izados en París 
y que consultará con especia
listas brasileños para confirmar 
su estado de salud y determi
nar las causas de la convulsión, 
que para muchos fue la causa 
de la derrota de Brasil frente a 
Francia.

Toledo discrepó de Zagallo, 
quien llegó a asegurar que el 
problema de salud de Ronaldo 
abatió al equipo y fue indirec
tamente la causa principal de la 
victoria francesa.

Denilson viaja a 
España el 30 para 
"conquistar" la 
afición del Betis

Efe - Sao Paulo

El internacional brasileño 
Denilson confirmó ayer que via
jará a España el próximo día 30 
con la ilusión de «conquistar» 
a la afición del Betis, equipo en 
el que militará a partir de la 
próxima temporada.

«Estoy muy ilusionado con 
la idea de jugar en España, so
bre todo después de haber com
probado en la Copa del Mundo 
que puedo jugar frente a los 
europeos el fútbol que me gus
ta», declaró el delantero, de sólo 
20 años de edad y que en el 
mundial francés fue sustituto 
casi permanente de Bebeto en 
los segundos periodos.

Denilson, que hoy presenció 
un entrenamiento de su ahora 
ex club, el Sao Paulo, admitió 
que en la final de la Copa del 
Mundo la selección brasileña 
entró al campo afectada por el 
extraño problema de salud su
frido por Ronaldo unas horas 
antes, pero indicó que ello no 
puede ser convertido en una 
excusa.

«Lo que pasó con Ronaldo 
nos afectó a todos, pero el equipo 
tenía que haber jugado con una 
garra que no tuvo", reconocio.

.2022
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Ciclismo - 85® Toiir de Francia

El italiano superó al sprint, en Chateaurox, al alemán Erik Zabel

Cipollmi ganó su primera etapa y 
O’Grady sigue feliz con el liderato

Jenaro LORENTE

El italiano Mario Cipollini se 
sacó la espina de jornadas ante
riores, en las que la mala suerte 
estuvo de su lado, al ganar ayer 
con autoridad la quinta etapa del 
Tour de Francia en un esprint final 
en el que fue muy superior a otro 
especialista en las llegadas ma
sivas, el alemán del Telekom, 
Erik Zabel.

El australiano Stuart O’Grady 
(Gan) conserva el maillot ama
rillo de líder por segundo día 
consecutivo, a pesar de que su
frió una caída (km 83) en la que 
también se vieron implicados el 
francés Laurent Jalabert y el 
checo Jan Svorada, de la que supo 
sobreponerse.

La etapa, que partió de Cho- 
let y llegó a Chateaurox, con 
228,5 kilómetros de trazado, tuvo 
un líder provisional, el francés 
Thierry Gouvenou, quien junto 
al holandés Aaart Vierhouten y 
el italiano Fabio Roscioli prota
gonizaron la escapada de la jor
nada, que de nuevo no tuvo éxi
to.

Cipollini logró el objetivo con 
el que comenzó el Tour, aunque 
tarde, como él mismo reconoció 
tras la victoria. El italiano del 
Saeco consiguió su quinto triunfo 
parcial en la carrera ciclista más 

importante del mundo y desde la 
edición de 1995 siempre ha con
seguido llegar una vez a la meta 
en primera posición.

El italiano no había tenido 
suerte en las etapas precedentes, 
en las que cayó al suelo en dos 
ocasiones, pero hoy se desquitó 
con autoridad. Su esprint final 
contra el alemán Erik Zabel fue 
definitivo. Dejó «planchado» al 
ciclista de Telekóm.

O'Grady sigue con el mai
llot amarillo

O’Grady sigue con el jersey 
de líder. El australiano respira 
felicidad. Cuarenta y ocho horas 
con el color amarillo del Tour de 
Francia son muchas, con todo lo 
que ello conlleva. Incluso podría 
aguantar un día más, aunque la 
sexta etapa está repleta de repe
chos, lo que le obligará a sudar 
más que nunca para seguir ha
ciendo historia.

El australiano llegó aChateau- 
roux con las secuelas de la caída 
que sufrió. El muslo izquierdo 
todavía presentaba rasguños, lo 
que concede más mérito a su li
derato.

Vierhouten, Gouvenou y 
Roscioli fueron las estrellas de 
la jomada antes de la victoria de 
Cipollini. Los tres pedalearon en 
solitario un total de 125 kilóme

tros y acumularon ventajas que 
dieron el liderato provisional a 
Gouvenou, pero la fuga murió a 
unos trece kilómtros de la llega
da.

Los tres escapados sufrieron 
las inclemencias del tiempo, que 
hoy atacó a los corredores con 
lluvia y viento. Además, Gan, 
Mapei y TVM se encargaron de 
echar por tierra sus intenciones.

Con el pelotón agrupado se 
llegó aChateauroux y en las calles 
de la pequeña localidad france
sa se desató una nueva batalla por 
un triunfo al esprint.

Cipollini y Zabel
Los movimientos en la recta 

final fueron espectaculares y 
como consecuencia de ello el 
italiano Silvio Martinello (Pol- 
ti) se fue al suelo. Cipollini y 
Zabel protagonizaron el duelo de 
velocistas y en él el italiano fue 
mucho mejor y venció con co
modidad.

La sexta etapa del Tour par
tirá de La Chatre para llegar a 
Brive La Gaillarde (204,5 kms). 
Es la etapa previa a la contrarre
loj de 58 kilómetros del sábado, 
que será cuando se establezcan 
las primeras diferencias y cuan
do se comience a hablar de los 
candidatos al título final.

O

Cipollini levanta los brazos en señal de victoria.

0 Grady recibe asistencia médica durante la etapa de ayer. EFE

"Por fin soy primero 
en este Tour"

El italiano Mario Cipollini, del equipo 
Saeco, comentó tras su triunfo en la quin
ta etapa que por fin llegaba también su 
quinta victoria en sus participaciones en 
la carrera francesa.

Mario Cipollini, considerado el mejor 
esprinter del momento, dijo que en la jor
nada de ayer tenía dos cosas claras o ga
naba o se volvía a caer. «Soy un deportis
ta nato y por eso tengo que arriesgar para 
ganar. He perdido en cuatro ocasiones, dos 
por caerme y otras tantas por despistes. 
En esta etapa era el todo o nada».

«Yo arriesgué -dijo Cipollini- pero la 
clave de la victoria se la debo al trabajo de 
todo el equipo. Hoy estuvimos en nuestra 
línea y yo sólo fui el rematador».

Mario Cipollini, que no quiso hacer 
comentarios sobre el asunto Festina, agregó 
que no se le ha pasado por la cabeza aban
donar tras concluir la primera semana del 
Tour y que no renuncia a la regularidad.

«Mi objetivo en el Tour era ganar, como 
mínimo un par de etapas en la primera 
semana y vestirme de amarillo algún día. 
Lo he cumplido a medias y ahora mi reto 
es llegar a París e intentar conseguir el jersey 
verde de los puntos, pues entre montaña y 
montaña hay jomadas llanas», aseveró.
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Quinta etapa (Cholet-Chateaurox):
1. CIPOLLINI, Mario (ITA/Saeco) 5h;18.49
2. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) m.t.
3. MENGIN, Christophe (FRA/La Francaise) m.t.
4. FERRIGATO, Andrea (ITA/Vitalicio) m.t.
5. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis) m.t.
6. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) m.t.
7. HINCAPIE, George (USA/US Postal) m.t.

• 8. GUIDI, Fabrizio (ITA/Polti) m.t.
9. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) m.t.
10. BONGIONl, Alessio (ITA/Asics) m.t.
11. MAGNIEN, Emmanuel (FRA/La Francaise) m.t.
12. MICHAELSEN, Lars (DlN/TVM) m.t.
13. DJAVANIAN, Viatcheslav (RUS/Big Mat) m.t.
14. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei )m.t.
15. O’GRADY, Stuart (ÁUS/Gan) m.t.
16. SIVAKOV, Alexei (RUS/Big Mat) m.t.
17. ALDAG, Rolf (ALE/Telekom) m.t.
18. TETERIOUK, Andrei (KAZ/Lotto) m.t.
19. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) m.t.
20. MINALI, Nicola (ITA/Riso) m.t.

Clasificación general:
1. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 25h.02:18
2. HINCAPIE, George (USA/US Postal) a 7
3. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 11
4. HEPPNER, Jens (ALE/Telekom) 14
5. JAN, Xavier (FRA/La Francaise) 32
6. HERVE, Pascal (FRA/Festina) 33
7. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto) 34
8. CHANTEUR, Pascal (FRA/Casino) 39
9. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 45
10. CABELLO, Francisco (ESP/Kelme) 58
11. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 59
12. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 1:04
13. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 1:12
14. BLIJLEVENS, Jeroen (HOL/TVM) 1:14
15. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) 1:19
16. DURAND, Jacky (FRA/Casino) 1:21
17. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 1:21
18. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 1:22
19. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 1:22
20. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 1:22.

T.

Gran Premio de la Montaña:

1. HERVE, Pascal (FRA/Festina) 34 puntos
2. ZANINI, Stefano (ITA/Mapei) 16
3. VOIGT, Jens (ALE/Gan) 10

Clasificación por puntos:

1. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 99 puntos
2. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 91
3. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 87

Suspenden Roussel y le sustituye Miguel Moreno
El director deportivo del equipo ciclista «Festina», Bruno Roussel, fue suspendido ayer, jueves, 

de forma cautelar e inmediata, anunciaron hoy, jueves, fuentes deportivas desde Cholet (noroeste de 
Francia), lugar de salida de la quinta etapa del Tour de Francia.

El preparador expedientado fue detenido e interrogado por la policía judicial de Lille en Cholet 
(norte de Francia), a raiz del escándalo desatado por la detención de un cuidador del «Festina» que 
transportaba grandes cantidades de sustancias dopantes.

La decisión fue adoptada por los responsables de la Unión Ciclista Internacional (UCI) que actual
mente se encuentran en La Habana (Cuba) y anunciada hoy en Francia 
por el presidente del jurado de comisarios del Tour de Francia, el 
holandés Martin Bruin.

En presencia del presidente del Tour, Jean-Marie Leblanc, Bruin 
anunció que será otro de los directores deportivos del equipo, el 
español Miguel Moreno, el encargado de desempeñar las labores 
de Roussel.

.«La UCI apoyará todas las medidas que adopte la justicia fran
cesa y pide a la Federación francesa de ciclismo el comienzo de una 
investigación para que todo se aclare», dijo Bruin en una conferen
cia de prensa previa a la salida del Tour.

Según el comisario, Roussel debía haber remitido, a petición de 
la UCI y en 24 horas, un informe sobre los hechos, que nunca llegó.

Tanto Roussel como el médico del equipo, el belga Eric Ryckaert, 
volverán a ser interrogados hoy por la policía judicial de Lille que 
decidirán si deben prolongar las detenciones que en materia de 
estupefacientes pueden ser de hasta cuatro días.

De momento, no están previstas nuevas detenciones ni el des
plazamiento desde Lille del juez que instruye el caso, Patrick Keil.

Clasificación de jóvenes:
1. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 

25h.02:18
2. HINCAPIE, George (USA/US Postal) 

a 7
3. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 

1:22

General por equipos:
1. Casino 75h.09:26
2. Gan a 31
3. Festina 32
4. Telekom 38
5. US Postal 49

Etapa de hoy: Cholet- Chateauroux

6- etapa FRANCE.
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Viernes, 17 de julio de 1998 A7Ante el embargo de Tesafer, 
dijo tenerlo resuelto con una 
gestión con el CSD y la 
Sociedad de la Liga

CAIA RURAL

Admitió la oferta de Ceratrés en busca de la fnayoría de acciones

Carballo dice estar dispuesto a 
"dejar las llaves" el 30 de julio

Aunque en un principio 
Emiliano Carballo dijo te
ner soluciones para los pro
blemas económicos por los 
que atraviesa el club -entre 
ellos el más acuciante, los 
impagos a los Jugadores-, al 
final aseguró que "si el 30 
de Julio tengo que entregar 
las llaves, lo haré''. Hoy se 
entrevista de nuevo con al
tos cargos de CCLM.

Ramón DEJUAN

"Si tengo que entregar las 
llaves el día 30, lo haré".No hubo 
información novedosa por par
te del presidente del CD Toledo, 
Emiliano Carballo, en el curso de 
la Asamblea Extraordinaria ce
lebrada ayer, con una asisten
cia escasa de socios.

Recordó las cantidades que 
según el club se le adeudan: 60 
millones por tres temporadas de 
esponsorización por parte de Caja 
Castilla - La Mancha, mas 20 
millones por las entradas cedi
das a Caja, mas ocho milones en 
concepto de publicidad estática. 
A esto hay que sumar, por lo que 
dijo Carballo, los 65 millones que 
debe Audiovisual Sport al Toledo.

El presidente del Toledo in
sistió en que los pagos a los ju
gadores estarán solucionados 
antes de la fecha límite, el 31 de 
julio, por medio del reconocimien
to de la deuda y pagarés.

Admitió que anteayer repre
sentantes de la empresa Ceratrés 
le habían ofrecido hacerse con 
la mayoría de las acciones del

Nu hubo datos económicos nuevos en el curso de la Asamblea Extraordinaria. MOISES SOTO

club, quedándose él como pre
sidente, "pero yo como figura 
decorativa no valgo".

Anunció fuegos artificiales y 
otros actos festivos con motivo 
de la presentación del Toledo 98/ 
99 el lunes a las 21'30 horas, y 
también informó que ayer por la 
mañana logró reunir por fin a un 
concejal del Ayuntamiento y a 
Martín del Burgo en busca de 
subvención para la remodelación 
del campo de tierra del Salto del 
Caballo.

Lo que sí exige la Junta, para 
hablar de la Ciudad Deportiva, 
es la presencia del alcalde de 
Toledo.

Por otra parte, el fichaje de 
Losada se ha alejado tras el in
terés mostrado por el Atlético de 
Madrid en su contratación. Ayer 
admitió Luis Jaime Puebla que 
estuvo el representante del ju
gador, Iñaqui Ibáñez, en las ofi
cinas del Atleti para contratar
le, pero, tras afirmar que esta será 
la incorporación más importan

te del Toledo dada la calidad del 
futbolista, se mostró convenci
do de que Losada "acabará ju
gando en el Toledo".

Esta mañana Emiliano 
Carballo tiene otra entrevista con 
altos cargos de Caja Castilla - La 
Mancha, con presencia de juris
tas de ambas entidades. Carballo 
dijo que "no se puede hacer abu
so de poder". Porúltimo, el club 
lleva hasta ahora 800 abonados, 
de los que 600 son renovaciones 
y 200 nuevos.

La prueba de 
Aluche no sirvió 
porque no 
funcionó la "foto- 
fínish"

R. D. J.

Ninguna de las marcas mí
nimas registradas en el Control 
atlético celebrado en Aluche ha 
sido homologada por una razón 
primordial: el mal funcionamien
to de la "foto - finish", además 
de por la velocidad del viento 
en muchos de los casos.

El viento corrió con una ve
locidad media superior a 2'08, 
superior a la permitida. El Con
trol fue convocado por la Fede
ración madrileña. Ocho atletas 
de Toledo intentaron a pesar de 
las dificultades lograr sus me
jores marca de cara al Campeo
nato de España.

En los 100 metros lisos Ali
cia Valentín (CCM-CAT) ven
ció con 11'09; segunda fue 
Arancha Casero con 12'0. En 
1.500, Teresa Esteso fue la sexta 
con un tiempo de 5'00, mientras 
que en hombres Fernando 
Gaitán fue tercero con 4'13.

Por su parte, en la misma 
prueba Pedro José González 
(CCM-CAT) fue quinto en su 
serie con un registro de 4'04. En 
los 400 metros. Naturaleza 
Vallés (CCM-CAT) acabó ter
cera con una marca de 1'02'6. 
Fue su mejor marca personal, 
la de una atleta que representó 
a Castilla-La Manchaen el pa
sado Campeonato de España por 
federaciones.

En cuanto a los 400 metros, 
Francisco Javier Redondo 
(CCM-CAT) acabó cuarto en 
su serie con 52'6, mientras que 
Isidro Martín (CCM-CAT) fue 
quinto con 50'8.

En esta misma prueba. Hor
migos (Bikyla) llegó el cuarto 
en su serie con un registro de 
49'9. El próximo miércoles 22 
se celebrará un nuevo control 
en Aluche: esperemos que esta 
vez la "foto-finish" funcione.

Control atlético en busca 
de pasaportes para Anoeta

R. D. J.

Mañana por la tarde, a partir 
de las siete y media, va a tener 
J^gar en las instalaciones de la 
Escuela Central de Educación 
Física un Control atlético orga
nizado por la Delegación Provin
cial. El objetivo básico es que los 
atletas a los que les falten mar
cas mínimas las logren de cara a 
rnturos compromisos, como el 
Campeonato nacional en la ca
tegoría sub-21, que se disputará

los próximos días 25 y 26 en 
Castellón, o el Campeonato ab
soluto de Anoeta los días 1y2de 
agosto.

Las pruebas se centrarán en 
el fondo y medio fondo. Una de 
las atletas más destacadas que 
intentarán la marca mínima es 
Sonia Ruiz en 1.500 metros. En 
el Control participarán los clubes 
más importantes de la provincia, 
como el San Pablo, el ADAT, la 
Unión Atlética de Talavera, el 
CCM-CAT y la Asociación de

Fondistas Toledanos.
Este tipo de controles proli

feran en esta época, en vísperas 
de las competiciones importan
tes, para cuyo acceso es impres
cindible el logro de las correspon
dientes marcas mínimas.

Las mismas serán las que 
intenten algunos de los mejores 
atletas de la provincia que se 
reúnen esta tarde en las pistas 
de la vieja Escuela Central de 
Educación Física, en busca de sus 
mejores registros. A la captura de las mínimas para el Campeonato de España. M. S.
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Habrá 4 equipos de la provincia tras los ascensos de Toledo B y Talavera

Configurado el grupo XVH de la 
Tercera v la Primera Autonómica

Efe ■ Toledo

El grupo XVII de Tercera 
División quedó configurado, y por 
tanto los dos grupos de Primera 
Autonómica, después de que el 
Hellín no fuera capaz de ganar 
en Algeciras, lo que le habría 
dado el ascenso a Segunda B y 
que, por ende, hubieran subido 
San Clemente y Cobeja.

La continuidad del Hellín en 
Tercera despejó las dudas so
bre los posibles ascensos del 
conquense San Clemente, que se 
mantendrá en Primera Autonó
mica, y del toledano Cobeja, que 
habría sido incluido en el grupo 
II, pero que un año más se ten
drá que conformar con jugar en 
Segunda Autonómica.

La Tercera presenta las no
vedades del Albacete Balompié, 
Toledo B -campeones del gru
po 1 y II, respectivamente-, 
Piedrabuena, ganador de la eli
minatoria entre los subcampeones 
de los dos grupos, y UD Talavera, 
perdedor de esa eliminatoria, pero 
repescado tras el ascenso de la 
UB Conquense a Segunda B.

El grupo I de Primera Auto
nómica presenta las altas de 
Almagro, descendido de Tercera, 
y Atlético Jareño (Cuenca), 
Manchego B (Ciudad Real) y Los 
Molinos (Albacete), que logra
ron el ascenso de Segunda Au
tonómica. El grupo 11 de Auto
nómica, mientras, contará nue
vos con los descendidos Atléti
co Consuegra (Toledo) y 
Azuqueca (Guadalajara), el as-

El Avilés Noblejas no tiene prisa 
en buscar un nuevo entrenador

R» D. j.
El Avilés Noblejas no busca

rá entrenador hasta finales de 
agosto o primeros de septiem
bre, cuando la plantilla comien
ce los entrenamientos. El club 
toledano no tiene prisas a la hora 
de buscar un recambio para sus
tituir a Julio Domingo, que no 
obstante seguirá siendo uno de 
los siete directivos actuales de 
la entidad.

"Es un hombre necesario para 
el Avilés Noblejas, ya que se 
mueve y todo lo hace de
sinteresadamente. Su labor es tan 
importante o más que la de las 
jugadoras o técnicos", dijo So
corro Mellado, presidente del 
club.

La decisión, pues, sobre la 
posibilidad de reforzar el equipo 
de cara a la próxima campaña

5 >LI5S
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EI Toledo B jugará en el grupo XVII si tiene campo donde jugar. MOISES SOTO

cendido Tarancón (Cuenca) y el 
Calera (Toledo) por la plaza 
vacante dejada por la Unión 
Deportiva Talavera tras el as
censo del Conquense a la cate
goría de bronce del fútbol nacio
nal.

La composición definitiva del 
grupo XVII de Tercera y los dos 
de Primera Autonómica queda 
así: Tercera División: Albacete, 
Gimnástico Alcázar, Almansa, 

queda aparcada hasta que se sepa 
quién será el nuevo entrenador. 
Socorro Mellado ha cumplimen
tado la ficha de todas las juga
doras que jugaron la liga pasa
da, con lo que la participación de 
todas está asegurada.

Socorro Mellado cree que con 
la actual plantilla, que logró el 
quinto puesto en la liga y llegar 
a cuartos en la Copa de la Rei
na, se puede hacer una buena 
temporada, pero admite que todo 
depende de lo que estime opor
tuno el nuevo técnico.

Respecto al conflicto con el 
Cantillana, está "aparcado", ya 
que el club no ha recibido ningu
na notificación del juez que lle
va el caso desde que este citara 
a los dos jugadoras del Cantillana 
que no acudieron a Sevilla a 
declarar en la sede del Comité 
Nacional de Fútbol Sala.

Belmonte, Bolañego, Cuenca, 
Guadalajara, Hellín, Piedrabuena, 
Puertollano, Socuéllamos, La 
Solana, UD Talavera, Atlético 
Teresiano, Toledo B, Tomelloso, 
Torpedo 66, Torrijos, Valdepeñas 
y Villarrobledo.

Primera Autonómica, grupo 
I: EF Albacete, Almagro, Cam
pillo, Criptanense, Daimiel, At
lético Jareño, Madridejos, Man
chego B, Manzanares, 

Mitiga,

Clara fue uno de los refuerzos de la pasada campaña. A.N.

Miguelturreño, Minglanilla, Los 
Molinos, Mota del Cuervo, 
Pedroñeras, Puertollano B, 
Quintanar del Rey, San Clemente 
y At. Tarazona.

Grupo II: Asland, Azuqueca, 
S. Cabanillas, Calera, Carpio, A. 
Consuegra, Escalona, Illescas, 
Marchamalo, Mora, San 
Prudencio, Sigüenza, Sonseca, 
Tarancón, Toledo L, Valmojado, 
Los Yébenes y Yuncos.

El CB Polígono 
asciende a Ta 
Segunda División 
por haber dos 
vacantes

La Tribuna

Los equipos del C.B. Polí
gono y el C.B. Almansa, de so
licitarlo, serán nuevos equipos 
de la Segunda División Mascu
lina de baloncesto para la próxi
ma temporada al haberse pro
ducido, al finalizar el plazo de 
inscripción, dos vacantes entre 
las doce plazas existentes en la 
categoría.

Las vacantes producidas 
pertenecen, una al CABA de 
Albacete, que ha pedido, y ten
drá, plaza en la liga EBA, y la 
otra la del Amigos de Man
zanares, que no ha solicitado ser 
inscrito, al fundirse los dos equi
pos de la localidad, y optar por 
jugar en Primera Autonómica 
con los derechos del Opel 
Futurcal.

Normas de competición

Según las normas de com
petición, si hay una vacante, la 
ocuparíael tercer clasificado de 
la fase de ascenso, el C.B. 
Polígono, y de haber dos, el 
cuarto clasificado de la fase d 
ascenso, y sólo si hubiera una 
más, lo que ahora mismo no es 
el caso, tendría opciones el pri
mero de los descendidos, el C.B. 
Ciudad Real.

Todas estas situaciones se 
hacen pensando en que los equi
pos implicados soliciten las pla
zas existentes, lo que sí ha he
cho el C.B. Polígono, y parece 
que el C.B. Ciudad Real, que 
tendría la plaza si no la pide el 
C.B. Almansa.

Hasta el cierre del plazo de 
inscripción, que se produce 
mañana, los equipos inscritos son: 
Almagro, Puertollano e Infan
tes (Ciudad Real), Miguel Es
teban, CEI Toledo, La Roda, 
Hellín, CB. Cinco, C.D. 
Albacete y el C.B. Cuenca, a 
los que se podrían unir los dos 
optantes. Polígono (Toledo) y 
Almansa (Albacete), provincia 
esta que sería la más represen
tada.

En categoría femenina, al 
cierre del plazo de inscripción, 
los equipos inscritos eran el Iber 
- Guadalajara y el C.A.B.A., 
pero había plazas vacantes, por 
lo que el CEI de Toledo, que ha 
manifestado su interés por es
tar otra vez en la categoría, 
podría también salir.

Nuevos plazos
En liga EBA, como ya ocu

rriera el año pasado, el que no 
está inscrito al cerrarse el pla
zo es el Guadalajara, pero sí el 
CABA de Albacete, aunque 
habrá que esperar a los nuevos 
plazos para saber la composi
ción definitiva de los grupos.

La configuración definitiva 
de los grupos de categoría na
cional va a determinar la com
posición de los grupos regiona
les. Primera Autonómica Mas
culina y Segunda Femenina, 
cuyo plazo de inscripción ter- 
mina en la primera quincena de 
agosto.
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a gallegos, canarios, madrileños y 
asturianos, en lugar de extremeños y 
los dos equipos de Castilla y León La

El siguiente paso será el envío de otro recurso ante el Comité Español de Disciplina Deportiva

Apelación desestima el recurso 
presentado por el Talavera CF
En el día de la configuración de los cuatro grupos de la 
Segunda División B, el Talavera ha recibido el fallo del 
Comité de Apelación que desestima el recurso interpuesto 
por el club blanquiazul. Dicho fallo confirma en todos sus 
extremos la resolución adoptada por el Juez de Competición 
de Segunda B el pasado 7 de Julio.

Pau BARROSO

El Comité de Apelación no ha 
agotado el mes con el que conta
ba de tiempo para contestar el 
recurso interpuesto por el 
Talavera después del fallo del 
Comité de Competición.

En dicho recurso enviado por 
el club presidido por Ignacio 
Valero se solicitaba la anulación 
del partido entre el Beasain y el 
Talavera, así como, la concesión 
de los tres puntos al equipo visi
tante.

Apelación utiliza el fallo del 
Juez de Competición como base 
para su propio fallo "las atinadas 
consideraciones del Juez de 
Competición vienen a poner de 
manifiesto que la denuncia de la 
pretendida irregularidad no se hizo 
ni antes ni durante el encuentro, 
sino finalizado éste y a través de 
una medición hecha por parte 
interesada, pero no recurriendo 
a un profesional en el que con
currieran los requisitos de obje
tividad que permitieran valorar la 
denuncia en los términos en que 
ésta se pronuncia".

El fallo del Comité presupo
ne la legalidad de las porterías 
basándose en que ningún equipo 

ha formulado queja alguna durante 
el campeonato regular "ha de 
prevalecer la presunción de que 
las medidas eran correctas por 
cuanto a lo largo del elevado 
número de partidos celebrados, 
en ningún momento se apreció por 
club alguno un error de tal natu
raleza, que sería fácilmente apre
ciable por los propios jugadores 
y más concretamente por los 
porteros".

Por último, el Comité vuelve 
en incidir en la inexistencia de 
pruebas que acrediten cualquier 
anomalía en dicho encuentro "el 
onus probandi corresponde a quien 
formula la denuncia, sin que se 
haya aportado ningún medio que 
viabilice la traumática petición que 
formula, y no habiéndose por tanto 
aportado prueba que acredite la 
irregularidad imputada; no pue
de estimarse suficientemente 
acreditada la misma".

Por todo esto, el Comité acuer
da desestimar el recurso inter
puesto por el Talavera CF, con
firmando en todos sus extremos 
la resolución adoptada por el Juez 
de Competición de Segunda Di
visión B en fecha 7 de los corrien
tes.

Contra la presente resolución

ife, 
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El Talavera ha sufrido otro revés en su intento de anular el partido de Beasain. PEÑA

cabe interponer recurso ante el 
Comité Español de Disciplina 
Deportiva en el plazo de quince 
días.

Coincidiendo con este fallo del 
Comité, la Federación ha confi
gurado los cuatro grupos de la 
Segunda B.El Talavera como se 
preveía militará en el grupo I de 
la Segunda B,junto al Ferrol, Lugo, 
Lalín, Deportivo B, Pontevedra,

Sporting B, Oviedo B, Caudal de 
Mieres, Langreo, Avilés, Lealtad, 
Mensajero, UD Pájara Playas 
Jandía, Universidad de las Pal
mas, San Sebastián de los Reyes, 
Móstoles, Fuenlabrada, Real 
Madrid B y Getafe.

Por tanto, la propuesta de la 
Federación se ha visto modificada 
con la inclusión de los equipos 
asturianos en detrimento de los 

equipos extremeños y los dos 
representantes de Castilla León.

En el plano deportivo, el de
lantero Juli firmará por una tem
porada tras el acuerdo al que han 
llegado Talavera y el Torpedo 66, 
club que recibirá la cesión de tres 
jugadores y un partido amistoso 
del primer equipo.

La temporada comenzará el 
30 de agosto.

La peña Diablos Rojos prepara 
la nueva temporada deportiva

P.E.B.

La peña talaverana hace bueno 
el dicho que dice que detrás de 
un gran equipo tiene que haber 
una gran afición, tal y como, de
mostraron la pasada temporada 
tanto dentro como fuera de casa.

Su presidente, Carlos Ferreras, 
piensa en la nueva campaña con 
Vlastas a mejorar la anterior "mu- 
unos componentes de la peña ya 
tienen ganas de viajar a presen
ciar algún partido, por lo que 
estamos barajando la posibilidad 
Uacudir a la localidad de Yepes 

a presenciar el partido de 
pretemporada que va a disputar 
el CLM con el Valencia FS".

Ferreras está preparando un 
cambio de imagen para la peña 
"queremos contar con una mejor 
equipación deportiva, así como, 
hacer pines, jarras e incluso una 
bandera gigante, porque creo que 
debemos ir más cada año".

Algo que ha caracterizado este 
año a la peña Diablos Rojos es la 
relación de cordialidad que han 
mantenido con diferentes peñas 
de otros equipos " una represen
tación de las peñas del Playas nos 
ha acompañado hasta la final de

Murcia en base a una promesa 
que nos hicimos mutuamente de 
apoyamos ganara quien ganara 
el partido de cuartos de final, pero, 
hemos queremos llevar una me
jor relación con las peñas de 
Segovia, Castellón, Fiat Torrejón 
y Murcia".

El presidente de la peña, no 
sólo se centra en el trabajo de su 
grupo sino, que también, está 
colaborando en la renovación de 
abonos del CLM Talavera para 
la próxima temporada. Por cier
to, una renovación de abonos que 
está transcurriendo de una for
ma satisfactoria para el club.

;5¿
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La peña cerró su campaña particular con una cena con el CLM. PEÑA
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ANUNCIOS CLASIFICADOS

Bolsa del 
Trabajo

1.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1L- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios 
3L- A. Matrimoniales

2 ." Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA 0b 
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Bolsa 
dé los 

Servicios

3.4.- Varios

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

VENTA 
DE SILOS
Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf.: 
924 63 0213

ANUNCIESE EN

La Tribuna
SUSCRIBASEA

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE
DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

.2022
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Contemporánea interpretaron en el 
II Concierto de Alumnos una suit 
del compositor murciano Soto La
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Sesún Ambroa, la formación de los músicos de CLM es muy valorada

El director de la orquesta de cámara "Andrés Segovia”, 
Víctor Ambroa, ha manifestado que ”es muy sorprendente 
ver cómo se han consolidado estos cursos de verano en 
Castilla-La Mancha”, en referencia al V Festival de Mú
sica de Quintanar de la Orden. Víctor Ambroa, que junto 
con su orquesta ofreció el pasado viernes un concierto en

la ermita de la Virgen de la Piedad, es profesor del curso, 
en el que ayer se organizó, por primera vez en España, un 
Taller de Música Contemporánea Española. Este taller se 
estrenó ayer en el 11 Concierto de Alumnos, al que asistió 
el compositor murciano Mateo Soto. Los alumnos del 
taller interpretaron su obra ”Suit Paupérrima”.

Alumnos de Quintanar siguen 
sus estudios en el extranjero

La Tribuna

Víctor Ambroa ha manifes
tado, en el marco del festival de 
Quintanar, que se encuentra 
"orgulloso de participar, así como 
del trabajo que realizan profe
sores y alumnos". Ambroa tam
bién ha resaltado lo importante 
que es que los jóvenes vienen 
"cada vez con más ganas de 
trabajar y realizan una labor seria 
e importante".

Según el profesor del curso 
el interés de Castilla-La Man
cha por la música es una reali
dad. Ambroa sostiene que "los 
músicos de esta región están muy 
bien formados y varios de ellos 
están desarrollando una carre
ra musical en el extranjero".

Sobre la posibilidad de que la 
Orquesta "Andrés Segovia" pu
diera llegar a ser la formación 
titular del festival, Ambroa cree 
que sería una propuesta muy 
interesante, pues al igual que 
ocurre en otros festivales nacio
nales la formación que dirige está 
"preparada para asumir un reto 
semejante". Esta orquesta ha 
participado en dos ocasiones en 
el festival, obteniendo un gran 
éxito musical y de público en sus 
actuaciones.

Por otro lado, ayer tuvo lu
gar el II Concierto de Alumnos,

T
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La orquesta "Andrés Segovia" actuó con gran éxito de público en la ermita de la Virgen de la Piedad.

integrados en el Taller de Músi
ca Contemporánea Española. 
Los alumnos interpretaron "Suit 
Paupérrima: cinco piezas para 
cuarteto", del compositor mur
ciano Mateo Soto, quien acudió 
ayer al concierto celebrado en

^Mr

el auditorio de la Casa de la 
Cultura.

Mateo Soto, que cuenta con 
prestigiosos premios de compo
sición como el "Frederic Monpou" 
o el segundo premio SGAE Jó
venes Compositores de 1993,

V

ofreció una conferencia sobre 
su obra a los alumnos del curso.

En el concierto estuvieron 
presentes el director del Centro 
de Documentación Musical del 
INAEM, Antonio Alvarez, en
tre otros invitados.

El secretario de 
Borox instruirá el 
expediente a la 
secretaria de 
Yuncler

Efe - Yuncler

EI secretario del Ayuntamien
to de Borox, Carlos Buguella, 
ha sido nombrado formalmente 
instructor del expediente abier
to a la secretaria del consistorio 
de Yuncler, Josefa Dochao, 
según decidió la Dirección Ge
neral de la Función Pública del 
Ministerio de Administraciones 
Públicas (MAP).

Según informó ayer Carlos 
Buguella, primero se estudiará 
si la instrucción puede interferir 
jurídicamente en el contencioso 
que la funcionaria interpuso pos
teriormente contra la decisión del 
alcalde de Yuncler, Angel Vara, 
que la suspendió en sus funcio
nes y le abrió expediente.

Dos contenciosos sería 
improcedente

Buguella considera que esta 
cuestión debe aclararse antes de 
iniciar cualquier actuación ins
tructora, ya que sería improce
dente realizar dos contenciosos, 
uno administrativo y otrojudicial, 
por un mismo hecho en la Ad
ministración Pública.

El expediente disciplinario 
contra la secretaria del Ayun
tamiento de Yuncler fue abierto 
el pasado 17 de marzo en un 
decreto firmado por el teniente 
de alcalde del municipio toleda
no, Angel Vara, que alegó como 
causa el comportamiento mos
trado por Dochao durante un 
pleno.

Ante el TSJCM
La secretaria recurrió estas 

decisiones y el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha dictó un auto al respec
to en el que consideraba nula la 
decisión de suspender en sus 
funciones a Josefa Dochao.

Madridejos reduce el déficit 
municipal al 50 por ciento

Unos 30 millones de pérdidas 
en el incendio de Ocaña

Efe - Madridejos

El Ayuntamiento toledano de 
Madridejos ha reducido su défi- 
91 en un 50 por ciento desde el 
inicio de la actual legislatura, por 
lo que en estos momentos se sitúa 
en torno al seis por ciento, se
gún informó hoy el concejal de 
Hacienda de este consistorio, 
Paco Garoz.

Garoz indicó que en los últi
mos dos años el déficit se reba
jo ha^a el dos por ciento y en 
.os últimos meses se ha 
incrementado en cuatro puntos 
iras conceder la Caja Rural al

Ayuntamiento un préstamo de 
175 millones de pesetas desti
nados a la construcción de una 
piscina municipal y una plaza de 
toros.

Cien millones de la Junta 
para la piscina

El concejal señaló que el 
déficit del Ayuntamiento puede 
reducirse hasta el final de la 
Legislatura si la Junta de Co
munidades subvenciona los cien 
millones que supone la construc
ción de la piscina, "tal y como se 
ha comprometido con este con
sistorio".

Efe - Ocaña

A unos 30 millones de pese
tas ascienden las pérdidas ma
teriales que ha causado un in
cendio ocurrido en la fábrica de 
puertas "Uniarte" de Ocaña 
(Toledo), informó hoy la Dele
gación del Gobierno en Castilla- 
La Mancha.

El incendio, ocurrido en la 
tarde del miércoles, afectó a una 
turbina central de aspiración, que 
quedó totalmente carbonizada, 
y produjo daños en otra turbina 
y en varias líneas de aspiración, 
con rotura de cristales y perjui

cio para otros productos fabriles.
El siniestro, en el que no se 

registraron daños personales, 
quedó extinguido a las 17.10 
horas con la intervención de la 
Guardia Civil, Protección Civil, 
la motobomba de Ocaña, Bom
beros de Aranjuez (Madrid) y 
Villacañas, y una ambulancia de 
la Cruz Roja.

En el incendio 
no se registraron 
daños personales

lO
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Con una motobomba. M.S.
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José Ortega Cano, en su temporada 
de despedida, también tendrá 
ocasión de triunfar ante el público 
de Albacete

La feria de Albacete ocupará nueve días del mes de septiembre

Ponce, Rincón, El Cordobés y 
Rivera, torearan en Albacete
Enrique Ponce, César Rincón, Ortega Cano, El Cordobés, 
Rivera Ordóñez y Jesulín de Ubrique son algunos de los 
diestros que participarán en la Feria Taurina de Albacete 
de este año, que se celebrará desde el día 8 hasta el 17 del 
próximo mes de septiembre.

V.G. - Albacete

La Feria de Albacete se abrirá 
el día 8 con una corrida con to
ros de las Ramblas para José 
María Manzanares, Enrique 
Ponce y Vicente Barreda, mien
tras que el día 9 los toros de 
Daniel Ruiz serán lidiados por 
César Rincón, Enrique Ponce y 
Manuel Caballero.

Para el día 10 se ha progra
mado un festejo con reses de 
Araus de Robles para Vicente 
Barreda, Rivera Ordoñez y José

Tomás, y el día 11 lidiarán to
ros de Alciurrucén para Manuel 
Caballero, José Tomás y Eugenio 
de Mora.

Para el día 12, la terna inte
grada por Rafael de la Viña, 
Jesulín de Ubrique y Manuel 
Caballero se enfrentará a los 
toros de la ganadería de Guar
diola, y el día 13 lidiarán reses 
de Jiménez Indarte Morante de 
la Puebla, Manuel Amador y 
Miguel Avellán.

La ganadería de Valdefresno 
junto a los diestros Ortega Ca

no, El Cordobés y Pepín Liria 
protagonizarán la corrida del día 
14, y el 15 se celebrará una de 
rejones de Artigau Costa para 
Joao Moura, Fermín Bohorquez, 
Luis Domecq, Hermoso Mendo
za, Antonio Domecq y Paco Oje
da.

Los novilleros
El día 16 se celebrará una no

villada picada con toros de Da
niel Ruiz para Samuel López, «El 
Juli» y Antón Cortés y el último 
día, 17 de septiembre, la feria 
se cerrará con una novillada con 
picadores en la que participarán 
«El Cid», Abraham Barragán y 
Sergio Martínez que lidiarán 
reses de la ganadería de Carri- 
quiri. El Cordobés.

Vicente Barrera 
asegura en 
Valencia que la 
fiesta del toro no 
está en crisis

Efe - Valencia

El torero Vicente Barrera 
aseguró ayer en el VI Foro Uni
versitario Juan Luis Vives, que 
se lleva a cabo en Valencia desde 
el pasado 13 de julio y se clausu
rará hoy, que «la fiesta taurina 
no está en crisis», aunque «ha 
pasado por momentos muy críti
cos a lo largo de su historia».

Barrera agregó que «el mun
do taurino es un arte que perte
nece a nuestra cultura y que su 
único límite es que deje de in
teresar al público».

Amplio debate

El torero participó, junto con 
los ganaderos Carlos Nuñez y 
Daniel Ruiz y el periodista y crí
tico taurino, José Luís Benlloch, 
en un debate en el que se abor
dó, entre otros asuntos, la posi
ble crisis que atraviesa la fies
ta, su reconocimiento como arte 
y el nivel de los toros que salen 
a las plazas.

Lotería Nacional 
SORTEO DEL JUEVES

SORTEO 
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SORTEO DEL DÍA 16 DE JULIO DE 1998
Seis series de 100.000 biiietes cada una

Lista acumuiada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el dia 16 de octubre de 1998. INCLUSIVE

LO TERIA POa>M>M»»*u»«.aVaM«Aema«Uait¿'«•/«if^ 
NACIONAL
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PRIMER PREMIO 
NÚMERO 

03411

PESETAS SERIE

60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000

1.’
2."
3."
4.“
5.’
6."

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

0341 1

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 5.“ 6.®

INSTR
1.• CofTipruetM *4 te teetw ctel •orteo y el cMm4o que fiour*n en te parte •upador da 

te Itete coincidan con loa da au bittate o cteclmo.
X* En cada columna, y adío an aSa, aaten todoa loa pramioa y ralntegroa púa Kan 

conaapondUío a todoa loa numaiua púa terminan con te etfra prancto púa te ancabaza, 
daaifteado* an doa grupoa: númaroa complatoa y terminacionaa.

Por ajamplo. ai au númaro termina an 1, Ka da f*ar au atención ünlcamante an te

© “ÍI
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

93400. .... 50.000 93401 ..... 55.000 93402.......50.000 93403.... ....50.000 93404.... .. 50.000 93405 .... ...50.000 93406. .... 55.000 93407 ... ... 50.000 93408 .... 55.000 93409 ... ...50.000
93410. ...1.350.000 93411 .60.000.000 93412... .1.350.000 93413.... .. 100.000 93414.... 100.000 93415 .... ... 100.000 93416 ...105.000 93417 ... ...100.000 93418 ... 105.000 93419... ... 1 10.000
93420. .... 50.000 93421 ..... 55.000 93422 .......50.000 93423.... ....50.000 93424.... .. 50.000 93425 .... ...60.000 93426..... 55.000 93427 ... ... 50.000 93428 ..... 55.000 93429... ...50.000
93430. ......60.000 93431 ..... 55.000 93432 ... ....50.000 93433.... .... 50.000 93434.... .. 50.000 93435 ... ...50.000 93436 ..... 55.000 93437 ... ... 50.000 93438 .... 55.000 93439... ...50.000
93440. ......50.000 93441 ..... 55.000 93442... ....50.000 93443.... .... 50.000 93444.... .. 50.000 93445 ... ...50.000 93446 .... 55.000 93447 .......50.000 93448 .... 55.000 93449......50.000
93450. ......50.000 93451 ...... 55.000 93452 ... ....50.000 93453.... ....50.000 93454.... .. 50.000 93455 ... ...50.000 93456 .... 55.000 93457 .......50.000 93458 .... 55.000 93459... ...50.000
93460. ......50.000 93461 ...... 55.000 93462 ... ....50.000 93463.... .... 50.000 93464... .. 50.000 93465 ... ...50.000 93466 .... 55.000 93467 .......60.000 93468 .... 55.000 93469... ...50.000
93470. ......50.000 93471 ...... 55.000 93472 ... ....50.000 93473.... ....50.000 93474.... .. 50.000 93475 ... .....50.000 93476 .... 55.000 93477 .......50.000 93478 .... 55.000 93479... ...50.000
93480.......50.000 93481 ...... 55.000 93482.. ....50.000 93483.... ....60.000 93484... .. 50.000 93485 ... ...50.000 93486 ..... 55.000 93487 .......50.000 93488 .... 55.000 93489... ...50.000
93490. ......50.000 93491 ...... 55.000 93492 .. ....50.000 93493... ....60.000 93494... .. 50.000 93495 ... ...50.000 93496 .... 55.000 93497 .......50.000 93498 ..... 55.000 93499... ...50.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

1

Terminaciones Terminaciones

3410. ......75.000 3411 .... 250.000 3412.. ....75.000 3413... .... 50.000 3414..... 50,000 3415 ... ...50.000 3416 .... 55.000 3417.......50.000 3418 ......55.000 3419.. ....60.000
290 ......25.000 411 ...... 80.000 102.. ....25.000 83... .... 10.000 564..... 25.000 315 ... ...25.000 296 .... 30.000 67 ... ....10.000 8 .......5.000 19.. ...10.000
360 ......25.000 11 ...... 25.000 412.. ....25.000 93... .... 10.000 925 ... ...35.000 796 ....30 000
410 ......25.000 1 ........5.000 1 n nnn 6 5 OOO
30 ..... 10.000

............. .............. .............. ............. ............. .............. .............. .............

UCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA 
columna ancabazada con un uno, loa pramioa indicadoa an la columna aon tos púa co - 
rraapondan a un blllata, o sea, a diez dócimos.

3." Vaa al an te columna da númaroa aparaca al púa Ud. Juaga y, al así fuera, a te 
daracKa ancontraró acumulado al Importa total da los premios púa Kan correspondido a I 
billete, con excepción da los espaclalea púa figuran ya acumulados an al recuadro Inm a- 
dtetamante anterior a estas Instrucciones.

L1STA
4.* SI no este su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

Si tes Key de cuatro cifrea y su número tes tiene Igualmente dispuestas, a la derecha en 
contraró el total de premios pus Kan correspondido a todos los números pue terminan 
con esas cuatro cifras.

SI no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las Kay, proceda en la 
misma forma con tes terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y. finslme

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

WWW ford.es

Muki Opción es el sistema inventado fXir Ford para disfrutar siempre 

de cocfie nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en lo Red de Concesionarios
Ford. Infórmatc en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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Viernes, 17 de julio de 1998 53Narros y Pérez Sierra coincidieron en 
señalar que "La estrella de Sevilla" es la 
obra que mejor refleja el abuso del 
poder y el silencio culpable

BI .Sistii^tiL S^ítnooro

El director de escena. Miguel Narros, y el de ki CNTC, Rafael Pérez Sierra, presentaron el estreno absoluto

"La estrella de Sevilla" regresa de 
nuevo al Festival de Teatro Clásico
"La estrella de Sevilla" re
gresa de nuevo al Festival 
Internacional de Teatro Clá
sico de Almagro después de 
veintiún años y de la mano 
del prestigioso director de 
escena Miguel Narros, 
quien se mostró encantado 
de dirigir por segunda vez a 
la Compañía Nacional de 
Teatro.

Pilar MUÑOZ

El director de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico, 
Rafael Pérez Sierra, recordó ayer 
los inicios del Festival Interna
cional de Teatro Clásico que 
nació de unas jornadas y como 
en la primera edición ya se re
presentó "La estrella de Sevilla", 
una de las joyas del Siglo de Oro 
español.

Pérez Sierra se lamentó de 
que una tragedia tan importante 
del teatro español haya estado 
tantos años sin representarse en 
Almagro. A su juicio, "debería
mos acostumbramos como los in
gleses con Shakespeare, por 
ejemplo, a que sea normal ver 
la misma obra en múltiples oca
siones".

Por otro lado, el director de 
la Compañía Nacional de Tea
tro Clásico explicó que el mon-

Directores y actores presentaron ayer "La estrella de Sevilla". CALLEJA

taje que presentan de esta obra 
no se parece casi nada al reali
zado hace veintiún años en el 
Corral de Comedias y agregó que 
por primera vez vamos a ver una 
escena de "La estrella de Sevi
lla" que nunca se suele represen
tar en las versiones antiguas por 
su complejidad. Se trata de una 
escena en la cárcel que calificó 
de maravillosa.

Asimismo, indicó que en esta 
obra, de gran actualidad, "es don
de mejor se refleja el abuso de 
poder, el silencio culpable, la 
justicia y la ley, de ahí el pareci
do con acontecimientos políticos 
cercanos."

Pérez Sierra, que hizo estas 
declaraciones en rueda de pren
sa, se mostró satisfecho con el 
trabajo realizado por Miguel 

Narros, de quien destacó su im
portante trayectoria.

Tanto Narros como Pérez 
Sierra explicaron que en princi
pio pensaron representar "El Ca
ballero de Olmedo", pero por di
versas razones este montaje no 
pudo realizarse, algo que según 
ambos directores "no ha supuesto 
ninguna decepción".

El director de escena de la obra 
atribuida a Lope de Vega, hecho 
que será debatido en unas jorna
das que se desarrollarán el 19 y 
20 de julio, aseguró que cuando 
leyó "La estrella de Sevilla" se 
llevó una gran sorpresa. Para 
Narros también fue un hallazgo 
la compañía. "Los actores que in
tegran el reparto, pese a su ju
ventud, cuentan con una recono
cida reputación en el mundo del 
teatro y, sobre todo, han demos
trado un gran cariño por la obra". 
Esta -agregó- tiene dificultades 
que se han resuelto a veces con 
discusiones.

Por otra parte, Narros expli
có que el montaje que se estrenó 
anoche en el marco del Festival 
es "casi cinematográfico e inclu
so cuenta con primeros planos. 
Intenta subrayar a los persona
jes". A su juicio el teatro clásico 
ha dado pie al cine, que despier
ta la imaginación del espectador, 
mientras que en teatro está todo 
sugerido.

Pérez Sierra también desta

có los trabajos realizados por el 
escenógrafo Gustavo Torner, 
pintor castellano-manchego que 
fue cofundador del Museo de Arte 
Contemporáneo de Cuenca; así 
como de Juan Oleza que ha rea
lizado la versión y del autor de 
la música original José García 
Román, Premio Nacional de 
Música. Pérez Sierra resaltó 
igualmente el trabajo de 
luminotécnia realizado por Juan 
Gómez Cornejo, natural de 
Valdepeñas que cuenta en su 
haber con una importante trayec
toria artística iniciada en 1980.

Torner explicó que ha reali
zado un telón de fondo para que 
el cuerpo del actor sea lo princi
pal y añadió que "confié absolu
tamente en el trabajo de Narros, 
por eso sólo me dediqué exclu
sivamente al telón de fondo".

También comparecieron ante 
los medios los actores Juan Ribó, 
Nuria Gallardo, Helio Pedregal, 
Chema Muñoz y José Luis Se
rrano. Ribó, que es la primera vez 
que representa una obra en el 
Festival y que acude a Almagro, 
se mostró encantado con 1a puesta 
en escena, con los directores y 
con su papel protagonista.

Por su parte, el director del 
Festival, Luciano García Loren
zo, se mostró satisfecho por esta 
edición por donde han pasado 
desde una compañía del silencio 
hasta la "espectacular" Fura.

|actos pRogRamados papa hoy|
Corral de Comedias; «Pedro de 

Urdemalas», de Cervantes repre
sentada por la Compañís Gaspar 
Cano, del 15 al 19 de julio.

Hospital de San Juan: «La Es
trella de Sevilla» de la CNTC del 
16 al 26 de julio (excepto el 
22).

Teatro Municipal: «Coplas por 
la Muerte» de J. Manrique, por la 
Compañía Teatro corsario, oel 16 
al 19 de julio.

Claustro de los Dominicos: «El 
Tartuffo», de Moliere, del 13 al 
19 de julio.

Exposiciones
San Agustín: Misterio de El

che.
Hospital: Diez años del Museo 

del Teatro:Ultimas donaciones.
Parador: Imágenes de un Festi- 

vaI____________________________

"Causas sobrevenidas” impiden al Rey a asistir a 
la representación de ”bi estrella de Sevilla”

El Rey no asistió anoche al estreno absoluto de "La estrella de Sevilla" por "causas sobre
venidas", según el escrito enviado por la Zarzuela a la Dirección del Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro, explicó ayer el responsable de este evento, Luciano García 
Lorenzo. Las "causas sobrevenidas" no fueron aclaradas pero tampoco era necesario, ya que 
eran obvias. Aunque los Reyes de España presidieron por la mañana los actos de jura de 
bandera de los aspirantes de primero y la entrega de despachos a los nuevos oficiales que han 
terminado sus estudios en la Escuela Naval Militar de Marín (Pontevedra) y no tenían previsto 
cambiar el programa, el inminente alumbramiento de la Infanta Elena pudo ser la causa por 
la que el Don Juan Carlos no asistió al estreno absoluto de "La estrella de Sevilla". No obs
tante, García Lorenzo confía en que la visita Real pueda tener lugar en otro momento.

La ministra de Cultura, Esperanza Aguirre, también excusó su presencia. En cuanto a si 
también era por "causas sobrevenidas", García Lorenzo manifestó desconocer las razones, al 
igual que las del presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. José Bono, ' 
quien por primera vez iba a asistir a una representación del Festival. Quien sí estuvo fue ^1 
director general del Instituto Nacional de las Artes Escénicas y Música (INAEM), Toma:. , 
Marco, que llegó a Almagro por la mañana.

M.C.D.
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Con motivo de celebrarse "La noche europea del jazz”

120 minutos de jazz 
en la noche de La 2

Ana VICENTE

El jazz es una de esas músi
cas que cautiva a los paladares 
exquisitos y aunque sus seguido
res no son tan masivos ni escan
dalosos como los de otros ritmos, 
sus admiradores hacen de él todo 
un objeto de culto.

La 2 de TVE dedica hoy por 
la noche a esta música 120 mi
nutos con la emisión, a partir de 
las 23,00 horas, de «La noche 
europea del jazz», un certamen 
que cumple en esta ocasión su 
octavo cumpleaños y que tiene 
la singularidad de celebrarse en 
dos sitios simultáneamente y ser 
transmitido a toda Europa.

«La noche europea del jazz» 
se celebrará en Pori (Finlandia) 
y Vitoria, donde tiene lugar des
de el día 12 el XXII Festival de 
Jazz de Vitoria-Gasteiz, uno de 
los acontecimientos musicales del 
año y en el que ya ha actuado 
Mahalia Jackson, Tito Puente y 
Stevie Winwood.

B.B. King Blues Band, Carles 
Benavent-Jorge Pardo Flamenco 
Jazz Fusión, Maria Schneider 
Jazz Orchestra, McCoy Tyner y 
«The Latin A11 Stars», son algu

nas de las estrellas que interven
drán hoy y que pondrán el bro
che de oro con un homenaje a Ella 
Fitgerald.

Desde Vitoria-Gasteiz actua
rán Carles Benavent y Jorge 
Pardo, que mostrarán los efec
tos de la fusión entre el flamenco 
y el jazz y el inventor del color 
modal en el piano, McCoy Tiner, 
dirigirá a «The Latin A11 Stars». 
El «rey del blues», B.B. King, 
regalará los oídos de propios y 
extraños desde Finlandia con los 
sonidos de «The Use Wild», su

Último trabajo, en el que está 
acompañado, como siempre, por 
«Lucille», una guitarra con la que

Una noche con sabor a jazz.

Jim Carrey en "Un loco a domicilio".

ha dado hasta 275 conciertos por 
año.

Esta leyenda viva del jazz y 
del blues nació el 16 de septiem
bre de 1925 en la plantación de 
Itta Bena, en el delta de los ríos 
Mississipi y Yazoo (EE.UU), 
donde sus padres trabajaban 
como aparceros cultivadores de 
algodón.

Su música, en la que mezcla 
el blues con eljazz-swingyel pop, 
ha estado influida por guitarris
tas como Eric Clapton y Gary 
Moore, y ha tocado con músicos 
de la talla de Duke Ellington y 
Tommy Dorsey.

Jim Carrey, un loco a 
domicilio

Jim Carrey, el hombre de las 
mil caras y, ahora mismo, uno de 
los actores más cotizados de 
Hollywood, es el protagonista 
absoluto de «Un loco a domici

lio», desternillante comedia en la 
que encarna a un peculiar 
instalador de la televisión por 
cable.

El filme, que Canal+ estrena 
hoy, a las 22,30 horas, cuenta 
también con la presencia de 
Matthew Broderick, en el papel 
del sufrido cliente que no sabe lo 
que le espera cuando el 
todoterreno Carrey entra por la 
puerta de su casa.

«Un loco a domicilio» se aparta 
de los cánones tradicionales de 
la comedia, incluso de las prota
gonizadas por Jim Carrey, para 
ofrecer un producto lleno de re
ferencias tan dispares como los 
programas de televisión o el 
thriller psicológico.’

El joven realizador Ben Stiller, 
director de «Reality Bites», la 
cinta de referencia de la «gene
ración X», es el responsable de 
la película, un éxito de taquilla 
entre los adolescentes.

da dudad Roal
Tribuna

"Cita para un asesinato"
Tele 5. 15,50
Un dentista casado y con un 

hijo confiesa a su mujer mientras 
hacen el amor que acaba de ma
tar a un hombre. En un primer 
momento la mujer no se lo ten
drá muy en cuenta, pero más tar
de, cuando se dan a conocer otros 
asesinatos relacionados de algu
na manera con la clínica de su 
marido no tendrá ninguna duda 
de que le había dicho la verdad.

Segura de sus sospechas, la 
mujer acude a la policía, pero ante 
la falta de pruebas, la policía so
licita su ayuda instalando micró
fonos por toda la casa para po
der grabarcualquier confesión que 
le vuelva a hacer.

"Atrapados bajo la tierra"
Antena 3. 17,05
Dir: Bradford May. Int: Kris 

Kristofferson, David Newsom, 
Leigh J.McClosky.USA, 1993.

Un terrible terremoto acaba 

con un edificio en el estado de 
Utah. Varias personas, incluidos 
unos niños de corta edad, han 
quedado enterradas bajo los es
combros. Un equipo de rescate, 
dirigido por el especialista Stan 
Madder, inicia las maniobras 
necesarias para sacar a las per
sonas enterradas.

"Los últimos guerreros"
Tele 5. 21,50
Dir: Tab Murphy. Int: Tom 

Berenger, Barbara Hershey.
Un rastreador es contratado 

para encontrar tres prófugos en 
las montañas, donde descubre, en 
contacto con una antropóloga, que 
una élite de los míticos guerre
ros cheyenne sobrevive allí, ce
losamente escondida del mundo 
exterior.

"Indiscreción peligrosa"
Tele 5. 00,30
Un creativo de publicidad 

conoce una noche a una hermosa 

mujer en un videoclub. Esa no
che la pasan juntos en la gran 
mansión donde ella vive. A los 
pocos días el marido de la mujer, 
un millonario, vuelve a casa tras 
un viaje de negocios, descubriendo 
que su mujer ha tenido una aven
tura. A partir de ese momento el 
marido engañado urdirá un sinies
tro plan para destruir la vida del 
publicitario.

"Víctima del pasado"
Antena 3. 00,35
Dir: Tony Randel. Int: James 

Remar, Suzy Amis. USA, 1995.
Matt es un brillante creativo 

publicitario que un día tropieza 
casualmente en la calle con un 
antiguo compañero del ejército 
que le salvó la vida.

Dado que su situación no 
parece ser muy buena, Matt le 
ofrece un trabajo y le instala en 
su casa. Sin embargo, el antiguo 
compañero esconde una turbia 
personalidad.

"Younger y Younger"
La 2. 01,00
Jonathan Younger es un hom

bre encantador, elegante, egocén
trico y vanidoso. Casado y con 
un hijo, regenta un negocio de 
guardamuebles aunque, en rea
lidad, es su metódica esposa, 
Penny, quien se encarga de que 
todo funcione como es debido.

"La sombra de la duda"
La 2. 02,45
Alexandrine es una adolescen

te llena de fantasías que intenta 
expresar al mundo entero el dra
ma que padece desde hace años: 
en realidad fue víctima de abu
sos sexuales por parte de un adul
to.

"La música del azar"
La Primera. 02,50
Dir: Phillip Haas. Int: James 

Spader, Mandy Patinkin.
Jim recoge en la carretera a 

Jack, joven jugador profesional 

que ha recibido una paliza y está 
sin dinero. Tiene concertada una 
partida con dos excéntricos 
multimillonarios pero se ba que- 
dado sin los diez mil dólares ne
cesarios para acudir a la cita. Jim 
se los presta y, convertidos en 
socios, llegan a la mansión. Ho
ras después han firmado un con
trato que les convierte en prisio
neros.

"Cómo robar un millón de 
dólares y ..."

Antena 3. 02,50
Nicole Bonnet, una atractiva 

e ingenua chica francesa, no con
sigue convencer a su padre de que 
deje de falsificar famosas obras 
de arte. Actividad que sin duda 
acabará por llevarle a la cárcel. 
Sin embargo, la vanidad del se
ñor Bonnet no se verá satisfecha 
hasta que consiga hacer llegar a 
las autoridades culturales de 
Francia la famosa «Venus» de 
Cellini.
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La Primera tvfil La2 Antena s % Teles Is Canal + "O Tele Madrid "

36,00 CANAL 24 06,30 EL UNIVERSO 06,10 ESCUELA DE 05,45 AVANCE DE 08,15 ABC WORLD 07,30 A SABER
HORAS INTERIOR MODELOS PROGRAMACION NEWS CON 08,00 HARRY Y LOS

37,30 TELEDIARIO 08,00 POR LA RUTA DE 07,00 SUPERHUMAN Y ESPACIOS PETER HENDERSONS
MATINAL LOS VIENTOS SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS 08,30 CYBERCLUB

39,05 NO ME CORTES 09,00 OTROS PUEBLOS 07,30 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 - RAYITO EL MAGO
10,45 LAS GEMELAS Hoy; "Yanomamis" MEGATRIX MAÑANA (rep.) PRINCIPALES DE LOS DESEOS

DE SWEET 10,00 OFICIOS PARA 11,25 SALV'ADOS POR Espacio 0925 PROGRAMA MAS - WIDGET
VALLEY EL RECUERDO LA CAMPANA informativo. 0 MENOS - EL SHOW DE LA

11,15 LOS Hoy; "Belenistas" 11,55 CALIFORNIA 06,25 LAS NOTICIAS MULTIPLICADO PANTERA ROSA
ROMPECORAZONES 10,10 AROMA DE DREAMS BUENOS DIAS 0 DIVIDIDO 09,30 FUDGE

12,05 KUNG FU; LA MUJER 12,25 LA FAMILIA 09,307 EN EL PARAISO (P+ó-Xó;) 10,00 TELENOTICIAS
LEYENDA Serie HOGAN 11,30 DIA A DIA 11,30 CINE; «El club de 10,30 CYBERCLUB
CONTINUA norteamericana 13,00 EL COCHE Presentado por las niñeras» - SUPERTED

12,55 LA DOCTORA protagonizada por FANTASTICO María Teresa 13,00 DOCUMENTAL; - - LA LIGA
QUINN Linda Evans. 14,00 LOS Campos. Catástrofe. MUTANTE

13,45 NOTICIAS 11,10 LAZOS PROBLEMAS 14,00 EL JUEGO DEL Aterrizaje forzoso - CAZAFANTASMA
13,55 INFORMATIVO SECRETOS CRECEN EUROMILLON 1328 PIN PLUS; Aitana - LOS PICAPIEDRA

TERRITORIAL 12,00 TENIS. COPA 14,30 COSAS DE Concurso. Sánchez Gijón - TOM Y JERRY
14,25 CORAZON DE DAVIS CASA 14,30 LAS NOTICIAS 1320 LOS 40 - REBOOT

VERANO Segunda ronda 15,00 NOTICIAS (la. edición) PRINCIPALES - GARFIELD
15,00 TELEDIARIO-1 Cuartos de final Espacio 14,15 AVANCE. - DOG CITY
15,45 EL TIEMPO España-Suiza informativo. REDACCION 13,55 TELENOTICIAS

15,50 TOUR DE 14,40 TOUR DE 16,00 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE 14,30'TELESERIE; 15,30 CON T DE TARDE.
FRANCIA 98 FRANCIA 17,05 CINE CLASE Los líos de Magazine diario
La Chatre-Brive La Chatre - Brive «Atrapados bajo la 15,50TARDE DE CINE Caroline presentado por
La Gaillarde La Gaillarde tierra» «Cita para un 15,30 CINE; Terelu Campos.
(6- etapa) (6 etapa) (1993) - 88'. asesinato» «Mission; 17,40 LA HORA DE MARI

17,30 LEONELA 15,55 TENIS. COPA ;D; Bradford May. (1993) impossible» PAU
Telenovela. DAVIS :I; Kris D; William A. 17,16 CINE; Espacio diario de

18,25 NOTICIAS Segunda ronda. Kristofferson, Graham «Independence entrevistas
Espacio Cuartos de final. David Newsom. -I; Markie Post, day» presentado por Mari
informativo. Desde A Coruña 19,00 AVENTURAS EN Corbin Bernsen, 19,35 DOCUMENTAL Pau Domínguez.

18,30 DIGAN LO QUE España - Suiza AFRICA Don Swayze. NATURALEZA; El 19,00 MADRID DIRECTO
DIGAN 18,30 PARAISOS 19,30 LOS VIGILANTES 17,45 PADRE jardín salvaje Magazine

20,00 GENTE CERCANOS DE LA PLAYA DOWLING 20,30 SERIE. informativo,
Magazine 
diario.

19,30 TIRO. 20,25 PARECE 18,30 LAS TARDES DE "Relativity" presentado por
CAMPEONATO MENTIRA ALICIA La cruda realidad Inmaculada Galván.

21,00 TELEDIARIO-2 DEL MUNDO 21,00 NOTICIAS Espacio con Alicia se interpone en 20,30 TELENOTICIAS
|Espacio 20,30 GALA O.N.C.E. Espacio García Senovilla. los idílicos Espacio informativo
|informativo que Transmisión de la informativo 20,00 EL SUPER. sentimientos presentado por
| ofrece las noticias Gala Inaugural del que ofrece las HISTORIAS DE amorosos de los Alfonso García y
| más importantes Campeonato de noticias más TODOS LOS protagonistas. Susana Pfingsten,
ide toda la jornada. Paralímpicos, que importantes de la DIAS 21,30 REDACCION. que resume Ta
121,45 EL TIEMPO organiza la ONCE. jornada. 20,30 LAS NOTICIAS NOTICIAS actualidad del día.

121,50 GRAND PRIX 22,30 LA 2. NOTICIAS 21,40 LA CARA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 CANCIONES
100,10 MITOMANIA 23,00 NOCHE DE JAZZ DIVERTIDA 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE; PARA EL
101,30 TELEDIARIO-3 EUROPEO 22,30 MENUDAS 21,50 CINE CINCO Seinfeld RECUERDO
102,15 CORRUPCION EN 01,00 CINE CLUB. ESTRELLAS ESTRELLAS 22,30 ESTRENO Programa
I MIAMI SESION DE Bertín Osborne «Los últimos CANAL+; presentado por
| Serie REPERTORIO (1) presenta este guerreros» (1995) «Un loco a Consuelo Berlanga.
I norteamericana de «Younger y concurso musical. D; Tab Murphy. domicilio» (1996) Se emite desde el
I acción younger» (1993) 00,35 CINE I; Tom Berenger, D; Ben Stiller Auditorio de El 

Paleneque, Sevilla.
01,00 TREINTAI protagonizada porI Don Johnson.

D; Percy Adlon. 
I; Lolita

«Víctima del 
pasado»

Barbara Hershey.
00,30 CINE

I; Jim Carrey, 
Matthew

102,50 CINE DE Davidovich, Donald (1995) - 85'. «Indiscreción Broderick. MINUTOS
IMADRUGADA Shuterland. D; Tony Randel. peligrosa» (1994) 00,04 GOLF; Extenso análisis 

sobre un asunto de|«La música del 02,45 CINE CLUB. I: James Remar, D; Richard Kettler. Open británico
I azar» SESION DE Suzy Amis. 02,00 ENTRE HOY Y 02,04 CINE X. actualidad.
| D: Philip Hass. 'REPERTORIO (II) 02,05 NOTICIAS MAÑANA «La fugitiva 2» 01,30 CINE
| 1; James Spader, «La sombra de la 02,50 CINE 02,30 INFOCOMERCIALES 04,03 CINE; 03,00 TELENOTICIAS
| Mandy Patinkin.
104,25 TELEDIARIO-4

duda» (1992) 
D; A. Issermann.

"Como robar un 
millón de dólares

03,30 MADRUGADA DE 
CINE

«Ahí va mi chica» 
05,38 CINE;

03,05 CINE. SALA DE 
MADRUGADA

| Ultimo espacio
I informativo queI ofrece las noticiasI más importantes

I; Mireille Perrier, 
Alain Bashung.
V.O.S.

04,30 DESPEDIDA Y

y-"
D; William Wyler. 
1; Audrey Hepburn, 
Peter O'Toole.

«Terminal forcé» 
D; William Mesa. 
I; Brigitte Nielsen, 
Richard Moll.

«Mi colega 
Dunston»

07,03 DOCUMENTAL;
Talk shows, morbo

04,30 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD 
AUTONOMA 
Espacio cultural.| de toda la jornada. CIERRE 05,00 TELEVENTA 05,15 HUNTER en directo (Mult).
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ZOCODOVER

Sólo tardes

BRONCEARSE

Ahora que te vas de vaca
ciones

harto ya del taller o la 
oficina

pretendes escapar de la 
rutina

buscando soleadas emocio
nes.

A la costa te vas con buen 
equipo, 

detrás de un bronceado 
caribeño

que persigues, tal vez con 
mucho empeño, 

sin saber que te estás 
jugando el tipo.

Está el clima para pocas 
alegrías

y "lorenzo" machacando 
toda España

no permite que se hagan 
tonterías

porque puedes chamuscarte 
las pestañas.

Si en el pueblo del sol nadie 
se fía, 

y de él siempre te pones a 
cubierto

¿porqué te expones ahora, a 
cielo abierto 

por un tono que te dura 
quince días?

COSAS Qü£ PK^^N

Detenido al 
hacerse pasar por 
ginecólogo y 
atormentar a 
miles de mujeres

Efe - Roma

La policía de Roma ha de
tenido a un hombre que durante 
cinco años se hizo pasar por 
médico y llegó a atormentar a 
miles de mujeres con «visitas 
ginecológicas» por teléfono 
mientras él se masturbaba, 
aunque sólo veinte de sus víc
timas presentaron denuncias a 
la policía de Roma, donde se 
produjeron los hechos, contra 
el supuesto ginecólogo, en 
realidad un empleado de la 
compañía de electricidad 
ENEL.

No es una broma del propietario de este coche, no es que quiera venderlo sólo 
para las tardes, ni repartirlo con el comprador a base de un estricto horario de uso. 
El dueño del vehículo sólo estará en casa por la tarde para escuchar las muchas 
o pocas llamadas de los interesados en un "mastodonte" urbano, que para las 
escarpadas calles toledanas no parece el más apropiado. M. SOTO.

Gil asegura que el regadío 
permite fijar la población

Laura DELCASTILLO

El director general del Agua, 
Alejandro Gil, y el delegado de 
Agricultura en Cuenca, José 
Carricondo, se reunieron ayer 
con representantes de la Aso
ciación Profesional de 
Regantes del Alto Júcar para 
informarles sobre las conver
saciones que han mantenido 
con el Ministerio de Agricul
tura en relación al borrador del 
"Plan Nacional de Regadíos: 
horizonte 2008".

El miércoles de la semana 
pasada se produjo la primera 
reunión entre miembros de los 
gobiernos central y autonómi
co, cuyo resultado fue la pre
ocupación de la Junta de Co
munidades por las cifras que 
allí les presentaron. Según 
explicó Gil, "este viernes o el 
próximo podrían verse aproba
dos definitivamente los Planes 
Hidrológicos de cuenca, en los 

que se reserva agua para 
150.000 nuevas hectáreas de 
regadío en la región, y el Ca
tálogo de Infraestructuras 
Básicas de dichos Planes que 
se contemplan en las inversio
nes para los regadíos de esas 
hectáreas". Con estas afirma
ciones el director general pre
tendía desmentir las informa
ciones de algunos miembros del 
Partido Popular acerca de que 
los Planes no contemplan la 
financiación de los regadíos.

Según Gil, el obstáculo que 
encuentran ahora es las difi
cultades que la ministra de 
agricultura Loyola de Palacio, 
está poniendo para la transfor
mación de los regadíos, ya que 
"pretende recortamos las 
150.000 hectáreas en 16.500, 
si a éstas quitamos las 6.000 
correspondientes a la zona de 
la Sagra Torrijos en Toledo, 
tenemos solamente unas 
10.500".

Esto supone una reducción 
del 10 por ciento de lo com
prometido en los Planes 
Hidrológicos que el Ministerio 
ha decidido por la falta de pre
supuesto. Además, continuó 
Gil, "se nos achaca que si po
nemos en marcha muchos re
gadíos podemos colisionar con 
la Política Agraria Común y así 
perjudicar a los agricultores 
existentes porque habría una 
penalización y una reducción 
de las ayudas".

Ante esto, Gil recordó que 
la PAC termina en el 99 pero 
se abre otra en el 2000 por lo 
que "ahí debe estar el Minis
terio de Agricultura para de
fender que en regiones 
desfavorecidas como la nues
tra el regadío no es un capri
cho ni un mero motor econó
mico sino una herramienta que 
permite fijar la población en 
determinadas zonas como 
Cuenca".

* Los planes Proder y Lea
der para el desarrollo de las 
zonas agrícolas peligran si el 
Ministerio no aporta la parti
da necesaria para su conse
cución.

* Y para variar, las admi
nistraciones con distinto sig
no político andan a "la greña" 
con todo lo que se les pone 
delante.

* El PSOE de la Junta y el 
PP de Ministerio no se ponen 
de acuerdo ni en la aportación 
final ni en cuando deben ha
cerlas efectivas.

* Y, además el Gobierno 
central no está por la labor de 
dar ni un sólo duro más que el 
mínimo proyectado, aunque 
pueda ser beneficioso incre
mentar un poco la cuantía.

* Ni por el bien de muchos 
castellanomanchegos es ca
paz la Administración central 
de superar sus diferencias con 
los socialistas y dotar de un 
presupuesto mayor a los pro
gramas.

* En fin, que los criterios 
políticos, al parecer, se ante
ponen a todo...

* Ayer fueron entregadas 
nuevas viviendas a familias en 
el Polígono.

* Al respecto, rectificamos 
un pie de foto en el que se 
hablaba de ayudas sociales y 
aparecía una minusválida fí
sica.

* Resultaba ser Yolanda 
García Rey, que no ha recibi
do ayudas de ninguna institu
ción y sí está pagando su piso.

* Yolanda García padece 
su minusvalía desde que su
frió un accidente en el campo 
de tiro de la Academia de In
fantería.

* Por cierto, que sigue sin 
recibir una indemnización, 
según dice ella.

* Y enhorabuena para la 
minusválida polaca.

* Ayer, un niño y un piso. 
Un día de enhorabuena.
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